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У олигархов 
могут отобрать 

имущество
«Справедливая Россия» высту-

пила против кабальной зависи-
мости рабочих от собственников 
заводов, предложив прописать 
в российском законодательстве 
порядок национализации иму-
щества неэффективных соб-
ственников.   стр. 12

О ЖКХ - 
достоверно

На вопросы читателей по про-
блемам ЖКХ отвечают экспер-
ты – депутаты от «Справедли-
вой России».  стр. 15

Почему у нас 
продукты дороже, 

чем в США
По уровню фактической обе-

спеченности продуктами око-
ло 10% россиян живут впро-
голодь, до 30% испытывают 
острый белковый дефицит.    
стр. 16

УЗНИК БЕЗЗАКОНИЯ
Судьба россиянина Юрия Корепанова, по 

надуманному обвинению в «измене родине» 
оказавшегося за решеткой узбекской тюрь-
мы, сегодня зависит от каждого из нас.

По инициативе «Справедливой России» про-
ходит всероссийская акция «Поставь свою 
подпись за освобождение полковни-
ка Корепанова!» - сбор подписей 
в поддержку осужденного граж-
данина России.

Сергей Миронов: 

«РОССИЯ ПОЙДЕТ 
СВОИМ ПУТЕМ»
Сегодня в стране развернулась широкая обще-
ственная дискуссия по вопросам идеологии. 
Речь идет не об отвлеченных понятиях, а о по-
исках пути развития нашей страны. России ну-
жен проект будущего. Без такого проекта, без 
исторических целей, объединяющих народ, дви-
гаться вперёд невозможно.

Мы должны думать о будущем. А будущее - в том чис-
ле и в конкурентном преимуществе уникального опыта 
всех народов России, которые веками живут рядом.

Все граждане России должны жить в соответствии с 
нашими материальными, интеллектуальными и духов-
ными богатствами. Тогда в нашем понимании это будет 
справедливое социальное общество.

Россия не должна брать никакие модели для себя, Рос-
сия всегда пойдет своим путем. Поэтому я верю в но-
вый социализм, который мы совместными усилиями (в 
данном случае я говорю о своих товарищах по партии 
«Справедливая Россия») обязательно построим, опира-
ясь на самый главный политический ресурс - на дове-
рие наших граждан».

Интервью председателя Совета Федерации, 
председатель Политической партии «Справед-
ливая Россия» Сергея Миронова «Рус-
ской службе новостей» СТР. 4

В День науки 
состоялся

«вынос мозга»
На Пушкинской 
площади в Мо-
скве прошла ак-
ция протеста про-
тив антинародных 
изменений в за-
конодательстве 
об образовании.

Участники пике-
та, организованного 
партией «Справедли-
вая Россия» и акти-
вистами обществен-
ных организаций, 
выступили против 
закона ФЗ-83, фак-
тически легализу-
ющего платное об-
разование в нашей 
стране.

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ДОЛЖНА БЫТЬ СИЛЬНОЙ!

Экономия на святом
Чиновники провоцируют аборты
По России прокатились «беременные пикеты». 

Участницы протестных акций выступили против по-
правок к закону «Об обязательном социальном 
страховании на случай временной нетрудоспособ-
ности и в связи с материнством».   стр. 17

ИЗБИТ ДЕПУТАТ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ», 
ВЫСТУПАВШИЙ ЗА СНИЖЕНИЕ ТАРИФОВ ЖКХ

Ногинский депутат Никита
Слепнев попал в больницу с
синяками на лице и ожогом

слизистой глаз. Подонки напали
на справоросса перед встречей
с членами жилищного комитетаСТР. 8СТР. 10-11

СТР. 6-7
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 ВЫБОРЫ-2011

Весенние выборы 2011 года 
особенные. Не случайно их 
называют репетицией парла-
ментских выборов. Выборы 
13 марта покажут многое.

Кому избиратели готовы от-
дать свои голоса в том или дру-
гом регионе? Какие новшества 
опробуют политтехнологи? Го-
товы ли партии бороться за 
голоса избирателей честно и 
открыто?

В российских регионах, где 
проходят выборы, горячая по-
ра. Листовки и телеэфиры, об-
суждение в интернете и прессе, 
встречи с избирателями. Мно-
гочисленные проблемы, с кото-
рыми сталкиваются россияне, 
их боль и тревога. А еще мно-
гочисленные ухищрения, ложь 
и провокации, незаконные дей-
ствия и пресловутый админи-
стративный ресурс.

Партия «Справедливая Рос-
сия» ведет свои предвыборные 
кампании в условиях жесткого 

противостояния «партии вла-
сти», зачастую не брезгующей 
грязными методами борьбы. 
Наши партийные товарищи в 
регионах вынуждены вести на-
стоящий бой в неравных усло-
виях: их снимают с выборов 
под надуманными предлогами, 
не дают возможности заявить о 
своей позиции в СМИ открыто 
и гласно, угрожают увольнени-
ем с работы и физической рас-
правой. Некоторые наши то-
варищи уже стали жертвами 
криминальных действий с по-
литической окраской.

Мы объясняем гражданам, 
что их проблемы не могут быть 
решены в условиях однопар-
тийного диктата, который сло-
жился в нашей стране. Только 
реальная многопартийность, ре-
альная конкуренция способны 
обеспечить эффективное реше-
ние многочисленных бытовых, 
экономических и социальных 
проблем.

Мы идем на выборы, потому 
что идем во власть, и для нас, 
как и для наших политических 
конкурентов, важны голоса из-
бирателей. Но мы, социалисты, 

будем добиваться справедливо-
сти законными методами, чест-
но вести предвыборную борьбу. 
И граждане, которые придут 13 
марта на избирательные участ-
ки, могут быть уверены в том, 
что святое для россиян слово 
«справедливость», которое мы 
написали на наших знаменах, – 
не только лозунг избирательной 
кампании. Это – наше обещание 
россиянам. Это – ответствен-
ность, которую демонстрируют 
наши партийные товарищи, ра-
ботающие в федеральных, ре-
гиональных и муниципальных 
органах власти. Справедливость 
– это будущее России. А за до-
стойное будущее надо бороться. 
Борьба эта нелегкая, но мы не 
отступим!

Председатель
Совета Федерации,

Председатель партии 
«Справедливая Россия»

СЕРГЕЙ МИРОНОВ

«ВЫБОРЫ ДЛЯ НАС – ЭТО 
БОРЬБА ЗА СПРАВЕДЛИВОЕ 
БУДУЩЕЕ ДЛЯ РОССИЯН»

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Очередная «волна» муниципальных 
выборов на Алтае пройдет в единый 
день голосования 13 марта. Выборы 
пройдут в городе Рубцовске, а также 
в Чарышском, Бийском, Быстроисток-
ском, Волчихинском, Завьяловском, 
Крсногорском, Крутихинском, Немец-
ком национальном, Панкрушихинском, 
Третьяковском и Усть-Пристанском 
районах. Будут «разыграны» 6 депу-
татских мандатов, в том числе мандат 
депутата Рубцовского городского Со-
вета, и 16 вакантных должностей глав 
сельсоветов. 

Региональное отделение партии 
«Справедливая Россия» в Алтайском 
крае выдвинула на муниципальные вы-
боры своих кандидатов на все вакант-
ные депутатские мандаты и должности 
глав муниципальных администраций. 
Среди выдвиженцев партии - рабочие, 
служащие, руководители предприятий 
и организаций, работники бюджетной 
сферы, действующие главы муниципа-
литетов и пенсионеры.

- Партия традиционно очень широ-
ко участвует в муниципальных выбо-
рах, – заявил секретарь Бюро Совета 
регионального отделения партии Ан-
дрей Ляпунов. - Абсолютное участие в 
ближайших выборах – это следствие, 
прежде всего, поддержки партийных 
идей и целей избирателями на ме-
стах и наличие активных местных от-
делений партии. При этом надо под-
черкнуть, что региональное отделение 
всегда считало приоритетным участие 
в выборах в парламентские структуры 
власти, где через депутатские полно-
мочия партийные выдвиженцы влия-
ют на органы власти и защищают ин-
тересы жителей. Практика последних 
лет показывает, избранному главе ис-
полнительной власти от оппозицион-
ной партии гораздо сложнее работать 
в системе монополии партии «Единая 
Россия». Тем не менее, партия выдви-
гает кандидатов на выборы глав, так 
как давно сформулировала принцип 
социального лифта – предоставлять 
возможность активной части населе-
ния участвовать в выборах в условиях 
жесткого современного избирательно-
го законодательства.

Объемы финансирования «Единой 
России» на выборах в Законодатель-
ное собрание Нижегородской обла-
сти существенно превышают бюджеты 
трех ее конкурентов. В избирательный 
фонд партии власти с начала предвы-
борной кампании поступил 21 мил-
лион рублей, тогда как в фонд ЛДПР 
– 6 миллионов, КПРФ – менее двух 
миллионов, а «Справедливой России» 
– 500 тыс. руб. Из этих средств едино-
россы успели пока израсходовать не-
многим более 8 миллионов.

Пропаганда партии власти в основ-
ном строится на обещаниях обильных 
федеральных инвестиций в регион. По 
всему Нижнему Новгороду развеша-
ны уличные плакаты с символикой ЕР 
и слоганом «8 миллиардов вам на 
здоровье!»: столько партия потратит 
в течение двух лет на региональное 
здравоохранение в рамках федераль-
ного проекта «Качество жизни. Здо-
ровье»…

«Единой России» особенно удаются 
обещания», - комментирует ситуацию 
«Независимая газета».

Сколько  не 
повторяй «халва»…

ВАКАНСИЙ НЕ БУДЕТ!

«Справедливая 
Россия» впервые 

закроет все 
вакантные 

муниципальные 
мандаты на Алтае

Митинг оппозиции, 
прошедший 13 фев-
раля на Соборной 
площади областного 
центра, не обошелся 
без провокаций.

Пока одни митингова-
ли «за честные выборы» 
и против «беспредела на 
выборах «Единой Рос-
сии», другие с расчетом 
на скандал проводили 
свой локальный митинг, 
продолжая раскручивать 
тему «эсеры против Беля-
кова». Среди участников 
этой шумной мини-акции 
были замечены депу-
тат Заксобрания Виктор 
Шохрин и экс-депутат Га-
лина Есякова. Но не они 
были главными органи-
заторами.

Перед официальным на-
чалом мероприятия лю-
ди, пришедшие на митинг, 
охотно оставляли свои 
подписи под обращением 
«Справедливой России» к 
президенту страны. 

«Остановить беспредел!» 
- главный лозунг обра-
щения, под которым пе-
речислены требования: 
остановить рост комму-
нальных тарифов, по-
высить зарплаты бюд-
жетников и обеспечить 
проведение честных вы-
боров 13 марта 2011 года. 

По последнему пункту в 
обращении, в частности, 
говорится: «То, что про-
исходит сейчас во Влади-
мире, иначе как беспреде-
лом назвать нельзя. Мы 
видим повсеместно тво-
римые представителями 
партии власти наглые 
массовые нарушения из-
бирательного законода-
тельства и отстранение от 
участия в выборах пред-
ставителей оппозиции и 
неугодных кандидатов-
самовыдвиженцев. Толь-
ко Вы как гарант Консти-
туции можете обеспечить 
нам наши права!»

На митинг съехались 
представители разных 
территорий Владимир-
ской области -  из Суз-
даля, где с предвыбор-
ной дистанции сняли 30 
кандидатов. Из Мурома, 
где избирком не допустил 
к выборам кандидата на 
пост главы города от «СР» 
Анатолия Бибикова – да-
же после того, как суд 
отменил решение избир-
кома, комиссия обрати-
лась в областной суд, а 
на время разбирательств 
заблокировала избира-
тельный счет кандидата. 
Пока неповоротливая Фе-
мида вынесет окончатель-
ный вердикт, предвыбор-
ная кампания придет к 

своему финишу.
Всего на площади со-

бралось около 300 участ-
ников – в числе вы-
ступавших были и 
представители КПРФ, и 
«яблочники», и справед-
ливороссы, и граждане 
«без партийной принад-
лежности».

Но вот, спустя неко-
торое время после на-
чала митинга, организо-
ванная группа молодежи 
(человек 30) с флагами 
«Справедливой России» - 
правда, в несколько из-
мененной цветовой гамме 
- под предводительством 
Виктора Шохрина и Гали-
ны Есяковой появились 
на площади из-за угла 
здания бывшего Дворца 
пионеров. На рукавах у 
молодых парней и девчо-
нок, судя по всему, прие-
хавших из какого-то рай-
центра, - прикрепленные 
скотчем бумажки с при-
зывом в адрес депутата 
Госдумы от «СР» Анто-
на Белякова: «Беляков, 
уходи». Время от време-
ни молодежь хором кри-
чала «Позор Белякову». 
Галина Есякова на фоне 
плакатов давала интер-
вью, которое записывал 
сотрудник штаба едино-
россов. Тут же суетился 
и отдавал какие-то распо-

ряжения работник пресс-
службы «ЕР», молодог-
вардеец Дмитрий Белан 
- пытаясь увернуться от 
вспышек фотокамер, он 
прикрывал лицо капю-
шоном.

И тут… Над толпой 
внезапно появились ан-
типутинские лозунги. Два 
участника подняли пла-
каты над головами, но 
когда к ним бросились 
журналисты, чтобы сфо-
тографировать лица этих 
смелых людей, те бежали, 
прикрывшись плакатами. 
Они направились вслед за 
всё той же группой, кото-
рая организованной ше-
ренгой с флагами и пла-
катами прошла по мосту 
и завернула к автостоян-
ке у ночного клуба. Там 
их ожидали три «ГАЗе-
ли», куда была погружена 
наглядная агитация. Сле-
дом пришли Есякова и 
Шохрин.

Лжеэсеры покину-
ли мероприятие, ког-
да официальный митинг 
был объявлен закрытым. 
Удивительно в этот день 

вела себя милиция, яв-
но давая «зеленый свет» 
участникам и организа-
торам антибеляковско-
го и, как позднее выяс-
нилось, антипутинского 
мини-митинга. «Это чле-
ны «Справедливой Рос-
сии», а митинг организо-
вала эта партия, поэтому 
у нас к ним нет никаких 
претензий», - примерно 
так, ухмыляясь, говорили 
они обращавшимся к ним 
участникам митинга.

Как отметил депутат 
фракции «Справедливая 
Россия» в Госдуме, руко-
водитель Аппарата партии 
Олег Михеев, провокации 
единороссов приобре-
ли системный характер: 
«Сначала похожее было 
в Волжском, затем на Ал-
тае, теперь во Владимир-
ской области. Причем если 
в официальной риторике 
«Единая Россия выставля-
ет себя жертвой оппози-
ции, то на низовом уров-
не не гнушается самых 
грязных PR-технологий, 
пытаясь дискредитиро-
вать «Справедливую Рос-
сию» в глазах руководства 
страны».

«Выйдя на улицу с пла-
катами, призывающими 
премьер-министра стра-
ны подать в отставку, 
провокаторы из «Единой 
России» наглядно проде-
монстрировали не толь-
ко свое истинное лицо, но 
и истинное отношение к 
своему же собственному 
руководству. Фактически 
- это нож в спину Вла-
димира Путина», - заклю-
чил Михеев.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» -
ПРОТИВ ПУТИНА
На митинге партии «Справедливая
Россия» во Владимире активисты
молодежного движения «Единая
Россия» устроили провокацию

Соскучились по картошечке, под-
забыли о ней за праздники, лишь 
скромно звучала она где-то в са-
латиках, отдав сольную партию 
наворотам из диковинных продук-
тов, сногсшибательным фееричным 
блюдам новогоднего стола.

Праздничное цунами схлынуло, и оста-
лись наши хозяйки снова один на один 
с извечным вопросом — что готовить на 
каждый день своей любимой семье. 

И вот тут-то снова вспоминаем мы о 
нашей скромной палочке-выручалочке - 
нашей любимой картошечке. Но сегодня 
мы приготовим ее по - особенному, хотя 
и из обычных продуктов. Картошка на 
этот раз предстанет уютным гнездыш-
ком  для грибов и ветчины. Ваши до-
машние будут благодарны вам, ведь эти 
продукты любят почти все. А вы уди-
витесь, как быстро готовится это блюдо. 
Приятного аппетита!

ИНГРЕДИЕНТЫ
• 1,5 кг очищенного картофеля,
• 3 яйца,
• по 300 г мягкого сыра, ветчины, гри-

бов (мы взяли шампиньоны),
• 2 средние луковицы,
• 100 г майонеза,
• 2 ст. ложки растительного масла 

для обжарки.

РЕЦЕПТ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ:

Пока варится картофель, готовим на-
чинку: сначала до прозрачности обжа-
риваем измельченный лук, затем кладем 
мелко порезанные грибы и жарим их 
вместе с луком примерно 10-15 мин, по-
сле чего в сковороду кладем порезанную 
кубиками ветчину и все вместе жарим 
на несильном огне еще 10 мин. 

Готовим картофельное пюре. Оно  
должно быть густым, чтобы хорошо 
держать форму, поэтому кладем толь-
ко яйца. Противень смазываем маслом 
и слегка посыпаем манкой.

Из кондитерского мешка отсажива-
ем на противень горячее пюре: снача-
ла дно гнезда в виде круга, затем по 
окружности наращиваем стенки гнезда 
в высоту.

Кладем в гнезда начинку, на нее - по 
ч. ложке майонеза, сверху посыпаем 
тертым сыром. Отправляем наши гнез-
да в разогретую до 220-240°С духовку 
и ждем, когда пюре покроется лёгкой 
кремовой корочкой, а сыр расплавит-
ся и зарумянится. Готовым гнездам да-
ем немного поостыть, затем аккуратно 
снимаем с противня, раскладываем на 
блюде, украшаем (мы взяли зелень и 
сделали розочки из моркови).

ПЕРВОЕ
СУП С ФРИКАДЕЛЬКАМИ

ИНГРЕДИЕНТЫ: бульон мясной (или 
вода) – 1,5 л, лук – 1 шт., морковь 
– 1 шт., перец болгарский – 1 шт., 
масло растительное – 2 ст. ложки, 
картофель – 2-3 шт., соль. Для фри-
каделек: фарш мясной – 200 -300 г, 
яйцо – 1 шт., соль, зелень петруш-
ки, перец черный молотый, лук – 
1/2 шт. . 

В фарш добавить обжаренный лук, 
измельченную петрушку, вбить яйцо, 
посолить, поперчить, слепить фрикадельки. Лук порезать полукольцами, 
морковь - кубиками, сладкий перец - квадратиками. Лук обжарить на 
растительном масле до прозрачности, затем добавить морковь, перец 
и обжарить. В кипящий бульон положить картофель, сварить до полу-
готовности, затем -   фрикадельки. Как фрикадельки всплывут, доба-
вить обжаренные овощи и довести до кипения. Суп разлить по тарел-
кам, заправить сметаной и зеленью.

РЫБНЫЙ СУП НА СКОРУЮ РУКУ
ИНГРЕДИЕНТЫ: речная или морская 

рыба 600-800 г, 1 луковица, 2-3 яй-
ца, 1 листик лаврушки, соль, перец 
по вкусу.

Обработанную, промытую холодной во-
дой рыбу нарезать поперек шириной в 5 
см и положить в кипящую воду, добавить 
соль, перец, нарезанный репчатый лук, 
довести до кипения. В конце варки по-
ложить взбитые яйца и лавровый лист. 
Лук не должен быть переваренным.

ПШЕННЫЙ СУП С МЯСОМ
ИНГРЕДИЕНТЫ: мясо с костью - 0,6 кг, картофеля - 0,5 кг, пшена - 

200 г, по 1 моркови и лука, масла топленого - 40 г, соль, перец.
Мясо обмыть, мелко нарезать, положить в кастрюлю, залить холод-

ной водой и поставить на огонь. Пред тем, как мясо сварится, поло-
жить  в кастрюлю заранее перебранную и промытую пшенную крупу, 
мелко нарезанные морковь, картофель, лук, затем масло. Посолить и 
довести до готовности.

ВТОРОЕ
КАРТОФЕЛЬНЫЕ ШАРИКИ С ВЕТЧИНОЙ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 300 г картофеля, 100 г ветчины, 2 яйца, 1,5 ста-

кана молотых сухарей, соль, 100 г растительного масла. 
Картофель сварить, очистить, протереть. Добавить мелко нарезан-

ную ветчину, соль и сухари. Сделать небольшие шарики, смочить их 
во взбитых яйцах и обвалять в сухарях. Обжарить на растительном 
масле и подавать с салатом.

ТЕФТЕЛИ В ЛУКОВО-ПЕРЕЧНОЙ ПОДЛИВЕ
В фарш (свинина, говядина) добавить лук, полуотваренный рис, сы-

рое яйцо и немного мелко порезанного сладкого перца. Перемешать, 
посолить и поперчить. Сформировать тефтели, обжарить и сложить в 
сотейник. На оставшемся жиру обжарить побольше лука полукольцами 
до прозрачности, к нему сладкий перец полукольцами. Обжарить па-
ру минут (при желании ввести чуть муки) добавить немного томатной 
пасты. Залить водой, посолить и потушить минут 5. Залить тефтели и 
тушить еще минут 15 на маленьком огне. В конце добавить базилик 
или др. зелень. 

СВИНИНА С ГРИБАМИ 
ИНГРЕДИЕНТЫ: 700 г свинины, 1 морковь, 1 луковица, 500 г мяс-

ного бульона, по 0,5 ч. ложки молотого тмина и сухого майорана, 
400 г  грибов, соль. 

В мясе сделать надрез крест-накрест и натереть смесью соли, тмина 
и майорана. Морковь разрезать вдоль на части, лук нарезать крупными 
ломтиками. Налить в сотейник 250 г бульона и положить мясо и ово-
щи. Поставить в духовку на 1,5 часа жариться, периодически поливая 
мясо мясным соком и подливая бульон. Через час вынуть из сотейника 
овощи, положить грибы и довести мясо до готовности. Перед подачей 
нарезать мясо ломтиками. Отдельно подать мясной сок с грибами.

ПОЛЕЗНЫЙ СОВЕТ
КАРТОФЕЛЬНОЕ

ПЮРЕ ВПРОК 
Из готового остывшего пюре скатать 

небольшие шарики, обвалять в крахма-
ле, выложить на блюдо и заморозить. 
Сложить в пакет, когда надо будет, зажа-
рить во фритюре, не размораживая.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

МЕНЮ НА НЕДЕЛЮ

КАРТОФЕЛЬНЫЕ ГНЕЗДА
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Для многих пенсионеров автомобиль 
– незаменимое средство передвиже-
ния. А в наши дни, конечно, еще и ро-
скошь, поскольку стоит самый скром-
ный автомобиль недешево.

И если случается серьезная полом-
ка или авария и автомобиль выходит 
из строя, пожилой человек попадает 
в безвыходное положение. Без маши-
ны он как без ног, а денег на новую 
взять негде. В аналогичной ситуации 
оказался и председатель Совета вете-
ранов Ногинского муниципального рай-
она, почетный гражданин города Но-
гинска Сергей Сагомонов, когда летом 
в его старенькие двадцатипятилетние 
«Жигули» въехала иномарка. Сам Сер-
гей Федорович очутился в больнице, 
а искореженной машине был прямой 
путь на свалку.

И так бы – личными безысходными 
проблемами пенсионера – и закончилась 
бы эта история… Если бы о ней не узна-
ли участники «Отряда справедливых ак-
тивистов» (ОСА) – молодежного крыла 
СССР, которые пришли на помощь ве-
терану. Ребята стали собирать деньги на 
новый автомобиль. «Часть средств уда-

лось выручить за счет страхового случая 
и программы утилизации. Остальное уже 
собирали, привлекали неравнодушных 
людей», - рассказал лидер молодежного 
крыла СССР Никита Слепнев.

Ключи от новенького автомобиля ВАЗ-
2105 вручил Сергею Федоровичу дорогой 
гость – председатель партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов, побывав-
ший в гостях у ветерана Великой Оте-
чественной войны и поздравивший его 
с 85-летием. «Хорошо, что молодежь не 
забывает стариков. Эта связь поколений, 

солидарность очень важна», - подчеркнул 
Сергей Миронов в беседе с ветераном.

Полковник в отставке Сергей Федоро-
вич Сагомонов – человек-легенда. Исто-
рия Великой Отечественной войны – это 
история и его жизни. «Каждый час, каж-
дая минута была наполнена опасностью», 
- вспоминал за чаем Сергей Федорович 
о тех временах, на которые пришлась 
его молодость.

Сегодня ветеран-орденоносец активно 
участвует в общественной жизни. Он не-
однократно председательствовал в комис-
сии Ногинского исполкома горсовета по 
контролю за обслуживанием ветеранов 
войны и стал первым председателем Но-
гинского районного Совета ветеранов. А 
для молодого поколения этот замечатель-
ный человек – живой пример подлинного 
патриотизма, отваги, мужества и верно-
сти присяге. Верности Родине.

«Хочу поблагодарить Вас за Ваш рат-
ный подвиг, желаю Вам крепкого здо-
ровья и всего самого доброго! – сказал 
на прощание Сергей Миронов. – Я обя-
зательно приеду к Вам еще и мы пого-
ворим уже более обстоятельно. Еще раз 
поздравляю с прошедшим юбилеем! И 
пусть машина бегает хорошо!»

НЕ РОСКОШЬ, А СВИДЕТЕЛЬСТВО НЕРАВНОДУШИЯ
ВРЕМЯ. СОБЫТИЯ. ЛЮДИ

Полтора года прошло с того момента, 
когда вступил в силу федеральный закон 
«О государственной регистрации деятель-
ности по организации и проведению азарт-
ных игр», регулирующий игорный бизнес. 
Но «рейд» по злачным местам Сургута, 
который провел  депутат фракции «Спра-
ведливая Россия» в Государственной Думе 
Олег Михеев, показал, что исполнять тре-
бования закона готовы не все игроки на 
этом поле. 

На одной из главных улиц Сургута на-
ходится заведение под названием «Мно-
гофункциональный платежный комплекс». 
Однако на самом деле тут, как выяснилось, 
вовсю играют в азартные игры. Депутат за-
шел в игровой клуб и попросил сотрудницу 
казино научить его пользоваться игровыми 
автоматами.

Сыграв одну партию и выиграв 150 ру-
блей, Михеев позвонил в милицию и по-
просил работников заведения вызвать хо-
зяина. Наряд милиции прибыл в считанные 
минуты Владелец же на телефонный зво-
нок так не ответил. Пока идет проверка за-
конности работы «платежного комплекса», 
заведение будет закрыто.

Олег Михеев не раз высказывал свою 
позицию о необходимости принять меры 
по защите граждан России, особенно мо-
лодежи, от этой социальной опасности: 

- Игровая зависимость – или, как ее еще 
называют, лудомания - опасная социальная 
болезнь, которая грозит нашему обществу. 
Поэтому необходимо максимально огра-
дить неокрепшую психику детей и под-
ростков от игровых автоматов. Кроме того, 
игровая зависимость порождает всплеск 
преступности, когда человек, страдающий 
лудоманией, идет на криминальные дей-
ствия, чтобы отдать долги. Партия «Спра-
ведливая Россия» выступает за инициа-
тивы по ограничению доступа молодежи 
к азартным развлечениям на федераль-
ном и региональном уровне. Можно об-
ратиться к европейскому опыту. В ряде 
стран владельцы игорного бизнеса по за-
кону обязаны оплачивать реабилитацию 
лудоманов. А игроки, желающие избавить-
ся от зависимости, пишут заявление, что-
бы их не пускали в салоны, и специаль-
ные службы следят за этим. Единственное 
надежное средство от лудомании - близко 
не подходить к автоматам. И государству 
следует срочно принять меры по защите 
своих граждан от нового информацион-
ного оружия.

Факты в тему
А через несколько дней «вдруг» выяс-

нилось, что в 15 городах Московской об-
ласти обнаружены нелегальные игорные 
залы. По информации, распространенной 
Центром общественных связей ФСБ, все 
они активно и плодотворно функциониро-
вали вопреки требованиям федерального 
закона. Следствие считает, что они ра-
ботали при покровительстве руководства 
правоохранительных органов региона.

Если правоохранительные структуры 
поддерживают злоумышленников – ви-
димо, депутатам придется еще неодно-
кратно личным участием.

Обычный ученик 11 клас-
са обычной школы Екате-
ринбурга Виталий Никишин 
стал известен всей стране по-
сле того, как решил поста-
вить над собой своеобразный 
эксперимент и целый месяц 
(с 31 декабря до 31 января) 
жил на установленную Пра-
вительством Свердловской об-
ласти минимальную продук-
товую корзину для взрослых 
работающих мужчин в 2 632 
рубля. В середине своего экс-
перимента молодой человек 
встретился с депутатом фрак-
ции «Справедливая Россия» в 
Государственной Думе, предсе-
дателем Совета регионально-
го отделения партии в Сверд-
ловской области Александром 
Бурковым. Виталий рассказал 
парламентарию, что попробо-
вать просуществовать месяц 
на прожиточный минимум 
он решился после того, как 
в конце 2010 года Свердлов-
ская Областная Дума утвер-
дила новую потребительскую 
корзину. Тогда Бурков дал по-
ручение депутатам фракции 
«Справедливая Россия» в Об-

лдуме организовать для Вита-
лия круглый стол с участием 
депутатов всех фракций и та-
ким образом привлечь внима-
ние коллег-законодателей к 
существующей проблеме уни-
зительного прожиточного ми-
нимума.

Прошел месяц – и уже по 
итогам своего эксперимента 
Виталий Никишин рассказал 
Александру Буркову, что про-
жить, питаясь на чуть более 
чем 2,5 тысячи рублей, невоз-
можно. «К концу эксперимента 
началось истощение организ-
ма, пошли серьезные пробле-
мы со здоровьем. Три дня под-
ряд я даже не мог встать», 
- рассказал Виталий.

«Вопрос по увеличению раз-
мера потребительской корзи-
ны я неоднократно поднимал, 
когда еще был депутатом За-
конодательного Собрания 
Свердловской области, - про-
комментировал эксперимент 
Виталия Александр Бурков. 
- К сожалению, большинство 
партии «Единая Россия» этот 
вопрос всегда блокировало. 
Но Виталий сегодня предло-

жил совершенно другой фор-
мат. Он просто испытал раз-
мер потребительской корзины 
на себе и добился реакции не 
только общественности, но и 
чиновников, и депутатов».

По словам Александра Бур-
кова, тема прожиточного ми-
нимума, установленного в 
России на сегодняшний день, 
актуальна не только для на-
шей страны, но и привле-
кает внимание всего мира 
- как в достаточно богатом 

российском государстве мно-
гие социально-незащищенные 
слои населения находятся на 
грани голодной смерти.

«Мне, как политику, при-
ятно, что эту вопиющую со-
циальную несправедливость 
увидел молодой 17-летний 
человек. Надеюсь, сегодня 
«Единая Россия» так просто 
от проблемы, которую поднял 
молодой человек, не отмах-
нется», - заявил Александр 
Бурков.

Лидер петербургской «Справедливой России» и 
депутат Госдумы Оксана Дмитриева получила ответ 
на свой депутатский запрос в прокуратуру Петербур-
га. Парламентарий потребовала возбудить уголовное 
дело по факту бездействия и халатности ответствен-
ных городских чиновников в связи с неудовлетво-
рительной уборкой снега и наледи с кровель Петер-
бурга, приведших к травмированию людей и ставших 
причиной гибели ребенка. «Прокуратура видит все 
основания для серьезной проверки, и она в настоя-
щее время ведется”, - сообщила Оксана Генриховна, 
комментируя полученный ответ.

По мнению Дмитриевой, «у городских властей нет 
адресного плана устранения наледи с кровель, одно-
значных данных о количестве снегоуборочной техни-
ки, и почасового маршрутного плана работы техники, 
которые могли бы быть продемонстрированы обще-
ственности».

ЛИЧНОЕ УЧАСТИЕ

Лудомания – 
заболевание 
социальное

Екатеринбургский школьник 
повторил эксперимент, который 

поставила на жителях Свердловской 
области региональная Дума

Корзина или жизнь?

P.S. В феврале в Свердловской Областной Думе 
должны пройти парламентские слушания, на ко-
торых будет обсуждаться вопрос по увеличению 
размера потребительской корзины в Свердлов-
ской области.

СНЕГ РАСТАЕТ, 
ДЕЛО ОСТАНЕТСЯ

Прокуратура
Санкт-Петербурга

проводит проверку по
депутатскому запросу

Оксаны Дмитриевой

За окном снег и мороз, 
на улице - пробирающий 
до костей холод. Все это 
знакомо любому гражда-
нину нашей страны… 

Точно так же нам всем 
знакома и простуда, появ-
лению которой часто спо-
собствуют вышеописанные 
погодные условия, и ОРВИ, 
и грипп, которые стремят-
ся одолеть наш организм 
как раз сейчас, когда им-
мунная система организма 
ослабляется зимним ави-
таминозом, а вокруг, как 

назло, норовят чихнуть 
или кашлянуть захворав-
шие соотечественники…

Как не стать жертвой 
эпидемии и поддержать 
свой организм в тонусе?

Специалисты утвержда-
ют, что все эти болезни 
зимнего периода – соци-
альные. И действительно -  
если бы каждый понимал, 
что, отправляясь на работу 
или в театр даже в слегка 
«гриппозном» состоянии, 
мы способствуем распро-
странению вируса, таких 
всеобъемлющих ежегод-

ных эпидемий можно бы-
ло бы избежать. Появи-
лась температура, плохо 
себя чувствуете – вызовите 
врача, ведь под контролем 
специалиста легче обезо-
пасить себя от всевозмож-
ных осложнений. 

А если вовремя сделать 
прививку (конечно, если 
она вам не противопока-
зана по состоянию здоро-
вья) и соблюдать совсем не 
сложные правила профи-
лактики, риск тяжело пе-
реболеть вообще сводится 
к минимуму.

«Во время свирепствующей сейчас эпиде-
мии гриппа компетентные органы должны 
разобраться с сомнительными лекарствен-
ными средствами, которые представлены 
на фармакологическом рынке», - считает 
депутат фракции «Справедливая Россия» в 
Государственной Думе, врач-педиатр Антон 
Беляков. Парламентарий направил соответ-
ствующие жалобы в Росздравнадзор, Гене-
ральную прокуратуру и главному санитарно-
му врачу Геннадию Онищенко.

- К сожалению, многие россияне склон-
ны к самолечению, - говорит Беляков. - Лю-
ди предпочитают самостоятельно выбирать 
лекарства, чтобы бороться с гриппом, не 
имея представления о реальных свойствах 
того или иного препарата, и уж тем бо-
лее не располагая сведениями о результатах 
исследований ученых-медиков. И зачастую, 
поверив рекламе, приобретают откровенные 
«лекарства-пустышки», которые не только не 
лечат, но и могут усугубить болезнь, подвер-
гнуть риску окружающих.

В последние годы широчайшую популяр-
ность в качестве лекарства от гриппа приоб-
рело фармсредство «Оциллококцинум». По 
оценкам экспертов, оно занимает второе ме-
сто по объему продаж среди всех противови-
русных препаратов. Однако, по данным ряда 
экспертов, лечебные свойства этого гомеопа-
тического средства не подтверждены какими-
либо серьезными научными исследованиями. 
Более того, ряд исследований, проведенных 
учеными и опубликованных в специализиро-
ванных изданиях, в том числе в библиотеке 
организации Кокрановского сотрудничества, 
показывают, что «Оциллококцинум» и вовсе 
не обладает выраженным профилактическим 
и терапевтическим эффектом, а элементар-
ный химический анализ показывает, что в 
«Оциллококцинуме» вообще почти ничего 
не содержится, кроме сахарозы и лактозы. 
То есть если верить ученым, за 250-300 ру-
блей нам фактически предлагают упаковку с 
гранулами сахара.

На мой взгляд, продажа препаратов, лечеб-
ные свойства которых научно не доказаны, 
может квалифицироваться как банальный 
обман потребителей или даже мошенниче-
ство. В связи с этим я направил обраще-
ния в Росздравнадзор, Роспотребнадзор и 
прокуратуру с просьбой проверить факты, 
на которые ссылаются эксперты. По край-
ней мере, на упаковке подобных препаратов 
должно быть указано, что лечебный эффект 
от их употребления не подтвержден иссле-
дованиями.

Тем более недопустима любая пропаганда 
таких средств со стороны врачей и медицин-
ских работников.

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ПОЗИЦИЯ

Антон Беляков: 
«Лекарства-
пустышки 
могут усугубить 
болезнь»

«Не дай вам Бог столкнуться с дет-
ской медициной! Берегите здоровье 
своих малышей, потому что, попав в 
больницу, никто не даст Вам гарантии, 
что ребенка вылечат – раз, что его во-
обще будут лечить – два, что вас не 
вышвырнут за двери при первом же 
удобном случае – три.

Это случилось менее года назад. Мой 
восьмимесячный сын сильно заболел. У 
него развился ларингит на фоне просту-
ды. Сашенька стал задыхаться. Мы вы-
звали «скорую». Врач осмотрела ребенка, 
сделала укол и «добила» нас следующей 
фразой:

- Куда возьмут, даже не знаю. Наши 
детские больницы не любят, когда им со 
«скорой помощи» везут детей.

Жена, находившаяся на грани нервного 
срыва, после этих слов начала плакать. 
Ребенку становилось все хуже. 

Врач оказалась права. В двух больницах 

отказались принимать ребенка в тяжелом 
состоянии. Врач, интеллигентная женщи-
на, крыла матом своих коллег:

- Совесть у вас есть? У нас ребенок 
умирает…

В конце концов, Сашу приняла реанима-
ция детской больницы №27 – «Айболит», 
расположенная в Сормовском парке.

Низкий поклон врачам-реаниматологам. 
Три дня они боролись за нашего сына и 
вытащили его с того света.

Потом мою жену и сына перевели в 
стационар…

В одном отделении лежали и младен-
цы, и 15-летние подростки. У кого ге-
патит, у кого кишечная палочка, у кого 
простудные заболевания, у кого сердеч-
ные. Только что вернувшийся к жизни 
малыш снова оказался «на передовой» 
- со всех сторон на него кашляли, хри-
пели и чихали. Когда мы попытались 
обратить внимание медперсонала на то, 
что недопустимо находиться в общей па-
лате инфекционным больным, нам от-

ветили… что это не нашего ума дело. 
Мол, не нравится – вещички собрали и 
домой. И вообще, как сказала одна из 
медработников – хорошие родители са-
ми полы моют в палатах, сами готовят, 
сами убирают…

Представьте картину. У жены на руках 
тяжело больной ребенок. Он настолько 
слаб, что едва открывает глаза. Она не 
отходит от него ни на минуту, не спу-
скает его с рук, не ест, не пьет… А ей 
намекают – помойте, гражданочка, по-
лы, чего вам еще делать-то, времени ва-
гон у мамаш.

Надо ли говорить, что все закончилось 
скандалом. В итоге жену с Сашей поло-
жили… в крошечную комнату, где боль-
ным зондируют желудок. Одиночная ка-
мера в тюрьме больше размером.

До главного врача бюрократические за-
слоны добраться не дали. Госпожа Люд-
мила Лазарева, надо полагать, была очень 
занята делами «Единой России». На носу 
были так называемые праймериз. Это осо-

бенно циничное мероприятие, когда нам 
врут, что мы все, как один, готовы голо-
совать за «единороссов».

На четвертый день страданий я при-
нял решение забрать жену с сыном из 
больницы. Я всерьез опасался за жизнь 
ребенка. 

Одни врачи его спасли, другие равно-
душно наблюдали – выживет или нет»…

А.ГРИГОРЬЕВ,
Нижний Новгород

НЕВЫДУМАННЫЕ ИСТОРИИ

МЕДИЦИНА БЕЗ ГАРАНТИЙ

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ БЫТЬ ЗДОРОВ

Простудой болеют не толь-
ко россияне, но и граждане 
всего мира. Естественно, каж-
дый народ знает свои секреты 
и способы борьбы с этой на-
пастью. Давайте узнаем, как 
лечиться от простуды на за-
граничный манер. 

ПО-АМЕРИКАНСКИ
Жители США при первых 

признаках простуды прини-
мают коктейль из мятного на-
стоя, лимонного сока, меда и 
чеснока. 

Залейте чайную ложку мяты 
перечной стаканом кипятка, 
нагревайте 3-5 минут на мед-
ленном огне, затем процедите 
и размешайте в настое чайную 
ложку меда. Мелко нарежь-
те маленький зубчик чеснока, 
положите в чашку и разотри-
те ложкой. Отожмите в нее 
1/4 часть небольшого лимона, 
влейте мятный настой с ме-
дом, все смешайте и выпейте в 
теплом виде на ночь - наутро 
проснетесь здоровыми! 

ПО-ГРЕЧЕСКИ 
Напиток Гиппократа не раз 

выручал в холода древних эл-
линов. Промочив ноги, они за-
ливали два ломтика апельсина 
или лимона двумя стаканами 
красного вина, добавляли чай-
ную ложку меда, две палочки 
гвоздики и щепотку корицы, 
доводили снадобье до кипения 

и на ночь выпивали горячим 
маленькими глотками. 

ПО-КОРЕЙСКИ 
Простудившийся кореец за-

варивает иммуностимулирую-
щий чай с имбирем, который 
препятствует проникновению 
инфекции в организм. 

Имбирный напиток. Для 
одной большой чашки по-
надобятся четыре горошины 
черного перца, четыре штуч-
ки кардамона, три гвоздич-
ки, имбирь и корица по вкусу. 
Измельчите пряности в ступ-
ке или кофемолке. Налейте 
в эмалированную кастрюлю 
300 мл чуть теплой воды, по-
ложите специи, доведите до 
кипения и варите на слабом 
огне 20 минут. В конце добавь-
те щепотку черного чая, не-
много молока и чайную лож-
ку меда. 

ПО-АНГЛИЙСКИ 
Загрипповавший брита-

нец действует по пословице: 
«Яблоко в день - и доктор не 

понадобится!» Правда, одно-
го яблока для выздоровления 
маловато - съедайте не менее 
пяти антоновок в день (кислые 
сорта предпочтительнее) и на-
легайте на мандарины, апель-
сины, грейпфруты, лимоны. В 
них содержится ударная доза 

«живой» аскорбиновой кисло-
ты, защищающей от просту-
ды, а также вещества, спо-
собствующие ее скорейшему 
усвоению. 3-4 стакана свеже-
выжатого цитрусового сока, 
выпитого в течение дня, бы-
стро приведут вас в норму.

ПО-ИЗРАИЛЬСКИ
Евреи при простуде пьют го-

рячий куриный бульон. Бла-
годаря содержащейся в нем 
аминокислоте цистеину, он 
уменьшает выделение слизи, 
а пар увлажняет полость носа, 
снимает отечность слизистой 
оболочки и заложенность при-
даточных пазух. Однако ре-
зультаты последних научных 
исследований свидетельству-
ют: куриный суп исцеляет от 
насморка в три раза эффек-
тивнее бульона.

ПО-ЯПОНСКИ 
Загрипповавший японец уку-

тывается потеплее и выпива-
ет 10 чашек горячего зелено-
го чая, ведь в этом целебном 
напитке содержатся катехины, 
обладающие противовирусной 
активностью.

ПО-РУССКИ 
Есть и у нас свои опробо-

ванные средства: лук, чеснок, 
отвар липового цвета и мали-

ны, горячее молоко с медом... 
Однако российские врачи ре-
комендуют при наступлении 
гриппа и ОРВИ использовать 
и высокоэффективные лекар-
ственные средства и не забы-
вать про профилактику: повы-
шение иммунитета, адекватное 
употребление витаминов, за-
каливание.

Не помешают и простые ме-
ры предосторожности – сма-
зывать носовые ходы оксоли-
новой мазью перед выходом 
на улицу, а один из отече-
ственных докторов медицин-
ских наук советует еще более 
простой способ – вернулись с 
улицы домой, зашли в ванную 
не только вымыть руки, но и 
промыть носовые ходы хо-
зяйственным мылом… Да-да, 
именно хозяйственным мы-
лом, так как входными во-
ротами для любой вирусной 
инфекции является носоглот-
ка и именно в ней начина-
ют размножаться микроорга-
низмы, а хозяйственное мыло 
- известный убийца вредных 
микробов. Можно также про-
мыть нос специальными спре-
ями на основе морской воды, 
а в случае отсутствия таких 
средств – сделайте чуть те-
плый соляной раствор и по 
очереди промойте им каждый 
носовой ход. И тогда ника-
кие простуды и ОРВИ вам не 
страшны!

МИРОВАЯ БОРЬБА С ПРОСТУДОЙ
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Все большее число пар 
в России практикуют 
европейский подход к 
жизни, когда свадьба 
празднуется уже по-
сле сделанной карье-
ры, и «поздняя пер-
вородящая» если и не 
вполне норма, то уж 
точно не угрожающий 
диагноз: для здоровой 
женщины «под 40» бе-
ременность и роды со-
вершенно естествен-
ны и безвредны.

Правда, почти полови-
на дам после 35 име-
ет некоторый «багаж» 
хронических заболева-
ний - то давление ша-
лит, то желудок «при-
хватывает». А значит, 
перед планированием 
беременности всех про-
фильных докторов нуж-
но обойти и проблемные 
места подлечить. Ска-
жем, гастрит (диагноз, 
значащийся в медкар-
те почти каждой горо-
жанки) осложняет на-

чало беременности - ее 
нужно медикаментозно 
поддержать, а желудок 
препараты не усваивает. 
Перепады артериального 
давления могут вызвать 
отслойку плаценты. Та-
лия, диаметр которой 
больше 80 см, может 
свидетельствовать об эн-
докринологических про-
блемах.

Найти 
гинеколога 

Планирование бере-
менности желательно на-
чинать с консультации 
гинеколога. Он поинте-
ресуется методами пре-
дохранения - если вы 
долго «носили» спираль, 
перед планированием 
малыша нужно пройти 
антибактериальную тера-
пию, восстановить эндо-
метрий. Аналогичные, но 
более длительные проце-
дуры предстоят тем, кто 
когда-либо делал абор-
ты - в этом случае под-
готовка растянется, как 
минимум, на 3-4 месяца. 
В зоне особого внимания 

менструальный цикл: 
после 35 лет организм, 
запрограммирован-
ный на многократные 
«беременность-роды-
кормление» постепен-
но сворачивает репро-
дуктивную функцию, 
появляется избыток 
эстрогенов. Но боль-
шинство гинекологи-
ческих преград можно 
устранить, овуляцию 
стимулировать искус-
ственно, а если и это не 
поможет - сделать ис-
кусственное оплодотво-
рение (ЭКО). 

Подстелить 
соломку

Особых мероприятий 
по подготовке к бере-
менности проводить не 
нужно. Разве что сто-
ит расстаться с вредны-
ми привычками: курение 
мамы - не лучший пода-
рок будущему малышу, 
он может родиться с ма-
лым весом, с задержкой 
развития, плохо успе-
вать в школе. Рекомен-
дуется перед зачатием 

повторить свадебные ту-
ры - как минимум, для 
того, чтобы еще год не 
нагружать организм пе-
релетами, сменой кли-
мата и т.д. (а вот «сва-
дебное путешествие» в 
разгар беременности 
для очень взрослой бу-
дущей мамы нежела-
тельно). Важно еще до 
беременности вылечить 
зубы (ожидая ребенка, 
мама теряет много каль-
ция). И просто необхо-
димо запастись положи-
тельным настроем - если 
Джулии Робертс удалось 
родить (близнецов!) в 37, 
а Мадонне стать мате-
рью в 39, то и у вас по-
лучится.

ВИРУСНЫЙ ГРИПП
Из-за сопутствующей высо-

кой температуры может косвен-
но способствовать выкидышу. 
При заболевании на небольших 
сроках беременности плод мо-
жет погибнуть внутриутробно, на 
больших сроках часто происхо-
дят преждевременные роды. По-
роков развития не бывает.

Профилактика: беременным 
можно вводить инактивные вак-
цины А и В.

КОРЬ
Высокая температура может 

вызвать преждевременные роды 
или выкидыш. Однако, пороков 
развития плода можно не опа-
саться.

Профилактика: прививка, даже 
в зрелом возрасте (при беремен-
ности она противопоказана).

В случае риска заражения - 
иммуноглобулин в первые шесть 
часов после контакта.

СВИНКА
Как правило, не приносит вреда 

будущему ребенку. Однако, если 
беременная заболеет, свинка воз-
можна и у плода, но без пороков 
развития. Вакцинация при бере-
менности противопоказана.

Профилактика: прививка, да-

же в зрелом возрасте. Если бе-
ременная вынуждена общаться с 
ребенком, больным свинкой, для 
профилактики можно сделать 
инъекцию иммуноглобулина.

КРАСНУХА
Тяжелые пороки развития 

(уродства) вследствие этого за-
болевания возможны и в насто-
ящее время. У 90 % взрослых в 
крови есть антитела (они перебо-
лели или прошли вакцинацию). 
Если их нет, то перед беременно-
стью с профилактической целью 
следует провести вакцинацию. В 
случае появления клинических 
симптомов краснухи у беремен-
ной со сроком до 16 недель и 
подтверждения диагноза иммуно-
логическим исследованием крови 
целесообразно прерывание бере-
менности, так как велик риск 
развития у плода пороков раз-
вития (глухота, слепота, порок 
сердца). Во втором и третьем три-
местрах внутриутробное пораже-
ние плода с развитием пороков 
маловероятно и прерывать бере-
менность не актуально.

Профилактика: иммуноглобу-
лином при беременности не ре-
комендуется.

ЖЕЛТУХА
Вызванная возбудителем ге-

патита группы В, не оказывает 
отрицательного воздействия на 
будущего ребенка. Однако, мла-
денец может заразиться от ма-
тери во время родов.

Профилактика: сразу же после 
родов ребенку необходимо сде-
лать инъекцию иммуноглобулина 
и одновременно прививку против 
гепатита В.

ХЛАМИДИОЗ
Передающийся половым путем, 

может привести к выкидышу. 
При прохождении через родовые 
пути в 30 % случаев заболева-
ние передается ребенку. Возмож-
ные последствия: конъюнктивит 
и воспаление легких.

Профилактика:  инфицирован-
ная беременная и ее партнер до 
родоразрешения обязательно 
должны пройти курс лечения.

ВИРУС ГЕРПЕСА
Если мать страдает герпесом 

половых органов, ребенок мо-
жет заразиться во время родов 
при прохождении через родовые 
пути.

Возможные последствия: вы-
сокая температура, рвота, энце-
фалит или даже гибель ребенка. 
При наличии клинических про-
явлений генитального герпеса бе-
ременным из предосторожности 
делают кесарево сечение.

ТОКСОПЛАЗМОЗ
Если заражение происходит в 

начале беременности (первые 13-
14 недель), велика вероятность 
развития у плода серьезных по-
роков, поэтому беременность це-
лесообразно прервать. В случае 
внутри-утробного заражения 
плода после 14-й недели, забо-
левание возможно вылечить, но 
остается риск рождения мертво-
го ребенка и развития тяжелых 
физических и умственных недо-
статков у младенца.

Профилактика: беременные 
должны отказаться от употре-
бления полусырого мяса и ры-
бы, овощи и салат мыть осо-
бенно тщательно. Необходима 
особая осторожность в обраще-
нии с кошками.

БОРРЕЛИОЗ
Его бактерии-возбудители мо-

гут, хотя и в очень редких слу-
чаях, поражать ребенка в утро-
бе матери.

Возможные последствия: порок 
сердца, неврологические анома-
лии и даже выкидыш.

Профилактика: по возможности 
не посещать районы распростра-
нения клещей. Если в месте укуса 
возникло заметное покраснение, 
необходимо немедленно начать 
лечение антибиотиками.

СЕМЬЯ И БЕРЕМЕННОСТЬ
ПОСЛЕ 35: УЖЕ ПОЗДНО?

По России прокатились протест-
ные акции. В морозные зимние дни 
на улицы и площади больших и ма-
лых городов выходили не политиче-
ские деятели, не представители пар-
тии, не закаленные тяжелым трудом 
шахтеры, а… хрупкие беременные 
женщины.

Их протест был направлен против 
поправок к закону «Об обязательном 
социальном страховании на случай 
временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством», согласно ко-
торым пособия по беременности и 
родам рассчитываются за два года 
до наступления страхового случая. 
До этого расчетный период состав-
лял один календарный год. Таким 
образом, тем, у кого отпуск по бе-
ременности и родам наступит после 
1 января 2011 года, пособие будет 
исчисляться из заработка за 2009 и 
2010 календарные годы.

По новому закону многие будущие 
мамы теряют тысячи и без того не 
лишних «декретных» рублей. Раньше 
для расчета брали средний заработок 
за последние 12 месяцев, теперь - за 
два года, предшествующие году ухода 
в декрет. Кроме того, если ранее не 
учитывались периоды, когда человек 
болел или не работал, то с введени-
ем новых правил для расчета доход 
за два календарных года поделят на 
730 календарных дней.

- Получается, если женщина какое-
то время не работала, сидела с боль-
ным ребенком или получала более 
низкую зарплату, сумма выплаты бу-
дет существенно уменьшаться, - гово-
рили участники пикета в Ульяновске. 
- Особенно сильно пострадают вче-
рашние студентки и мамы, у которых 
есть маленькие дети. Этим законом 
чиновники просто провоцируют мас-
совые аборты!

Простой пример. Девушка, окон-
чив вуз, в январе 2011 года впервые 
устраивается на работу с зарплатой в 
10 000 рублей. В том же году бере-
менеет и уходит в декрет. По преж-
ней схеме расчета она получила бы 
пособие по беременности и родам 
в размере 46 600 рублей, так как 
учитывалась бы ее зарплата за по-
следние 12 месяцев перед декретным 
отпуском. По новым нормам она по-
лучит лишь 19 500 рублей, так как 
расчетным периодом будут для нее 
2009 и 2010 годы, когда девушка не 
работала. Страшно и то, что в связи 
с поправками для нее сильно сокра-
тится и размер пособия по уходу за 
ребенком до полутора лет.

Нововведение вызвало большой об-
щественный резонанс, по стране про-
катились акции протеста, женщины 
выходили на «беременные пикеты». 
Они указывали на то, что зарплаты в 
2009 году снизились из-за кризиса, 
что сильно сказывается на начисле-
нии пособий.

- Нельзя экономиться на святом 
- на детях и беременных женщинах. 
Наша фракция в Госдуме голосовала 
против этих антинародных инициатив. 
И мы будем и дальше добиваться их 
отмены, - заявил председатель Сове-
та регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» в Ульянов-
ской области Вадим Харлов.

«Всероссийский пикет беременных 
женщин - следствие тотального рав-
нодушия российских чиновников к 
гражданам, - считает депутат Государ-
ственной Думы Олег Михеев. - Уже 
не в первый раз власть, пытаясь за-

крывать бреши в бюджете, допущен-
ные по ее же вине, цинично обира-
ет собственный народ. Только если 
раньше они предпочитали “спасаться” 
за счет обычных работяг, то теперь, 
чувствуя полную безнаказанность, чи-
новники покусились на самое доро-
гое - на наших матерей.

«В первый раз женщины, возму-
щенные законом, существенно ухуд-
шающим систему декретных выплат, 
вышли со своими требованиями еще 
в конце декабря, и казалось, что их 
требования услышаны. В ситуацию 
вмешался Дмитрий Медведев, кото-
рый распорядился вернуться к об-
суждению этого закона и подготовить 
необходимые изменения. Вмешатель-
ство Президента чиновники проигно-

рировать не могли, и Правительство 
внесло в закон поправки, которые 
приостанавливают введение закона в 
полном объеме на один год. Надея-
лись таким образом переждать вол-
ну негодования? Однако когда речь 
идет о детях и матерях, никаких от-
срочек быть не может. И женщины 
снова, на этот раз в тринадцати горо-
дах России, вышли на пикеты. Самое 
страшное, что защищать свои права 
вынуждены беременные, - они ведь 
рискуют и собственным здоровьем, 
и здоровьем своих будущих детей. 
Попытки чиновников «подождать луч-
ших времен» должны быть пресече-
ны», - считает парламентарий.

Когда верстался номер:
Пособия будущим материям 

вернул Совет Федераций
16 февраля члены СФ одобрили 

поправки в закон об обязательном 
соцстраховании, которые сохраняют 
действующий порядок расчета декрет-
ных пособий до 31 декабря 2012 го-
да. То есть до 2013 года беременные 
женщины сами смогут решить, как им 
будут начисляться пособия.

Одобренные сенаторами поправ-
ки также с 2013 года исключают из 
расчетной базы так называемые «не-
страховые» периоды, когда женщина 
не получала зарплату. Речь идет о 
временной нетрудоспособности, от-
пуске по беременности и родам, по 
уходу за ребенком, дополнительных 
выходных для ухода за ребенком-
инвалидом. Также не будет учиты-
ваться и период освобождения от 
работы с полным или частичным со-
хранением зарплаты, если страховые 
взносы с нее не отчислялись.

По предварительным оценкам 
Минздравсоцразвития, затраты на эти 
цели составят порядка 16,1 миллиар-
да рублей в 2011 году, и 26 милли-
ардов – во 2012.

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Чиновники провоцируют аборты

ЭКОНОМИЯ НА СВЯТОМ

Болезни, опасные для 
будущего ребенка

Как беременной женщине защитить 
себя от инфекции, и что делать,

если заражение уже произошло?

Куда и как идти России? Как 
должна развиваться наша стра-
на, чьим опытом воспользовать-
ся - или искать свой, инди-
видуальный и исключительный 
путь?

Эти вопросы – и ответы на них 
– звучат из уст политиков и ана-
литиков, ретранслируются СМИ. 
Немало и спекуляций на тему на-
циональной  идеи,  национального  
вопроса,  межнациональных  от-
ношений – в преддверии выборов 
их всегда было  и  будет  предо-
статочно.

Поэтому особенно важно услы-
шать взвешенное мнение лидеров 
российских политических партий 
– ключевых игроков на политиче-
ском пространстве страны.

2 февраля председатель Сове-
та Федерации, председатель По-
литической партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов дал 
интервью радиостанции «Русская 
служба новостей», в котором озву-
чил позицию партии по наибо-
лее актуальным вопросам обще-
ственной  и политической жизни 
страны.

Корр.: Несколько лет уже в по-
литической ситуации в России 
симптомы застоя. В свое время, в 
конце 2010 года, об этом написал 
Президент России Дмитрий Медве-
дев. Он говорил о том, что нужно 
поднимать уровень политической 
конкуренции. Тем временем загово-
рили о тревожных националисти-
ческих тенденциях. Теперь некоторые 
говорят, что последние события показа-
ли: в противовес той же «Единой Рос-
сии» нужно создать какую-то партию, 
которая возглавит националистические 
настроения. Именно эта партия станет 
партией номер два. Ваша позиция.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Те, кто рассу-
ждает, что «нужно создать» - это очень 
далекие от реалий жизни люди. Пар-
тии не создаются сверху – независимо 
от того, считает ли кто-то иначе. На-
стоящие партии рождаются по запросу 
масс, граждан нашей страны.

Если говорить о позиции партии 
«Справедливая Россия» по националь-
ному и межнациональным вопросам в 
нашей стране, я назову четыре тезиса. 
Но прежде я хотел бы указать на при-
чину обострения межнациональных от-
ношений. Я убежден, что главная при-
чина - это бедность огромного числа 
российских граждан, огромное соци-
альное расслоение. Если взять десять 
процентов самых богатых и десять про-
центов самых бедных - по официальной 
статистике разница в более чем в 17 
раз. В крупных мегаполисах (Москве и 
Санкт-Петербурге) эта разница достига-
ет 40 раз. Я убежден, что главная при-
чина именно в этом, в том, что люди 
бедные очень плохо живут. Когда чело-
век унижен и оскорблен фактом своего 
нищенского существования, очень легко 
показать ему якобы причину его такого 
состояния - в том, что у кого-то другой 
цвет волос, глаз и так далее. 

А позиции партии «Справедливая 
Россия» - первая: русские - это объ-
единяющая сила многонационального 
российского народа. Второе: русская 
культура - это основа, фундамент рос-
сийской нации. Третье: русский язык 
- это скрепа единства народов России. 
И четвертое. Часто говорят о том, что 
хорошо бы сочинить, придумать нацио-
нальную идею. Я убежден, что главная 
национальная идея для России, нашего 
многонационального народа заключа-
ется в одной простой вещи. Нас долж-
но быть в три раза больше, чем сей-
час. И не за счет миграции, а за счет 

естественного прироста населения и 
уменьшения смертности.

И при этом все граждане России (вне 
зависимости от того, где они живут, где 
им посчастливилось родиться) должны 
жить в соответствии с нашими мате-
риальными, интеллектуальными и ду-
ховными богатствами. Тогда в нашем 
понимании это будет справедливое со-
циальное общество. Вот наш ответ. Если 
кто-то будет искать поводы и возмож-
ности решать свои электоральные за-
дачи на разжигании национальной роз-
ни - не для этого наши предки кровь 
проливали, собирали российские зем-
ли в великое единое государство. Мы 
должны думать о будущем. А будущее 
- в том числе и в конкурентном преи-
муществе уникального опыта всех на-
родов России, которые веками живут 
рядом.

Корр.: Что вы сделали или сделаете в 
ближайшее время, чтобы тридцатилет-
ние активные граждане не уезжали из 
России? Ведь они, в том числе, бегут и 
от национальных проблем.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Предложения на-
шей партии очень просты. Во-первых, 
мы считаем, что любому россиянину 
сегодня недоплачивают в три раза. На-
ша цифра получается из простой ве-
щи. Если посмотреть структуру ВВП 
и процент зарплаты в России, это бу-
дет 24-27 процентов. Если вы возьмете 
структуру ВВП любой страны с разви-
той экономикой, доля заработной платы 
там составляет от 60 до 80 процентов. 
Поделите последнюю цифру на 24-27, 
получите примерно три раза. Поэтому 
первая наша задача - платить росси-
янам нужно адекватно. Потому что на 
рубль продукции мы работаем намно-
го больше и производим больше. Но, 
увы, платят нам намного меньше. Это 
несправедливо. То же самое касается 
пенсий. Несмотря на то, что они повы-
шаются, все равно на большинство рос-
сийских пенсий нормально жить пен-
сионерам нельзя.

Корр.: Цементирующий народ Рос-
сии... Какова его роль? Что он дол-
жен делать?

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Я не слу-
чайно вслед за позицией о том, 
что русские - это объединяющая 
сила многонационального наро-
да, сказал о русской культуре и 
языке. Нужно сохранять и защи-
щать и то и другое. Если кому-
то кажется, что современные но-
вовведения, сленг и разбавление 
русского языка иностранными за-
имствованиями, это ерунда... Не-
случайно сказано: “Сначала было 
слово”. Язык - это слепок все-
го нашего единства, всех наро-
дов России. Это не только язык 
межнационального общения, но и 
реальная скрепа. И все это бази-
руется на великой русской куль-
туре, которая дала основы многим 
культурам.

То, что мы видим - взаимопро-
никновение и взаимообогащение 
культур и национальностей нашей 
страны, - это очень большое бла-
го. А русский народ должен по-
нимать, что он является силой, 
но силой объединяющей. Никогда 
мы не можем поддаться на про-
вокационные призывы: «Давайте 
мы построим забор». Мы должны 
наводить порядок в нашем доме. 
Но начинать нужно именно с на-
ционального самочувствия. Если 
россиянин (не важно, какой он 
национальности) чувствует себя в 
своей стране чужим, униженным, 
если он только смотрит, как совре-
менные нувориши покупают ях-
ты и самолеты, ведут напоказ за-
жигательный образ жизни, а сам 
концы с концами сводит в нашей 

богатейшей стране, то, естественно, по-
является недовольство и озлобление.

Задача государства - сделать так, 
чтобы люди чувствовали себя достой-
но, чтобы понятие «качество жизни» 
включало в себя не только показатели 
продолжительности жизни, но и такой 
главный показатель, как уровень до-
ходов населения. Он у подавляюще-
го большинства наших граждан ниже 
черты бедности. Увы, сегодня это реа-
лии дня.

Корр.: Вопросы, которые приш-
ли через интернет. Александр из Ка-
нады, бизнесмен, задает вам вопрос: 
«Вам не кажется, что либерально-
демократическая модель правления 
полностью себя на сегодня дискреди-
тировала?» Он, видимо, смотрит у се-
бя в Канаде телевизор, видит ощуще-
ние тупика и полного абсурда. Людей 
избивают, грабят, полное бездействие 
милиции.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Я согласен с тем, 
что в целом либеральная идеология, 
либеральные постулаты (будь то эко-
номика или жизнь социума) вошли в 
тупик. Я уверен, что в 21 веке нужно 
давать новый ответ на вопрос: «Как 
жить? Куда идти? Какое государство 
строить?» Меня, конечно, в данном слу-
чае интересует моя страна, Россия. Я 
уже неоднократно говорил, что я лич-
но капитализм в нашей стране строить 
не хочу, я верю в новый социализм. Не 
постсоветский, где было, кстати, много 
хорошего, но, к сожалению, было мно-
го и плохого. И даже не тот, которым 
многие гордятся. Я имею в виду на-
ших европейских соседей, так назы-
ваемый шведский или скандинавский 
социализм.

Россия не должна брать никакие мо-
дели для себя, Россия всегда пойдет 
своим путем. Поэтому я верю в новый 
социализм, который мы совместными 
усилиями (в данном случае я говорю 
о своих товарищах по партии «Спра-
ведливая Россия») обязательно постро-
им, опираясь на самый главный поли-
тический ресурс - на доверие наших 
граждан.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Я давно говорил, что коррупционеров нужно 
бить, прежде всего, рублем. Кроме этой меры, 
которая, считаю, будет  полезной, я бы все-таки 
обязательно ввел конфискацию имущества для кор-
рупционеров.

 И еще раз повторю (я это неоднократно предла-
гал), нужно изымать имущество у проворовавшегося 
чиновника и у его родственников. Причем сначала 
изъять все, а потом пускай родственники, если у 
них будут доказательства документированные, под-
твержденные, возвращают ту или иную собствен-
ность или какую-то недвижимость.

А так нужно изымать, конфисковывать за то, что 
член этой семьи нарушал закон и, по сути, преда-
вал Родину.

Отсюда - второе мое предложение: приравнять 
коррупцию к измене Родине с вытекающими по-
следствиями в виде пожизненного заключения, ли-
бо - 20-25 лет заключения реального».

ЦЕНА ИНФЛЯЦИИ
«Тем, кто пытается разобраться в природе инфля-

ционного всплеска, который наблюдается в послед-
ние недели, советую задать себе простой вопрос: 
«Кому выгодно? Кто, в конце концов, получает эту 
инфляционную ренту?».

Ответ для меня очевиден: прежде всего, это мо-
нополисты, как естественные, так и искусственные. 
Именно они, как правило, провоцируют ценовую 
гонку и именно у них аккумулируется конечная вы-
года от увеличившейся выручки.

И эта выгода достигается за счет все большего 
ущемления самых бедных. Чем беднее человек, тем 
больнее бьют по нему обновляющиеся ценники в 
магазинах. Ну что такое для человека, зарабатыва-
ющего, допустим, миллион рублей в месяц, повы-
шение цен на молоко или бензин? Он его просто 
не заметит. Но для того, чей доход составляет пять-
десять тысяч рублей (а таких неизмеримо больше), 
каждый лишний рубль подобного повышения может 
стать серьезным ударом по семейному бюджету.

Высокая инфляция усугубляет имущественное рас-
слоение в нашем обществе, провоцирует социальную 
напряженность. И уже поэтому не может рассма-
триваться как чисто экономическое явление.

Именно такого подхода наша партия «Справедли-
вая Россия» требует от правительства.

«ПАМЯТЬ – ЭТО ДОБРО В ДЕЛАХ»
«15 февраля, в годовщину окончательного выво-

да советских войск из Афганистана, мы впервые 
отмечаем День памяти о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами Отечества. 

Только в Афганистане СССР потерял более 15 
тысяч солдат и офицеров. Более 50 тысяч человек 
вернулись ранеными и контужеными. А сколько на-
ших людей пострадало и погибло в других «горячих 
точках» за пределами России!

Да, далеко не всегда наше вооруженное вмеша-
тельство было оправданным. Но это не повод ума-
лять заслуги и подвиги воинов-интернационалистов. 
Напротив, это повод для особой ответственности на-
шего государства перед этими людьми. А с этим, 
увы, есть проблемы. И введение новой памятной 
даты лишь частично погашает долг перед ветера-
нами былых, часто необъявленных войн. 

Каждый день мне, моим товарищам по партии 
«Справедливая Россия» в Москве, в российских 
регионах пишут воины-интернационалисты, чест-
но выполнявшие свой долг за пределами страны. 
Они не изменили присяге, не щадили себя. Но ча-
сто их письма полны горечи. «Страна забыла про 
нас» – такие строки приходится читать в большин-
стве писем.

Я уважаю этих людей не только за то, что они 
воевали за нашу страну. Они не озлоблены, они по-
прежнему любят Родину и те, кто в состоянии, го-
товы по ее призыву вновь стать под знамена. Но у 
них есть все основания ненавидеть тех бюрократов 
и чинуш, которые тормозят решение многочислен-
ных вопросов реальной помощи, которую они по 
праву заслужили. 

Память – не только монументы и Вечный огонь, 
не только печальный третий тост, не только торже-
ственные собрания учеников и студентов, на которые 
приглашают ветеранов. Это – бесплатные больницы 
и реабилитационные центры, бесплатные лекарства 
для них, повседневное внимание государства. Ведь 
в свое время именно государство направляло их 
защищать свои интересы, и сегодня оно должно 
помогать залечивать раны, поддерживать в мир-
ной жизни. 

Память – это дань уважения павшим и постоянная 
забота о тех, кто вернулся. Не имеет права страна 
повернуться спиной к тем, кто стоял лицом к смер-
ти, защищая ее интересы, наши с вами жизни».

«ПРИРАВНЯТЬ КОРРУПЦИЮ
К ИЗМЕНЕ РОДИНЕ»

(из интервью Сергея Миронова 
телеканалу «Россия-24»)

КОРОТКО –
О ГЛАВНОМСергей Миронов:

«РОССИЯ ПОЙДЕТ 
СВОИМ ПУТЕМ»
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ИНИЦИАТИВЫ
ПО ПЕНСИЯМ

- О восстановлении права бесплатного получения 
автотранспорта инвалидами войны и права между-
городнего проезда один раз в год для инвалидов и 
участников Великой Отечественной войны, ветеранов 
боевых действий.

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

- Об устранении массовых нарушений прав военных 
пенсионеров. Законопроект закрепляет за работающи-
ми военными пенсионерами права на получение стра-
ховой части трудовой пенсии по старости одновре-
менно с пенсией за выслугу лет (по инвалидности).

Единая Россия

Ни один депутат 
фракции Единая 
Россия не прого-

лосовал «за»

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

- О восстановлении порядка индексации размеров вы-
плат гражданам, подвергшимся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС.     

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ЗА

- Об индексации страховой части трудовой пенсии в 
соответствии с ростом заработной платы за предше-
ствующий год. Это поможет бороться с обесценива-
нием страховых взносов работающих людей. 

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ЗА

Законодательное собрание Омской области представи-
ло законопроект об одномоментном повышении базо-
вой части трудовой пенсии всех видов и доведении ее 
до величины не ниже прожиточного минимума.

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

- Законопроект, внесенный Новосибирским областным Со-
ветом депутатов: об установлении единого для всех субъ-
ектов РФ перечня ведомственных знаков отличия в труде, 
дающих право на присвоение звания «Ветеран труда». 

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЕДИНОГЛАСНО
ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

Сахалинская областная Дума представила законопроект о 
«северных» пенсиях для граждан, отработавших в райо-
нах Крайнего Севера и приравненных к нему местностей, 
а затем переехавшим на постоянное место жительства в 
более благоприятные для проживания районы. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

Архангельское областное Собрание депутатов внесло 
законопроект об упрощении перерасчета страховой 
части трудовой пенсии пенсионерам, продолжающим 
трудовую деятельность. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО ТРУДУ
- Об увеличении размеров административного штра-

фа за нарушение работодателями Закона о труде и 
об охране труда. Законопроект крайне важен в усло-
виях нынешнего экономического кризиса.

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО 
ОБРАЗОВАНИЮ

- Об образовательных кредитах. В законопроекте опре-
деляются виды образовательных кредитов, предусма-
триваются льготные условия их предоставления и воз-
врата. Эти условия делают профессиональное 
образование более доступным. 

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПРОТИВ ПРОТИВ

- Законопроекты, направленные на стимулирование 
научной деятельности во всех учреждениях высшего 
образования и науки. Предусматривают налоговые 
льготы на имущество этих учреждений, освобождение 
от уплаты земельного налога учреждений высшего об-
разования, государственные научные центры. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО БОРЬБЕ
С КОРРУПЦИЕЙ

- Об обязательном предоставлении сведений о доходах 
и имуществе не только государственными граждански-
ми служащими, но и их близкими родственниками. 

Единая Россия

НЕ ПОД-

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД- ПОДДЕР-

- О порядке предоставления государственным ре-
гиональным СМИ информации о работе депутатов 
Государственной Думы и членов Совета Федерации. 
Избиратель должен знать, как работает и за что 
голосует человек, за которого он отдал свой го-
лос!

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

НРАВСТВЕННОСТЬ
- Об учреждении Высшего Совета по защите нравствен-
ности в области телевизионного вещания и радиове-
щания в Российской Федерации. Данным законопро-
ектом устанавливаются требования к выпускаемым в 
эфир программам, вводится ответственность вещателя 
за их содержание.

Единая Россия

ЕДИНОГЛАСНО 
ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЕДИНОГЛАСНО
ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

- Законопроект, внесенный Калининградской областной 
Думой: об ужесточении ответственности лиц, уклоня-
ющихся от уплаты средств на содержание детей или 
нетрудоспособных родителей. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

Законодательное Собрание Нижегородской области 
внесло проект федерального закона о праве досроч-
ного использования средств материнского капита-
ла для оказания детям дорогостоящей медицинской 
помощи.

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

Все говорят о том, что борются на благо Граж-
дан. Но это слова. Давайте вместе посмотрим, 
как голосовали партийные фракции в Государ-
ственной Думе по социально значимым инициа-
тивам, предложенным Справедливой Россией. И 
сразу все станет на свои места.

Николай Левичев:
ФАКТЫ — УПРЯМАЯ ВЕЩЬ

Последние несколько лет во всех социологи-
ческих опросах неизменно лидирует только одна 

партия. Люди говорят, будто бы депутаты этой 
партии «строят мосты», «повышают пенсии» и 
так далее. Как только приближаются очередные 
выборы, уличные щиты, экраны телевизоров и 
страницы газет обволакивает «синий туман». 
Даже ту работу, которую чиновники обязаны 
выполнять, выдают за величайшие достиже-
ния этой партии.

Очень правильно подметил Сергей Михай-
лович Миронов: «За бюджетные деньги быть 
щедрым легко и просто». 

Я привык верить только фактам. И призываю 

вас делать то же самое. Требуйте у тех, кому 
вы доверили быть своими депутатами, отчет, 
как они голосовали на своих заседаниях. Так 
вы просили их делать? 

Впереди очередные выборы. Если в област-
ном парламенте не окажется депутатов от Спра-
ведливой России, или их будет всего  два-три, 
их голоса утонут в «синем тумане». 

И тогда не надо терзать себя вопросами - по-
чему такая плохая жизнь? Потому что сами не 
постарались сделать ее лучше. Для того, чтобы 
начали приниматься справедливые законы в 

региональных парламентах, нужно большинство 
депутатов-справедливороссов! И сегодня мы как 
никогда близки к этой возможности. 

Нельзя ошибиться еще раз. Нельзя прояв-
лять пассивность. Выборы - это коллективная 
ответственность. Спросите своих супруга, роди-
телей, детей, соседей по подъезду - как они 
собираются голосовать? Не залил ли им глаза 
«синий туман»? Расскажите им свою позицию, 
приведите аргументы и железные факты (из 
таблицы на этой странице). Факты - упрямая 
вещь. Голосуйте справедливо!

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

Президент РФ Дмитрий Медведев 
подписал Указ «Об общественном 
обсуждении проектов федераль-
ных конституционных законов и 
федеральных законов», который 
был разработан «в целях совер-
шенствования законотворческой 
деятельности и обеспечения учета 
общественного мнения» при под-
готовке законопроектов.

Указ устанавливает, что проекты 
федеральных законов и федераль-
ных конституционных законов, за-
трагивающих основные направления 
государственной политики в обла-
сти социально-экономического раз-
вития, по решению Президента мо-
гут быть вынесены на общественное 
обсуждение.

– Концептуально мы поддержи-
ваем решение Дмитрия Медведева, 
- говорит Николай Левичев. - Мне 
кажется, что это очень хорошее и 
правильное начинание, интересный 
демократический механизм, который 
будет востребован обществом. Под-

тверждением этому служит обсуж-
дение в Интернете законопроектов 
«О полиции» и «Об образовании». 
К первому поступило более 20 тыс. 
отзывов, ко второму – более 10 тыс. 
Значит, это нужно нашим гражданам, 
они хотят, чтобы их голос был услы-
шан, и готовы тратить свое личное 
время на то, чтобы донести свою по-
зицию до власти.

Принимаемым сегодня законам не 
хватает экспертной оценки. Парла-
ментское большинство Государствен-
ной Думы голосует за законы, ори-
ентируясь исключительно на мнение 
профильных комитетов. В результа-
те часто бывает, что закон вызывает 
ужас даже у тех, на кого он направ-
лен, для кого принимался. Если ме-
ханизм реального общественного об-
суждения будет на практике внедрен 
в нашей стране, это позволит повы-
сить качество принимаемых законов. 
А в перспективе хочется, чтобы та-
кие обсуждения инициировались не 
только при разработке законопроек-
тов, но и, например, перед принятием 
важных кадровых решений – назна-
чением губернаторов, министров.

Лично меня сильно смущает толь-

ко одна, но, наверное, самая важная 
деталь – как на практике будут учи-
тываться результаты общественного 
обсуждения в интернете. К сожале-
нию, вся «дискуссия» по закону «О 
полиции» в итоге свелась к профа-
нации. Мнение спросили, но не учли. 
И если на высказанное гражданами 
мнение откровенно наплевали, зачем 
вообще было спрашивать, давать лю-
дям надежду быть услышанным?

В президентском Указе предусмо-
трено, что доклад по итогам обсуж-
дения, в котором содержится обзор 
всех предложений и альтернативных 
формулировок статей законопроек-
та, Президенту предоставляет про-
фильное ведомство. Тогда все ста-
новится ясным. Если аналогичный 
доклад по закону «О полиции» гото-
вило МВД, понятно, почему не уда-
лось добиться внесения в документ 
хоть сколько-нибудь значимых изме-
нений. Лоббистское давление членов 
корпорации перевесило мнение де-
сятков тысяч людей. Так случится 
и с другими законопроектами, если 
механизмы учета отзывов не будут 
изменены. И тогда благое начинание 
вновь обернется пшиком.

Николай Левичев:
«Граждане хотят, чтобы
их голос был услышан»
Руководитель фракции «Справедливая Россия» 
в Государственной Думе Николай Левичев 
прокомментировал инициативу
президента об общественном
обсуждении проектов законов

КТО КАК ГОЛОСОВАЛ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

16 февраля Николай Левичев 
и депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» в Госдуме Антон 
Беляков и Олег Шеин внесли 
законопроект, направленный на 
упрощение процедуры проведе-
ния забастовок.

«Чем больше забастовок бу-
дут носить законный характер, 
тем большее количество людей 
будет воспринимать это как 
обыденный способ борьбы за 
свои права и осознавать себя 
гражданами, которые объединя-
ются, чтобы цивилизованно за-
щищать свои права», – убежде-
ны авторы документа. В связи 
с этим они предлагают внести 
ряд изменений в Трудовой ко-
декс, касающихся развития ре-
гулирования коллективных тру-
довых споров.

Во-первых, закрепляется 
возможность проведения за-
бастовок для признания прав 
профессиональных союзов, 
поддержки законных требова-
ний других бастующих и кри-
тики социально-экономической 
политики органов государствен-
ной власти и органов местно-
го самоуправления. Для обе-
спечения гарантированности 

прав работников, участвующих 
в данных забастовках, преду-
сматривается обязанность их 
работодателя выплачивать за-
работную плату на время про-
ведения забастовок.

Во-вторых, считают депутаты, 
требует изменения положение 
статьи 410 Трудового кодекса 
таким образом, чтобы орга-
низации трудящихся не были 
обязаны объявлять о продол-
жительности забастовки. Сейчас 
отсутствие решения о продолжи-
тельности забастовки является 
возможным основанием при-
знания забастовки незаконной.

В-третьих, убеждены авторы 
законопроекта, необходимо уве-
личить продолжительность сро-
ка согласования перечня мини-
мума необходимых работ с 5 до 
10 дней и возложить на уполно-
моченные государственные ор-
ганы обязанность по освещению 
в средствах массовой инфор-
мации результатов урегулиро-
вания коллективных трудовых 
споров.

После внесения в Государ-
ственную Думу законопроект 
направлен в профильный ко-
митет.

РОССИЯНЕ ИМЕЮТ 
ПРАВО НА ЗАБАСТОВКИ!

Облегчить формировку, ускорить вступление де-
рева в плодоношение и повысить урожаи можно 
довольно простыми приемами – кербовкой, бороз-
дованием, кольцеванием.

Кербовка на усиление роста
Сейчас заниматься кербовкой ленятся, а раньше 

это был очень распространенный прием. Суть его 
заключается в том, чтобы регулировать рост веток 
и почек с помощью надрезов коры. 

Давно замечено, что молодой саженец быстрее 
начинает плодоносить, если свести обрезку к ми-
нимуму. Но как это сделать, если в это время на-
до формировать крону? 

Садоводы нашли простое решение. Если на сажен-
це нет ветви, то на нужном месте находят почку 
и сверху нее, отступив на 3-4 мм, делают надрез 
коры. Тогда восходящие от корней потоки питания 
задерживаются и используются для мощного роста. 
Результат - у нового побега есть неплохие шансы 
догнать остальные скелетные ветви. 

Когда делают кербовку
Кербовку делают рано весной до начала вегета-

ции или в самом ее начале. Чаще надрезы делают 
в виде полулунной формы шириной в пределах 2-3 
мм. Такие надрезы хорошо «перерезают питание» 
и быстро зарастают. 

Но для новичков такой надрез сложноват, поэтому 
используют прямоугольные надрезы. Они зарастают 
хуже, зато проще и быстрее делаются, что очень 
важно, если сад большой. Главный плюс - меньше 
шансов случайно «зарезать» почку.

Для культур, которые быстро восстанавливают-
ся (груша, яблоня, грецкий орех), иногда приме-
няют более серьезные надрезы: круглый или кре-
стообразный. Крестообразный - более щадящий и 
очень хорошо перекрывает потоки. Причем зарас-
тает он довольно быстро. Только делать его слож-
но и дольше всего. 

Кербовка на ослабление роста
Она делается в то же время и точно так же. 

Единственное отличие – надрезы снизу почки или 
побега. 

Смысл заключается в том, чтобы отрезать нис-

ходящие потоки. Питание от корней хуже, но по-
ступает, а от листьев к корням уже ничего не воз-
вращается. В результате рост ослабляется, и почка 
может стать цветочной, а побег или жировой по-
бег перестают расти и превращаются в плодушку 
либо другое плодовое образование.

Такую кербовку применяют, чтобы не срезать 
секатором ненужные побеги на саженцах и мо-
лодых деревцах, а использовать их для обраста-
ющей древесины. Благодаря этому быстро нара-
щивается крона дерева, ускоряется наступление 
плодоношения. 

Так же кербуют почки, чтобы вызвать сигналь-
ное плодоношение. Это позволит в первые год-два 
проверить характеристики сорта, а в случае пере-
сортицы - предъявить претензии и вовремя осво-
бодить место для более ценных сортов.

Аномальная жара лета-
2010, погубившая урожай 
и вызвавшая огромные по-
жары, стала дымовой за-
весой, которая скрывает 
давно накопившиеся про-
блемы российского села.

По принятой в этом году 
доктрине продовольствен-
ной безопасности Россий-
ской Федерации отечествен-
ный сельскохозяйственный 
товаропроизводитель дол-
жен обеспечить не менее 95% 
зерна и картофеля, 80% са-
хара, растительного масла и 
рыбной продукции, 85% мя-
са и мясопродуктов, 90% мо-
лока и молочных продуктов 
от потребности страны. Как 
известно, пороговое значение 
импортозависимости (проще 
говоря, сколько можно по-
купать за рубежом без ущер-
ба продовольственной безо-
пасности страны) не должно 
превышать 25%. По самым 
скромным оценкам, Россия 
импортирует около 28% всей 
потребляемой свинины, бо-
лее 30% мяса птицы, до 40% 
продукции переработки мо-
лока - таких как масло, сы-
ры, сухое молоко. Не исклю-
чено, что в этом году нам 
придется импортировать кор-
мовое зерно.

По уровню фактической 
обеспеченности продуктами 
около 10% россиян живут 
впроголодь, до 30% испыты-
вают острый белковый дефи-
цит, не могут позволить себе 
полноценного питания. При 
том что по уровню доходов 
на человека россиянин более 

чем в пять раз беднее жите-
ля США, питание обходится 
в нашей стране дороже, чем 
в США. Это достаточная, но 
далеко не полная характери-
стика ситуации в продоволь-
ственной сфере.

Из федерального бюджета 
ежегодно выделяются нема-
лые средства на поддержку 
агропромышленного ком-
плекса, еще большие сред-
ства были инвестированы в 
виде кредитов через основ-
ные государственные банки. 
Даже при поверхностном 
анализе видно, что значи-
тельная часть этих средств 
выделялась предприятиям по 
странному стечению обстоя-
тельств, так или иначе, мяг-
ко говоря, «нечужим» вла-
стям отдельных регионов, а 
также банковским деятелям, 
выделявшим кредиты. Даже 
появился термин - «зараба-
тывать с расходов». Возврат 
этих кредитов - отдельная 
история.

Рентабельность в сельско-
хозяйственном производстве 
крайне мала, низкий уровень 
квалификации трудовых ре-
сурсов с одновременным их 
недостатком, низкий техно-

логический уровень, высокая 
стоимость энергоносителей, 
наплевательское отношение 
местных властей при полном 
отсутствии реальной помо-
щи со стороны государства 
- сделали уже сейчас сель-
ское хозяйство невыгодным. 
В большинстве производимая 
продукция неконкурентоспо-
собна на мировом рынке и 
имеет себестоимость выше 
иностранной.

Между тем, Россия владеет 
более 15% всех земельных 
производственных ресурсов 
планеты. Мы способны обе-
спечить до одного миллиар-
да человек продовольствием. 
Очевидно, что мы не долж-
ны быть в таком положении. 
Нам необходимо принимать 
меры: нельзя за обсуждени-
ем нанотехнологий и нано-
вопросов не замечать круп-
ные проблемы села. Нужно 
называть вещи своими име-
нами – ситуация в сельском 
хозяйстве катастрофическая. 
И нужно уже сегодня пред-
принимать срочные меры по 
спасению и возрождению се-
ла. Иначе через несколько 
лет к россиянам будет прихо-
дить аппетит вместо еды.

1 сентября 2006 года вступил в силу закон о 
«дачной амнистии». Необходимость его принятия 
ни у кого не вызывала сомнений. Ведь у большин-
ства обладателей дач нет на руках никаких доку-
ментов, подтверждающих права собственности на 
земельные участки и строения. А это порождает 
массу трудностей. Получается, что дачи невоз-
можно использовать в качестве залога и получать 
под них кредиты в банке, продавать, покупать, а 
также передавать по наследству. 

Спустя четыре года лишь незначительная часть 
дачников (около 12-15 процентов) воспользо-
валась правом на амнистию. Ее продлили до 1 
марта 2015 года. И не только потому, что люди 
зачастую не знали, с чего начать приватизацию 
своей земли и построек. Как только стартовала 
дачная амнистия, позволяющая бесплатно прива-
тизировать участки, цена на нее оказалась слиш-
ком высокой. А получение справок и согласова-
ние всяческих документов в некоторых случаях 
затягивались до полутора лет! Вот где расцвела 
бюрократия и коррупция!

- Целый год и 40 тысяч рублей ушло на оформ-
ление участка, - пишет пенсионер Алексей Жданов. 
– За всевозможные справки вместе с соседями 
отдали еще 70 тысяч. А ведь мы работаем на этой 
земле более 30 лет – облагородили, ухаживаем. 
И это называется «бесплатная приватизация»?! 

Спасибо чиновникам и «Единой России»!
И таких обращений в рабочей «партийной» по-

чте тысячи.
- В «дачной амнистии» царят чиновничий про-

извол и беззаконие, - считает Сергей Миронов. 
– Список необходимых документов, основания 
для отказа, сроки приватизации – все решается 
произвольно местными властями. Но есть закон, 
и он четко устанавливает двухнедельный срок и 
два основания для отказа в приватизации: предо-
ставление неполного пакета документов и участок, 
запрещенный к приватизации. Очевидно, что во 
многих случаях процветает банальное взяточниче-
ство. Основная ошибка «дачной амнистии» в том, 
что ее предполагалось реализовать силами самих 
людей и за их же счет. А для многих, особенно 
для пенсионеров, это непосильная ноша. Партия 
«Справедливая Россия» неоднократно предлага-
ла единороссам исправить ошибки, допущенные 
в «дачной амнистии». Но, похоже, их это никак 
не волнует. У них все хорошо. Но мы на всех 
уровнях – федеральном и региональном – ведем 
борьбу. Есть успехи. Например, в крупном горо-
де Волжский Волгоградской области, где осенью 
2009 года люди доверили пост мэра кандидату 
от партии «Справедливая Россия», «дачная ам-
нистия» уже идет в максимально сжатые сроки 
и без подношений чиновникам.

НАШ САД

САДОВАЯ ХИРУРГИЯ

КЕБРОВКА: 1. полулунный надрез
2. прямоугольный, 3. круглый,
4. крест-накрест

ПОЗИЦИЯ

Дачная амнистия 
провалилась

Из-за неподъемных расценок, «бесплатной» приватизации
и нежелания единороссов исправить ошибки

ПОЧЕМУ У НАС ПРОДУКТЫ 
ДОРОЖЕ, ЧЕМ В США

ПРОДУКТОВАЯ КОРЗИНА

Чего требует «Справедливая Россия»?
• В сельское хозяйство надо направлять не менее 10 процентов бюджета. В 

идеале – 20 процентов. А не 1-2, как сейчас
• Обеспечить не на словах, а на деле гарантированные цены на закупку сель-

хозпродукции. Ввести систему госзаказа на производство продукции сельско-
го хозяйства

• Усилить государственное регулирование экономики сельского хозяйства
• Жесткими мерами покончить с монополизмом перекупщиков и переработ-

чиков сырья
• Предоставить крестьянским хозяйствам и кооперативам доступные льготные 

государственные кредиты
• Отменить налоги на первые три года становления хозяйства
• Жестко контролировать тарифы на основные услуги и цены на горюче-

смазочные материалы, сельхозтехнику, запчасти, минеральные удобрения
• Предоставить жителям села безвозмездные 50-процентные субсидии на опла-

ту строительства или покупку частного индивидуального дома. Специалистов 
сельского хозяйства, работников бюджетной сферы обеспечивать бесплат-
ным жильем.

• Вернуть все льготы для сельских бюджетников на оплату коммунальных 
услуг 

• Не допустить закрытия фельдшерско-акушерских пунктов в селах. Каждый на-
селенный пункт должен быть закреплен за определенным медицинским цен-
тром, в составе которого будут сформированы выездные бригады врачей

• Создать в каждом населенном пункте, где насчитывается не менее 20 детей 
дошкольного возраста, дошкольное воспитательное учреждение. Не допускать 
закрытия малокомплектных сельских школ

• Ввести специальные квоты в вузах для выпускников сельских школ на спе-
циальности, востребованные на селе (сельскохозяйственные, педагогические, 
медицинские и др.)

Цифры, которые все объясняют: сегодня Россия 
тратит на сельское хозяйство всего лишь около 
1% бюджета страны. Для сравнения: соседняя 
Белоруссия – 18%, Германия – около 40, а Нор-
вегия – 70%.

Это интересно
Надрезать можно не только почки, 

но и побеги, усиливая их рост. Так из 
слабой обрастающей веточки за пару 
лет можно сделать скелетную ветвь. 
Важно при этом приеме сильно на-
давливать на нож. Так, чтобы проре-
зать не только кору, но и повредить 
сверху древесину.

Внимание
Круглый надрез зарастает намно-

го дольше и косточковым противо-
показан – часто вызывает камеде-
течение, из-за чего смола заливает 
почку.
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ПОЗИЦИЯ
АЛЕКСАНДР БУРКОВ,
депутат Государственной Думы от Свердловской об-
ласти:

- Юрий Корепанов – это наша совесть. Его близ-
кие должны видеть: их отец и брат не брошен на 
произвол судьбы. За ним – огромная страна. И об 
этом должен знать русский полковник, находящийся 
в узбекских застенках. 

Пока гражданин нашей страны находится в заклю-
чении на территории другого государства по непод-
твержденному обвинению, мы не можем гаранти-
ровать защиту ни одному россиянину, покидающему 

пределы Российской Федерации.
Ведь если с Юрием Корепановым что-нибудь случится – погибнет всё, что 

еще оставалось у нас от чести армии и страны. Поэтому для России освобож-
дение советского полковника – дело чести. Россия своих не бросает. Так нам 
говорили наши отцы. Сможем ли мы так же сказать своим детям? 

ДМИТРИЙ КОРЕПАНОВ,
сын осужденного полковника Юрия Корепанова:

- Я безмерно благодарен Партии «Справедливая Россия». Четыре месяца 
я стучусь во всевозможные двери, написал сотни обращений к кому только 
можно, но только Сергей Михайлович Миронов и Александр Бурков реально 
откликнулись на беду нашей семьи. После их вмешательства удалось сдвинуть 
дело с «мертвой точки». И я очень надеюсь на его благополучный исход бла-
годаря их помощи, поддержке «Справедливой России» и всех россиян.

Самым известным  из этой семьи мож-
но назвать старшего брата Юрия Григо-
рьевича - Кирилла, полного кавалера ор-
денов солдатской Славы. Он прошел путь 
от Прибалтики до Берлина. Кроме него, в 
Великую Отечественную на фронт ушли два 
его брата – Степан и Михаил. Степан посл
войны остался в Узбекистане, где добился 
звания заслуженного мастера спорта по 
тяжелой атлетике, а потом стал заслужен-
ным тренером Узбекистана. 

Еще четыре брата Юрия Корепанова – 
Максим, Николай, Валентин и Александр 
служили в армии уже в мирное время. 
Сам Юрий Григорьевич награжден орденом 
«За службу Родине» III степени, медалями 
«За безупречную службу в Вооруженных 
Силах» I, II и III степеней. Старший сын 
Юрия Григорьевича – Дмитрий – пошел 
по стопам отца. Он – подполковник тан-
ковых войск, служил в Чечне.

День танкиста Корепановы считают се-
мейным праздником – многие мужчины 
из этой семьи служили в танковых вой-
сках. Династию Корепановых в Алапаев-
ском районе знает каждый. Ведь эта се-
мья, которая дорожит понятиями «честь» 
и «достоинство», которая дала Родине и 
героев, и просто солдат, верой и правдой 
служивших своей Отчизне.    

Вмешательство
парламентария

Родные и близкие военного пенсионе-
ра Корепанова обращались за помощью 
во всевозможные инстанции – к депута-
там разного уровня и чиновникам всех 
мастей. Безрезультатно. Отчаявшиеся, они 
обратились к земляку Корепанова - де-
путату Госдумы от Свердловской области 
Александру Буркову. Парламентарий не-
медленно инициировал протокольное об-
ращение в МИД России, в Генпрокуратуру, 
в Совет Федерации.

Бурков также направил обращения в за-
щиту Юрия Корепанова на имя президен-
тов России Узбекистана, где, в частности, 
просит «оказать всю возможную помощь 
для восстановления законности и скорей-
шего возвращения в Россию гражданина 
Российской Федерации, полковника в от-
ставке Юрия Корепанова, осужденного в 
республике Узбекистан».

После вмешательства свердловского де-
путата Юрию Корепанову разрешили на-
писать кассационную жалобу. Кроме того, 
после двух с половиной месяцев содержа-
ния в СИЗО Службы национальной безо-
пасности Узбекистана пропустили к пол-
ковнику адвоката и разрешили свидание с 
родственниками. 

20 января Александр Бурков вылетел в 
Ташкент. В рамках своей дипломатической 
миссии он встретился с Чрезвычайным и 
Полномочным послом Российской Федера-
ции в Республике Узбекистан Владимиром 
Тюрденевым и первым секретарем Посоль-
ства РФ Кимом Шевченко. 

 «В связи с устным обращением род-
ственников о защите прав задержанного 
в Узбекистане гражданина Российской Фе-
дерации Юрия Григорьевича Корепанова в 
Посольство и Министерство иностранных 
дел Республики Узбекистан были направле-
ны четыре ноты. Первая – в ноябре 2010 
года, последняя – 19 января 2011 года. 
Мы просили сообщить причину задержа-

ния гражданина Российской Федерации и, 
в соответствии с консульской конвенцией 
между Россией и Узбекистаном от 1994 
года, получить к нему непосредственный 
консульский доступ», - прокомментировал 
расследование дела российского полковни-
ка консул Ким Шевченко. 

Но ответа от узбекской стороны на тот 
момент по делу Корепанова не было.

Встреча Миронова с послом
31 января Председатель Совета Феде-

рации, лидер Партии «Справедливая Рос-
сия» Сергей Миронов встретился в Москве 
с послом Узбекистана Зиядуллой Пулат-
ходжаевым. Стороны обсудили развитие 
межпарламентских связей между нашими 
странами. Также одним из важных вопро-
сов, поднятых на встрече, стало осво-
бождение российского гражданина, пол-
ковника Юрия Корепанова, задержанного 
органами безопасности бывшей союзной 
республики в октябре минувшего года.

В результате переговоров Зиядулла Пу-
латходжаев выразил надежду на благопо-
лучное разрешение проблемы с Корепа-
новым. По словам Александра Буркова, 
после встречи Сергея Миронова с послом 
Узбекистана между двумя странами начал-
ся диалог по Корепанову уже на новом 
– политическом - уровне. Главное, что 
удалось на сегодняшний день сделать в 
деле советского полковника -  добиться 
от Ташкента официального подтверждения 
факта его ареста.

«Поэтому активисты «Справедливой Рос-
сии» приняли решение отменить пикет 
Посольства России в Москве, назначен-
ный на 2 февраля 2011 года. Считаю, 
что на данном этапе резкие публичные 
заявления пользы не принесут», - под-
черкнул Бурков. 

Однако, несмотря на достигнутые до-
говоренности Сергея Миронова с послом 
Узбекистана, Коллегия военного суда Узбе-
кистана 3 февраля отклонила апелляцию 
полковника, находящегося в ташкентской 
тюрьме. Таким образом, Юрий Корепанов 
продолжает находиться за решеткой чет-
вертый месяц.

Тем не менее, активные действия по 
освобождению и поддержке Юрия Коре-
панова будут продолжены. Так, на по-
следнем заседании Совета свердловского 
регионального отделения Партии под пред-
седательством Александра Буркова было 
принято решение продолжать сбор подпи-
сей и подключить к акции всевозможные 
инстанции, общественные организации и 
трудовые коллективы.

Ситуация с Корепановым
может произойти с каждым

Случай с полковником Корепановым – 
прецедент. Завтра на его месте может ока-
заться каждый, кто оказался проездом на 
территории бывших союзных республик. У 
огромной части наших сограждан родные 
и близкие живут в Украине, Белоруссии, 
Узбекистане или Таджикистане. Миллионы 
жили, работали, служили там, когда все 
мы  были одной страной – СССР. А теперь 
каждый, при развале союза оказавшийся 
«не в том месте», рискует получить «по-
жизненное» от госбезопасности братского 
народа. Кого следующего осудят «за из-
мену» такой родине?

СУДЬБА ЧЕЛОВЕКА

Житель Екатеринбурга, граж-
данин России, полковник со-
ветской армии в отставке 
Юрий Корепанов был аресто-
ван властями Узбекистана в 
октябре 2010 года, во время 
поездки к сыну.

По сфальсифицированному обви-
нению 63-летнего пенсионера при-
говорили к 16 годам заключения за 
«измену Узбекистану», на террито-
рии которого он 40 лет прослужил 
в армии. Председатель Совета Фе-
дерации, лидер Партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов и де-
путат Государственной Думы России 
от Свердловской области Александр 
Бурков не просто обнародовали этот 
вопиющий случай. «Справедливорос-
сы» добились, чтобы Россия встала 
на защиту своего гражданина, не-
справедливо осужденного в чужой 
стране и обреченного умирать в оди-
ночестве…

Всероссийская
акция поддержки

По инициативе депутата фракции 
«Справедливая Россия» Госдумы 
Александра Буркова проходит все-
российская акция «Поставь свою под-
пись за освобождение полковника Ко-
репанова!». Массовый сбор подписей 
в поддержку осужденного граждани-
на России начался в начале янва-
ря. Только за два дня в крупнейшем 
торгово-развлекательном центре Ека-
теринбурга организаторам акции уда-
лось собрать несколько тысяч под-
писей. 

К сбору подписей на сегодняшний 
день подключились общественные ор-
ганизации, сочувствующие рядовые 
граждане Екатеринбурга и всей стра-
ны, а также местные отделения Пар-
тии «Справедливая Россия» по всей 
стране. В одном только небольшом  
городке Лесном, что в Свердловской 
области, собрано около тысячи под-
писей!

Обращения с подписями за осво-
бождение полковника будут направле-
ны на имя Президента России Дми-
трия Медведева. 

Без вины виноватый
Юрий Григорьевич Корепанов, пол-

ковник Советской Армии в отставке, 
в течение 40 лет проходил службу в 
Узбекской ССР, впоследствии – Узбе-
кистане. Служил в танковых войсках, 
затем преподавал в Институте ирри-
гации и механизации. После 40 лет 
службы полковника комиссовали по 
состоянию здоровья. В 2003 году он 
вернулся на постоянное место жи-
тельства на родину, в Екатеринбург. 
Выйдя на пенсию, Корепанов рабо-
тал в МУП «Водоканал» начальни-
ком службы контроля, подрабатывал 
сторожем военного комиссариата по 
Верх-Исетскому и Железнодорожному 
районам города Екатеринбурга. 

В Узбекистане у Корепанова остал-
ся младший сын Максим, которого 
Юрий Григорьевич навещал каждый 
год. В октябре 2010 года, возвраща-
ясь в очередной раз от сына, полков-
ник был задержан на границе Узбе-
кистана и Казахстана. Пограничники 
просто взяли его под руки и увели, 
ничего не объясняя. Растерянную же-
ну узбекские гэбэшники без лишних 

слов запихнули в вагон и отправили 
в Екатеринбург. 

Через несколько дней семье уда-
лось выяснить, что Юрий Григорье-
вич находится в СИЗО! Каково же 
было удивление близких Корепано-
ва, когда они узнали, что ему вме-
няется незаконное пересечение гра-
ницы и (внимание!) измена родине 
- Узбекистану. Для того чтобы понять 
весь цинизм ситуации, стоит напом-
нить, что между Россией и Узбеки-
станом установлен безвизовый ре-
жим. Видимо, узбекские власти не 
хотят признавать Корепанова граж-
данином России, считая советского 
полковника подданным своей не так 
давно появившейся страны. 

Корепанову 63 года. Он инвалид 
второй группы: аритмия, язва же-
лудка... В СИЗО началось воспале-
ние лимфатических узлов. Передачи 
в тюрьму разрешено делать только 
два раза в месяц, лекарства не про-
пускают вовсе. Положение пожилого 
человека удручающее. 

Старший сын Корепанова - Дми-
трий, который живет в Екатеринбурге, 
говорит, что «старик уже смирился 
и находится в очень угнетенном со-
стоянии». Существуют свидетельства, 
что на Корепанова оказывается пси-
хологическое давление – встречи с 

адвокатом проходили только в при-
сутствии следователя, все записыва-
лось, повсюду камеры. Казалось бы 
– куда уж хуже? Но беззакония про-
должаются.

Суд над Юрием Корепановым со-
стоялся 11 января 2011 года. Ему по 
абсурдному приговору дали 1 год за 
незаконное пересечение границы по 
статье 223 УК Узбекистана и 15 лет  
за измену родине по статье 157 УК 
Узбекистана. 

В течение нескольких дней со дня 
вынесения приговора защитнику Ко-
репанова не давали возможности да-
же встретиться со своим клиентом. 
Узбекские власти тянули время, ли-
шая Корепанова возможности обжа-
ловать приговор и тем самым обре-
кая его на смерть в застенках. Такая 
ли судьба должна постигнуть русско-
го офицера?

Корепановы –
гордость России! 

Юрий Григорьевич родом из се-
ла Покровское Алапаевского райо-
на Свердловской области. Он самый 
младший, восьмой, сын из большой 
военной семьи Корепановых. Мама 
большого семейства первой в селе 
была награждена орденом «Мать-
героиня». 

Судьба россиянина Юрия Корепанова,
по надуманному обвинению в

«измене родине» оказавшегося
за решеткой узбекской тюрьмы,

сегодня зависит от каждого из нас

УЗНИК 
БЕЗЗАКОНИЯ

Юрий Корепанов (слева) в родном селе 
Покровское в день 65-летия Победы. 2010 год

Родители Юрия Корепанова -
Григорий Денисович и Харитинья Львовна

Освоение новой техники во время учебы в Ташкентском 
высшем танковом командном училище. 1968 год

Выпуск офицеров в Ташкентском высшем танковом командном 
училище во главе с командиром роты курсантов
Юрием Корепановым. 1975 год

Юрий Корепанов (в центре) во время подготовки к 
Параду Победы в г. Ташкенте. 1975 год

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!

30 октября 2010 г. при следовании из города Ташкента в Екатеринбург 
на границе Узбекистана с Казахстаном (станция Келес) узбекской погран-
службой был снят с поезда и задержан гражданин Российской Федерации, 
житель Екатеринбурга, пенсионер Министерства обороны РФ Юрий Григо-
рьевич Корепанов. 

В мае 2003 г. полковник в отставке Юрий Корепанов уволился из Воору-
женных Сил Узбекистана, переехал жить на свою родину в г. Екатерин-
бург и принял Российское гражданство. Паспорт гражданина Узбекистана 
Юрий Григорьевич сдал в паспортный стол Мирзо-Улугбекского района г. 
Ташкента. 

Не смотря на это, власти Узбекистана арестовали отставного полковника 
и обвинили в измене родине. С 30 октября 2010 г. он содержится в след-
ственном изоляторе Службы национальной безопасности Узбекистана. 11 
января 2011 г. Военный трибунал Республики Узбекистан приговорил Юрия 
Крепанова к 16 годам заключения за измену родине. И это при том, что 
Крепанов является гражданином России. 

Семья полковника многократно обращалась в различные инстанции с 
просьбой помочь освободить военного пенсионера. Однако, власти Узбеки-
стана непреклонны и отказывают в освобождении.

Юрию Крепанову 63 года. Он страдает сердечным заболеванием. Каждый 
день пребывания в тюрьме грозит ему смертью.

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, обращаюсь к Вам, как к главе госу-
дарства, гражданином которой является полковник Крепанов. 

Используйте весь свой авторитет и опыт! Помогите освободить из тюрь-
мы невинного человека.

Дата ________________________________________________________

ФИО (Полностью)____________________________________________

Адрес_______________________________________________________

______________________________________________________________

______________________________________________________________

Президенту Российской Федерации
Д.А. МЕДВЕДЕВУ

Свободу полковнику Корепанову!

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ РОССИИ!
Вы можете присоединить свой голос в поддержку нашего соотечественника, полковника Юрия Корепанова. 

Для этого нужно вырезать бланк обращения, заполнить соответствующие графы и отправить
в региональное отделение партии «Справедливая Россия» в Свердловской области по адресу:

620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 11
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ПОЗИЦИЯ
АЛЕКСАНДР БУРКОВ,
депутат Государственной Думы от Свердловской об-
ласти:

- Юрий Корепанов – это наша совесть. Его близ-
кие должны видеть: их отец и брат не брошен на 
произвол судьбы. За ним – огромная страна. И об 
этом должен знать русский полковник, находящийся 
в узбекских застенках. 

Пока гражданин нашей страны находится в заклю-
чении на территории другого государства по непод-
твержденному обвинению, мы не можем гаранти-
ровать защиту ни одному россиянину, покидающему 

пределы Российской Федерации.
Ведь если с Юрием Корепановым что-нибудь случится – погибнет всё, что 

еще оставалось у нас от чести армии и страны. Поэтому для России освобож-
дение советского полковника – дело чести. Россия своих не бросает. Так нам 
говорили наши отцы. Сможем ли мы так же сказать своим детям? 

ДМИТРИЙ КОРЕПАНОВ,
сын осужденного полковника Юрия Корепанова:

- Я безмерно благодарен Партии «Справедливая Россия». Четыре месяца 
я стучусь во всевозможные двери, написал сотни обращений к кому только 
можно, но только Сергей Михайлович Миронов и Александр Бурков реально 
откликнулись на беду нашей семьи. После их вмешательства удалось сдвинуть 
дело с «мертвой точки». И я очень надеюсь на его благополучный исход бла-
годаря их помощи, поддержке «Справедливой России» и всех россиян.

Самым известным  из этой семьи мож-
но назвать старшего брата Юрия Григо-
рьевича - Кирилла, полного кавалера ор-
денов солдатской Славы. Он прошел путь 
от Прибалтики до Берлина. Кроме него, в 
Великую Отечественную на фронт ушли два 
его брата – Степан и Михаил. Степан посл
войны остался в Узбекистане, где добился 
звания заслуженного мастера спорта по 
тяжелой атлетике, а потом стал заслужен-
ным тренером Узбекистана. 

Еще четыре брата Юрия Корепанова – 
Максим, Николай, Валентин и Александр 
служили в армии уже в мирное время. 
Сам Юрий Григорьевич награжден орденом 
«За службу Родине» III степени, медалями 
«За безупречную службу в Вооруженных 
Силах» I, II и III степеней. Старший сын 
Юрия Григорьевича – Дмитрий – пошел 
по стопам отца. Он – подполковник тан-
ковых войск, служил в Чечне.

День танкиста Корепановы считают се-
мейным праздником – многие мужчины 
из этой семьи служили в танковых вой-
сках. Династию Корепановых в Алапаев-
ском районе знает каждый. Ведь эта се-
мья, которая дорожит понятиями «честь» 
и «достоинство», которая дала Родине и 
героев, и просто солдат, верой и правдой 
служивших своей Отчизне.    

Вмешательство
парламентария

Родные и близкие военного пенсионе-
ра Корепанова обращались за помощью 
во всевозможные инстанции – к депута-
там разного уровня и чиновникам всех 
мастей. Безрезультатно. Отчаявшиеся, они 
обратились к земляку Корепанова - де-
путату Госдумы от Свердловской области 
Александру Буркову. Парламентарий не-
медленно инициировал протокольное об-
ращение в МИД России, в Генпрокуратуру, 
в Совет Федерации.

Бурков также направил обращения в за-
щиту Юрия Корепанова на имя президен-
тов России Узбекистана, где, в частности, 
просит «оказать всю возможную помощь 
для восстановления законности и скорей-
шего возвращения в Россию гражданина 
Российской Федерации, полковника в от-
ставке Юрия Корепанова, осужденного в 
республике Узбекистан».

После вмешательства свердловского де-
путата Юрию Корепанову разрешили на-
писать кассационную жалобу. Кроме того, 
после двух с половиной месяцев содержа-
ния в СИЗО Службы национальной безо-
пасности Узбекистана пропустили к пол-
ковнику адвоката и разрешили свидание с 
родственниками. 

20 января Александр Бурков вылетел в 
Ташкент. В рамках своей дипломатической 
миссии он встретился с Чрезвычайным и 
Полномочным послом Российской Федера-
ции в Республике Узбекистан Владимиром 
Тюрденевым и первым секретарем Посоль-
ства РФ Кимом Шевченко. 

 «В связи с устным обращением род-
ственников о защите прав задержанного 
в Узбекистане гражданина Российской Фе-
дерации Юрия Григорьевича Корепанова в 
Посольство и Министерство иностранных 
дел Республики Узбекистан были направле-
ны четыре ноты. Первая – в ноябре 2010 
года, последняя – 19 января 2011 года. 
Мы просили сообщить причину задержа-

ния гражданина Российской Федерации и, 
в соответствии с консульской конвенцией 
между Россией и Узбекистаном от 1994 
года, получить к нему непосредственный 
консульский доступ», - прокомментировал 
расследование дела российского полковни-
ка консул Ким Шевченко. 

Но ответа от узбекской стороны на тот 
момент по делу Корепанова не было.

Встреча Миронова с послом
31 января Председатель Совета Феде-

рации, лидер Партии «Справедливая Рос-
сия» Сергей Миронов встретился в Москве 
с послом Узбекистана Зиядуллой Пулат-
ходжаевым. Стороны обсудили развитие 
межпарламентских связей между нашими 
странами. Также одним из важных вопро-
сов, поднятых на встрече, стало осво-
бождение российского гражданина, пол-
ковника Юрия Корепанова, задержанного 
органами безопасности бывшей союзной 
республики в октябре минувшего года.

В результате переговоров Зиядулла Пу-
латходжаев выразил надежду на благопо-
лучное разрешение проблемы с Корепа-
новым. По словам Александра Буркова, 
после встречи Сергея Миронова с послом 
Узбекистана между двумя странами начал-
ся диалог по Корепанову уже на новом 
– политическом - уровне. Главное, что 
удалось на сегодняшний день сделать в 
деле советского полковника -  добиться 
от Ташкента официального подтверждения 
факта его ареста.

«Поэтому активисты «Справедливой Рос-
сии» приняли решение отменить пикет 
Посольства России в Москве, назначен-
ный на 2 февраля 2011 года. Считаю, 
что на данном этапе резкие публичные 
заявления пользы не принесут», - под-
черкнул Бурков. 

Однако, несмотря на достигнутые до-
говоренности Сергея Миронова с послом 
Узбекистана, Коллегия военного суда Узбе-
кистана 3 февраля отклонила апелляцию 
полковника, находящегося в ташкентской 
тюрьме. Таким образом, Юрий Корепанов 
продолжает находиться за решеткой чет-
вертый месяц.

Тем не менее, активные действия по 
освобождению и поддержке Юрия Коре-
панова будут продолжены. Так, на по-
следнем заседании Совета свердловского 
регионального отделения Партии под пред-
седательством Александра Буркова было 
принято решение продолжать сбор подпи-
сей и подключить к акции всевозможные 
инстанции, общественные организации и 
трудовые коллективы.

Ситуация с Корепановым
может произойти с каждым

Случай с полковником Корепановым – 
прецедент. Завтра на его месте может ока-
заться каждый, кто оказался проездом на 
территории бывших союзных республик. У 
огромной части наших сограждан родные 
и близкие живут в Украине, Белоруссии, 
Узбекистане или Таджикистане. Миллионы 
жили, работали, служили там, когда все 
мы  были одной страной – СССР. А теперь 
каждый, при развале союза оказавшийся 
«не в том месте», рискует получить «по-
жизненное» от госбезопасности братского 
народа. Кого следующего осудят «за из-
мену» такой родине?

СУДЬБА ЧЕЛОВЕКА

Житель Екатеринбурга, граж-
данин России, полковник со-
ветской армии в отставке 
Юрий Корепанов был аресто-
ван властями Узбекистана в 
октябре 2010 года, во время 
поездки к сыну.

По сфальсифицированному обви-
нению 63-летнего пенсионера при-
говорили к 16 годам заключения за 
«измену Узбекистану», на террито-
рии которого он 40 лет прослужил 
в армии. Председатель Совета Фе-
дерации, лидер Партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов и де-
путат Государственной Думы России 
от Свердловской области Александр 
Бурков не просто обнародовали этот 
вопиющий случай. «Справедливорос-
сы» добились, чтобы Россия встала 
на защиту своего гражданина, не-
справедливо осужденного в чужой 
стране и обреченного умирать в оди-
ночестве…

Всероссийская
акция поддержки

По инициативе депутата фракции 
«Справедливая Россия» Госдумы 
Александра Буркова проходит все-
российская акция «Поставь свою под-
пись за освобождение полковника Ко-
репанова!». Массовый сбор подписей 
в поддержку осужденного граждани-
на России начался в начале янва-
ря. Только за два дня в крупнейшем 
торгово-развлекательном центре Ека-
теринбурга организаторам акции уда-
лось собрать несколько тысяч под-
писей. 

К сбору подписей на сегодняшний 
день подключились общественные ор-
ганизации, сочувствующие рядовые 
граждане Екатеринбурга и всей стра-
ны, а также местные отделения Пар-
тии «Справедливая Россия» по всей 
стране. В одном только небольшом  
городке Лесном, что в Свердловской 
области, собрано около тысячи под-
писей!

Обращения с подписями за осво-
бождение полковника будут направле-
ны на имя Президента России Дми-
трия Медведева. 

Без вины виноватый
Юрий Григорьевич Корепанов, пол-

ковник Советской Армии в отставке, 
в течение 40 лет проходил службу в 
Узбекской ССР, впоследствии – Узбе-
кистане. Служил в танковых войсках, 
затем преподавал в Институте ирри-
гации и механизации. После 40 лет 
службы полковника комиссовали по 
состоянию здоровья. В 2003 году он 
вернулся на постоянное место жи-
тельства на родину, в Екатеринбург. 
Выйдя на пенсию, Корепанов рабо-
тал в МУП «Водоканал» начальни-
ком службы контроля, подрабатывал 
сторожем военного комиссариата по 
Верх-Исетскому и Железнодорожному 
районам города Екатеринбурга. 

В Узбекистане у Корепанова остал-
ся младший сын Максим, которого 
Юрий Григорьевич навещал каждый 
год. В октябре 2010 года, возвраща-
ясь в очередной раз от сына, полков-
ник был задержан на границе Узбе-
кистана и Казахстана. Пограничники 
просто взяли его под руки и увели, 
ничего не объясняя. Растерянную же-
ну узбекские гэбэшники без лишних 

слов запихнули в вагон и отправили 
в Екатеринбург. 

Через несколько дней семье уда-
лось выяснить, что Юрий Григорье-
вич находится в СИЗО! Каково же 
было удивление близких Корепано-
ва, когда они узнали, что ему вме-
няется незаконное пересечение гра-
ницы и (внимание!) измена родине 
- Узбекистану. Для того чтобы понять 
весь цинизм ситуации, стоит напом-
нить, что между Россией и Узбеки-
станом установлен безвизовый ре-
жим. Видимо, узбекские власти не 
хотят признавать Корепанова граж-
данином России, считая советского 
полковника подданным своей не так 
давно появившейся страны. 

Корепанову 63 года. Он инвалид 
второй группы: аритмия, язва же-
лудка... В СИЗО началось воспале-
ние лимфатических узлов. Передачи 
в тюрьму разрешено делать только 
два раза в месяц, лекарства не про-
пускают вовсе. Положение пожилого 
человека удручающее. 

Старший сын Корепанова - Дми-
трий, который живет в Екатеринбурге, 
говорит, что «старик уже смирился 
и находится в очень угнетенном со-
стоянии». Существуют свидетельства, 
что на Корепанова оказывается пси-
хологическое давление – встречи с 

адвокатом проходили только в при-
сутствии следователя, все записыва-
лось, повсюду камеры. Казалось бы 
– куда уж хуже? Но беззакония про-
должаются.

Суд над Юрием Корепановым со-
стоялся 11 января 2011 года. Ему по 
абсурдному приговору дали 1 год за 
незаконное пересечение границы по 
статье 223 УК Узбекистана и 15 лет  
за измену родине по статье 157 УК 
Узбекистана. 

В течение нескольких дней со дня 
вынесения приговора защитнику Ко-
репанова не давали возможности да-
же встретиться со своим клиентом. 
Узбекские власти тянули время, ли-
шая Корепанова возможности обжа-
ловать приговор и тем самым обре-
кая его на смерть в застенках. Такая 
ли судьба должна постигнуть русско-
го офицера?

Корепановы –
гордость России! 

Юрий Григорьевич родом из се-
ла Покровское Алапаевского райо-
на Свердловской области. Он самый 
младший, восьмой, сын из большой 
военной семьи Корепановых. Мама 
большого семейства первой в селе 
была награждена орденом «Мать-
героиня». 

Судьба россиянина Юрия Корепанова,
по надуманному обвинению в

«измене родине» оказавшегося
за решеткой узбекской тюрьмы,

сегодня зависит от каждого из нас

УЗНИК 
БЕЗЗАКОНИЯ

Юрий Корепанов (слева) в родном селе 
Покровское в день 65-летия Победы. 2010 год

Родители Юрия Корепанова -
Григорий Денисович и Харитинья Львовна

Освоение новой техники во время учебы в Ташкентском 
высшем танковом командном училище. 1968 год

Выпуск офицеров в Ташкентском высшем танковом командном 
училище во главе с командиром роты курсантов
Юрием Корепановым. 1975 год

Юрий Корепанов (в центре) во время подготовки к 
Параду Победы в г. Ташкенте. 1975 год

УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!

30 октября 2010 г. при следовании из города Ташкента в Екатеринбург 
на границе Узбекистана с Казахстаном (станция Келес) узбекской погран-
службой был снят с поезда и задержан гражданин Российской Федерации, 
житель Екатеринбурга, пенсионер Министерства обороны РФ Юрий Григо-
рьевич Корепанов. 

В мае 2003 г. полковник в отставке Юрий Корепанов уволился из Воору-
женных Сил Узбекистана, переехал жить на свою родину в г. Екатерин-
бург и принял Российское гражданство. Паспорт гражданина Узбекистана 
Юрий Григорьевич сдал в паспортный стол Мирзо-Улугбекского района г. 
Ташкента. 

Не смотря на это, власти Узбекистана арестовали отставного полковника 
и обвинили в измене родине. С 30 октября 2010 г. он содержится в след-
ственном изоляторе Службы национальной безопасности Узбекистана. 11 
января 2011 г. Военный трибунал Республики Узбекистан приговорил Юрия 
Крепанова к 16 годам заключения за измену родине. И это при том, что 
Крепанов является гражданином России. 

Семья полковника многократно обращалась в различные инстанции с 
просьбой помочь освободить военного пенсионера. Однако, власти Узбеки-
стана непреклонны и отказывают в освобождении.

Юрию Крепанову 63 года. Он страдает сердечным заболеванием. Каждый 
день пребывания в тюрьме грозит ему смертью.

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, обращаюсь к Вам, как к главе госу-
дарства, гражданином которой является полковник Крепанов. 

Используйте весь свой авторитет и опыт! Помогите освободить из тюрь-
мы невинного человека.

Дата ________________________________________________________

ФИО (Полностью)____________________________________________

Адрес_______________________________________________________

______________________________________________________________

______________________________________________________________

Президенту Российской Федерации
Д.А. МЕДВЕДЕВУ

Свободу полковнику Корепанову!

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ РОССИИ!
Вы можете присоединить свой голос в поддержку нашего соотечественника, полковника Юрия Корепанова. 

Для этого нужно вырезать бланк обращения, заполнить соответствующие графы и отправить
в региональное отделение партии «Справедливая Россия» в Свердловской области по адресу:

620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 11
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Следственный комитет начал 
проверку по факту избиения в 
городе Ногинске депутата гор-
совета, активиста Справедли-
вой России и помощника де-
путата Госдумы Олега Михеева 
Никиту Слепнева, который за-
нимался в городе темой ЖКХ 
и роста тарифов на коммуналь-
ные услуги.

Трое неизвестных напали на не-
го в субботу вечером у дверей 
дома №41 на улице Третьего Ин-
тернационала, когда он шел на 
встречу с представителями ТСЖ. 
Бандиты повалили Слепнева на 
землю и стали избивать ногами.

«В рамках моей программы я 
хотел провести встречу с Жилищ-
ным комитетом дома, в котором 
сам и проживаю, - рассказал по-
страдавший на своей интернет-
страничке. - Мы со старшими по 
подъездам и председателем дома 
договорились встретиться в 20.00 
около четвертого подъезда. Где-то 
без пяти минут я подъехал к до-
му, припарковался и двинулся в 
сторону места встречи. Сразу же 
со мной поравнялся молодой че-
ловек в натянутой на глаза шап-
ке и нанес мне удар, который 
сбил меня с ног, после чего к не-
му подключились еще двое или 
трое людей, он четко руководил 
их действиями».

Не удовлетворившись избиени-
ем, преступники брызнули в глаза 
молодого человека «какой-то дико 
режущей, вяжущей жидкостью». 
И пригрозили:

- Не заткнешься, продолжишь, 
мы тебя убьем!

«Когда я все-таки добрался до 
места встречи и председатель уви-
дела меня, не знаю, что она ощу-

тила. Я думаю, им еще теперь 
страшнее работать в таких усло-
виях. Меня отвели в квартиру к 
кому-то из жильцов. Огромная 
благодарность за эту возможность 
умыться», - рассказывает Ники-
та Слепнев.

Говоря о своей работе в Ногин-
ске, депутат-справедливоросс под-
черкивает, что она заключается в 
создании конкурентных условий в 
сфере ЖКХ, «чтобы собственники 
сами выбирали и формы управле-
ния, и управляющие компании».

- Кстати, за последние два ме-
сяца это мое второе заявление 
в правоохранительные органы. 
Недавно у меня украли часть 
результатов опроса, который я 
проводил в рамках программы 
оптимизации, - говорит активист 
и заключает. - Еще раз подчеркну, 
что не буду никого винить, делай-
те выводы сами, товарищи.

В данный момент Никита Слеп-
нев госпитализирован с телесны-
ми повреждениями.

Нет оснований сомневаться, что 
данное преступление связано с 
активной общественной и поли-
тической деятельностью Никиты 
Слепнева. В частности, он зани-
мался темой ЖКХ и роста тари-
фов на коммунальные услуги. 

Депутат Государственной Ду-
мы, руководитель Аппарата пар-
тии «Справедливая Россия» Олег 
Михеев, чьим помощником явля-
ется пострадавший, заявил, что 
это дело находится под его лич-
ным контролем: «Сейчас готовит-
ся пакет документов для переда-
чи в Генпрокуратуру, МВД и ФСБ. 
Очень важно, чтобы нападавшие 
и подобные им политические кил-
леры были найдены и наказаны 
по всей строгости закона», - за-
явил Олег Михеев.

КРИМИНАЛ ИЛИ ПОЛИТИКА?

ИЗБИТ ДЕПУТАТ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»,
ВЫСТУПАВШИЙ ЗА СНИЖЕНИЕ ТАРИФОВ ЖКХ
Ногинский депутат Никита Слепнев

попал в больницу с синяками на лице

и ожогом слизистой глаз. Подонки

напали на справоросса  перед встречей

с членами жилищного комитета

12 февраля в центре Майкопа - 
на улице Патриса Лумумбы - бы-
ло обнаружено тело мужчины со 
множественными огнестрельны-
ми ранениями.

49-летний предприниматель и кан-
дидат в депутаты Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея Хад-
жимос Хачецуков был застрелен около 
собственного автомобиля – злоумыш-
ленники расстреляли жертву из дви-
жущегося автомобиля. Из десятка пуль 
семь попали в грудную клетку мужчи-
ны. От полученных огнестрельных ра-
нений он скончался на месте происше-
ствия до приезда «неотложки».

Преступники скрылись, и попытки 
задержать их «по горячим следам» 
не завершились успехом, несмотря на 
оперативную реакцию республиканско-
го УВД: был введен план «Перехват», 
весь личный состав поднят по тре-
воге, организованы мобильные поис-
ковые группы и выставлены загради-
тельные посты.

Следственные возбудили уголовное 
дело по признакам преступления, пред-
усмотренного статьей 105 (умышленное 
убийство) Уголовного Кодекса Россий-
ской Федерации. Это дело будут ве-

сти специалисты отдела по расследо-
ванию особо важных дел следственного 
управления республики. По результа-
там баллистической экспертизы пред-
полагается возбудить еще одно дело 
– за незаконное хранение огнестрель-
ного оружия.

Хачецуков был зарегистрирован кан-
дидатом в парламент Адыгеи по одно-
мандатному округу в Шовгеновском 
районе. Он был выдвинут Адыгей-
ским региональным отделением пар-
тии «Справедливая Россия». Хаджимос 
Хачецуков возглавлял региональную 
партийную группу в округе. В Шовге-
новском районе Хачецуков считался 
одним из авторитетных предпринима-
телей. Занимался бизнесом в области 
деревообработки, сельского хозяйства 
и в других сферах.

Председатель республиканского от-
деления «Справедливой России» Алек-
сандр Лобода заявил СМИ: «Мы од-
нозначно осуждаем это жестокое 
убийство. Что касается предвыборной 
кампании, региональная группа, ко-
торую возглавлял Хачецуков, не рас-
падется. В соответствии с законода-
тельством, теперь ее возглавит другой 
кандидат, который шел в ней под вто-
рым номером».

В связи с нападением на активиста «Справедливой Рос-
сии» Никиту Слепнева молодежное крыло партии намерено 
инициировать проверку управляющих компаний Ногинско-
го района Московской области, - заявил лидер молодых 
«эсеров» Дмитрий Гудков.
По мнению молодых социалистов России, расправа с под-
московным лидером молодых «эсеров» связана с кампа-
нией Слепнева против роста тарифов на коммунальные 
услуги в районе.

В АДЫГЕЕ УБИТ КАНДИДАТ 
В ДЕПУТАТЫ ПАРЛАМЕНТА 

РЕСПУБЛИКИ ОТ 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

По факту  убийства кандидата
возбуждено уголовное дело

На лице нет ни одного живого места

Никита Слепнев: «Мне угрожали убийством»

11 февраля у здания Централь-
ной избирательной комиссии в 
Москве прошел одиночный пи-
кет с требованием восстановить 
регистрацию Дмитрия Сталина и 
Александра Филипенко - канди-
датов от партии «Справедливая 
Россия» в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе на выборах ре-
гионального парламента, которые 
состоятся 13 марта. В акции при-
нял участие депутат Госдумы Ан-
тон Беляков.

Неделей ранее, 4 февраля из-
бирком ХМАО отказал в реги-
страции на выборы в думу Югры 
электромонтеру Дмитрию Стали-
ну и пенсионеру Александру Фи-
липенко. Официально объявлен-
ным основанием для вынесения 
такого решения были названы 
нарушения, допущенные потенци-
альными кандидатами в депута-
ты при открытии счетов в банке 
и формировании кандидатского 
фонда. Однако, в открытом пись-
ме президенту Дмитрию Медведе-
ву представители малочисленных 
народов Севера – ханты и манси 
– усмотрели политический ход и 
«использование манипулятивной 
технологии агитации: выдвинуть 
кандидата-однофамильца, чтобы, 
используя популярность одно-
фамильца, побудить избирателей 
проголосовать за свой партийный 
список». И если «происхождение» 
фамилии электромонтера Сталина 
кажется жалобщикам очевидным, 
то кандидат Филипенко ассоции-
руется у них с персоной бывшего 
губернатора Югры – также нося-
щим фамилию Филипенко. «По-
литтехнологи «Справедливой Рос-
сии» полагают, таким образом, 
ввести в заблуждение избирате-
лей и путем подобного обмана 
«протолкнуть» своего «Филип-
пенко» в состав думы Югры», - 
резюмируют инициаторы письма.

В югорском же отделении 
«Справедливой России» собира-
ются обжаловать решение избир-
кома в суде.

Ситуацию комментирует депутат 
Государственной Думы, руководи-
тель Аппарата партии «Справед-
ливая Россия» Олег Михеев:

- Сталина и Филипенко сняли с 
выборов под давлением «Единой 
России». Это ясно, как совершен-
но ясно и то, что данное решение 
по сути противозаконно и антиде-
мократично. Окружному избир-
кому не понравились фамилии 
кандидатов, и чиновники просто 
отменили их регистрацию. При 
этом никто почему-то не возму-
щается, что в списках «Едра» 
находится сын экс-губернатора 
Югры Василий Александрович 
Филипенко. Уверен, что носи он 
вдруг фамилию Сталин, никто бы 
тоже не дернулся. «Медвежий» 
партбилет защищает.

Вся ситуация напоминает как 
раз сталинские времена, когда 
судьбы людей решались по указ-
ке сверху. Сегодня эту тоталитар-
ную практику продолжает «Еди-
ная Россия». А мы, социалисты, 
боремся против «неосталинизма» 
партии власти.

Лидер «Справедливой Рос-
сии» Сергей Миронов на пресс-
конференции в Сургуте также от-
метил, что Сталин и Филипенко 
— реальные члены партии и «со-
всем не виноваты в том, что но-
сят такие фамилии», заявив, что 
партия будет оспаривать их сня-
тие с выборов в Думу округа.

НЕСПРАВЕДЛИВО!

На защиту
справороссов от 
«неосталинизма»
партии власти!

ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ

Родился в 1926 году. Бессменный лидер Ку-
бы с 1959 года по 2008 год. Премьер-министр 
(1959–1976), а затем председатель Государ-
ственного совета Кубы (1976-2008). Юрист по 
образованию, в 1953 году возглавил неудач-
ную попытку переворота против кубинского 
диктатора Фульхенсио Батисты, после этого 
провел два года в тюрьме. Пришел к власти 
после свержения Батисты в 1959 году. Высту-
пил как противник США и установил союзные 
отношения с СССР. В 2006 году был госпита-
лизирован и временно передал власть свое-
му брату Раулю Кастро. В феврале 2008 года 
объявил о своей отставке с постов председате-
ля Государственного совета и главнокомандую-
щего вооруженными силами Кубы.

За свою жизнь Фидель Кастро пережил не 
одно покушение – в прессе приводится астро-
номическая цифра планировавшихся и осу-
ществленных на него покушений – 637! В 
революционные годы Фидель нередко прири-
совывал к сумме награды, объявленной за его 
голову, ещё два нуля. 

В 1962 году Кастро был отлучен от церк-
ви указом Папы Иоанна XXIII. Фидель Кастро 
вошёл в Книгу рекордов Гиннесса как самый 
пламенный оратор - его речь перед ООН 29 
сентября 1960 года продолжалась 4 часа 29 
минут. По информации Агентства Reuters, са-
мая длинная речь Кастро была произнесена на 
Третьем съезде Кубинской Коммунистической 
Партии в 1986 году и продолжалась 7 часов 
10 минут. Однако, согласно данным АН Сuba-
vision - эта речь продолжалась 27 часов.

В начале августа 2010 года на Кубе впер-
вые была опубликована первая часть мемуа-
ров Фиделя «La Victoria Estratégica». В на-
стоящее время он работает над второй частью 
«La contraofensiva estratégica final». В конце 
апреля 2010 года Кастро завёл микроблог на 
Твиттере.

«Десятилетия Фидель Кастро - самый 
узнаваемый персонаж. Кто, скажите, пом-
нит Форда? Не автомагната Генри Форда, а 
38-го президента США Джералда, известного 
разве тем, что сменил Никсона после Уотер-
гейтского скандала. Да не помнят его, даже 
соотечественники. Как не помнят некоторых 
из девяти президентов США, которых пере-
жил, не только политически, Фидель Кастро. 
Его же имя - на слуху всей планеты».

Карэн Хачатуров,
доктор исторических наук, профессор,

председатель Российского комитета
сотрудничества с Латинской Америкой

«Я сделал фильм о Фиделе Кастро - прави-
теле, которого обвиняют в разрыве отноше-
ний между США и Кубой. А между тем Куба 
не напала на Америку, напротив, это Амери-
ка ввела против неё эмбарго. Меня больше 
всего волнует внешняя политика США и то, 
почему моя родная страна на протяжении 
всей моей жизни только и занимается тем, 
что наживает себе врагов».

Оливер Стоун, кинорежиссёр

«Фидель Кастро здоров и, что самое важ-
ное, обладает как всегда острым умом. Он 
мастерски анализирует сложившиеся в мире 
и регионе условия».

Димитрис Христофиас, президент Кипра. 

Мы предлагаем нашим читателям
серию публикаций «Размышлений…»,

датированных началом 2011 года.

ФИДЕЛЬ 
КАСТРО (Куба)

Расскажу кое-что из исто-
рии. Когда испанцы «откры-
ли нас» пять веков назад, по 
подсчетам население остро-
ва не превышало 200 тысяч 
человек, живших в равнове-
сии с природой.

Их главные источники пита-
ния происходили из рек, озер 
и морей, богатых белками; до-
полнительно они занимались 
рудиментарным земледелием, 
дававшим им калории, вита-
мины, минеральные соли и во-
локна. 

В некоторых районах Кубы 
еще сохранился обычай изго-
товлять касабе – нечто вроде 
хлеба из маниоки. Их диету до-
полняли определенные фрукты 
и мелкие дикие животные. Они 
изготовляли какой-то фермен-
тированный напиток и внесли 
в мировую культуру вовсе не 
полезную для здоровья при-
вычку курить.

Нынешнее население Кубы 
возможно в 60 раз больше 
того, что существовало тогда. 
Хотя испанцы смешались с 
коренным населением, прак-
тически они истребили его по-
лурабским трудом на полях 
и поисками золота в речном 
песке.

Коренное население было 
заменено привезенными аф-
риканцами, которых ловили 
силой и превращали в рабов – 
жестокая практика, применяв-
шаяся в течение веков.

Очень важными для наше-
го существования были соз-
данные привычки питания. 
Мы превратились в потреби-
телей свинины, говядины, ба-
ранины, молока, сыра и дру-
гих производных; пшеницы, 
овса, ячменя, риса, турецких 
бобов, фасоли, гороха и дру-
гих зернобобовых, привезен-
ных из иных климатических 
районов.

Поначалу у нас была куку-
руза, и в числе самых богатых 
калориями растений был заве-
зен сахарный тростник.

Кофе был доставлен конки-
стадорами из Африки; какао, 
возможно, привезли из Мек-
сики. Обе культуры, наравне 
с сахаром, табаком и други-
ми тропическими продуктами, 
превратились в огромные ис-
точники ресурсов для метро-
полии после восстания рабов 
на Гаити, происшедшего в на-
чале XIX века.

Система производства, осно-
ванная на рабском труде, прод-
лилась фактически до тех пор, 
когда испанский колониализм, 
разгромленный кубинцами в 
кровопролитной исключитель-
ной войне, передал суверенитет 
Кубы Соединенным Штатам.

Когда в 1959 году победила 
Революция, наш остров был 
настоящей американской ко-
лонией. Соединенные Штаты 
обманули и разоружили на-
шу Освободительную армию. 
Нельзя было говорить о раз-
витом сельском хозяйстве, су-
ществовали лишь огромные 
плантации, эксплуатировавши-

еся на основе ручного труда и 
животной силы, где в целом не 
применяли ни удобрений, ни 
механизмов. Крупные сахар-
ные заводы были американ-
ской собственностью. Некото-
рые из них владели более чем 
ста тысячами гектаров земли; 
другие имели десятки тысяч. В 
целом тут было более 150 са-
харных заводов, включая те, 
что принадлежали кубинцам, 
и они работали менее четырех 
месяцев в году. 

Соединенные Штаты получа-
ли поставки сахара с Кубы в 
ходе двух больших мировых 
войн и выделили нашей стра-
не квоту продажи на их рын-
ках, связанную с торговыми 
обязательствами и ограниче-
ниями нашего сельскохозяй-
ственного производства, несмо-
тря на то, что сахар частично 
производился ими. Другие ре-
шающие отрасли экономики, 
такие как порты и нефтепе-
рерабатывающие заводы, бы-
ли американской собственно-
стью. Их компании владели 
крупными банками, промыш-
ленными предприятиями, руд-
никами, причалами, морскими 
и железнодорожными линия-
ми, а также такими жизнен-
но важными коммунальными 
услугами как электроснабже-
ние и телефон.

Тем, кто хочет понять, боль-
шего не требуется.

Несмотря на то, что суще-
ствовала значительная по-
требность в производстве риса, 
кукурузы, жиров, зернобобо-
вых и других продуктов пи-
тания, Соединенные Штаты 
устанавливали определенные 
ограничения на все, что кон-
курировало с их собствен-

ной национальной продукци-
ей, включая субсидированное 
производство сахара из сахар-
ной свеклы.

Конечно, в отношении про-
изводства продуктов питания 
реальным остается факт, что в 
географических пределах ма-
ленькой тропической страны 
с влажным климатом и под-
верженной действию цикло-
нов, лишенной машин, систем 
водохранилищ, орошения и со-
ответствующего оборудования, 
Куба не могла располагать ре-
сурсами и не была в состо-
янии конкурировать с меха-
низированным производством 
сои, подсолнечника, кукурузы, 
бобовых и риса в Соединенных 
Штатах. Некоторые культуры, 
такие как пшеница и ячмень, 
не могли производиться в на-
шей стране. 

Верно то, что у Кубинской 
революции не было ни минуты 
покоя. Едва был принят За-
кон об аграрной реформе, еще 
до того, как исполнилось пять 
месяцев с победы Революции, 
против нашей страны были за-
пущены в действие планы ди-
версий, пожаров, препятствий 
и использования вредных хи-
микатов. Сюда включалось 
внесение болезней, поражав-
ших главные сельскохозяй-
ственные культуры и даже 
человека.

Они совершили ошибку, не-
дооценив наш народ и его ре-
шимость бороться за свои пра-
ва и свою независимость.

Конечно, никто из нас тогда 
не обладал опытом, накоплен-
ным позже в течение многих 
лет; мы исходили из справед-
ливых идей и революционной 
концепции. Быть может глав-

ной ошибкой, внушенной иде-
ализмом, было думать, что в 
мире есть определенное коли-
чество справедливости и ува-
жения прав народов, когда в 
действительности этого совер-
шенно не существовало. Од-
нако от этого не зависела бы 
решимость бороться.   

Главной задачей, на кото-
рую направлялись наши уси-
лия, была подготовка к при-
ближавшейся борьбе.

Опыт, приобретенный в ге-
роической битве против бати-
стовской тирании, заключался 
в том, что враг, какими бы ни 
были его силы, не сможет по-
бедить кубинский народ.

Подготовка страны к борьбе 
стала главным делом народа и 
привела нас к таким решаю-
щим эпизодам как сражение 
со стимулированным Соеди-
ненными Штатами вторжени-
ем наемников в апреле 1961 
года, которые высадились на 
Плая-Хирон под эскортом аме-
риканской морской пехоты и 
авиации.

Неспособное смириться с 
независимостью Кубы и осу-
ществлением ею своих суве-
ренных прав, правительство 
этой страны приняло реше-
ние оккупировать нашу тер-
риторию. Советский Союз не 
имел абсолютно никакого от-
ношения к победе Кубинской 
революции. Она провозгласила 
свой социалистический харак-
тер не из-за поддержки Совет-
ского Союза, а как раз нао-
борот: поддержка Советского 
Союза началась ввиду соци-
алистического характера Ку-
бинской революции. Так что 
когда Советский Союз исчеза-
ет, несмотря на это Куба оста-
лась социалистической.

Каким-то путем Советский 
Союз узнал, что Кеннеди по-
пытается применить к Кубе 
тот же метод, какой он сам 
применил в Венгрии. Это при-
вело к ошибкам, совершенным 
Хрущевым в отношении Ка-
рибского кризиса, которые я 
был вынужден подвергнуть 
критике. Но ошибся не толь-
ко Хрущев, ошибся также и 
Кеннеди. Куба не имела ни-
какого отношения к истории 
Венгрии, и Советский Союз не 
имел никакого отношения к 
Революции на Кубе. Она была 
единственно и исключительно 
плодом борьбы нашего наро-
да. Хрущев только проявил 
солидарность, послав оружие 
на Кубу, когда ей угрожало 
вторжение наемников, кото-
рое организовали, подготови-
ли, вооружили и транспорти-
ровали Соединенные Штаты. 
Без оружия, присланного Кубе, 
наш народ все равно разбил 
бы силы наемников, как раз-
бил армию Батисты и захва-
тил все ее военные средства 
– 100 тысяч единиц оружия. 
Если бы произошло прямое 
вторжение Соединенных Шта-
тов на Кубу, наш народ до се-
годняшнего дня боролся бы 
с их солдатами, которым на-
верняка пришлось бы также 
сражаться против миллионов 
латиноамериканцев. Соединен-
ные Штаты совершили бы са-
мую большую ошибку во всей 
своей истории, и быть может, 
Советский Союз все еще бы 
существовал.

За несколько часов до втор-
жения, после коварного напа-
дения самолетов Соединенных 
Штатов с кубинскими опозна-
вательными знаками на наши 
военно-воздушные базы, был 
провозглашен социалистиче-
ский характер Революции. Ку-
бинский народ сражался за со-
циализм в той битве, которая 
вошла в историю как первая 
победа над империализмом в 
Америке.

Продолжение читайте
в следующем номере

Размышления товарища

ФИДЕЛЯ КАСТРО

«УЖЕ ПОРА ЧТО-НИБУДЬ СДЕЛАТЬ»
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РЕАЛИИ ДНЯ

ПРАВО ВЫБОРА

ИСТОРИЯ СОЦИАЛИЗМА

Сегодня в стране развернулась 
широкая общественная дискус-
сия по вопросам идеологии. 
Речь идет не об отвлеченных 
понятиях, а о поисках пути 
развития нашей страны. Рос-
сии нужен проект будущего. 
Без такого проекта, без исто-
рических целей, объединяю-
щих народ, двигаться вперёд 
невозможно.

Лично я убеждён, что наш путь 
– новый социализм. Почему? По-
пробую объяснить.

Начну с расхожих аргументов, 
которые еще недавно широко 
использовались для того, чтобы 
дискредитировать само понятие 
социализма. Якобы, сегодня не су-
ществует ни капитализма, ни со-
циализма, а есть нормальное чело-
веческое общество и анормальное, 
с нормальной или анормальной 
экономикой, есть достойные че-
ловека условия жизни, и есть не-
достойные.

Между тем за дихотомией 
«капитализм-социализм» стоит 
история, полная триумфов и тра-
гедий.

Социалистической идее уже пять 
сотен лет. Под обаянием социализ-
ма находились лучшие умы чело-
вечества. Столько же лет либе-
ральным концепциям. Полемика 
продолжается.

Недавно вышла книга амери-
канского республиканца Стива 
Форбса «Как капитализм спасёт 
нас», где он уверяет, что «свобод-

ные рынки» – это лучшее лекар-
ство от всех напастей. А немногим 
ранее немецкий социалист Оскар 
Лафонтен написал ставшую зна-
менитой книгу под символичным 
названием «Сердце бьется слева», 
где он убедительно обосновал, что 
превращение всех сфер жизни в 
прибыльные рынки прямиком ве-
дет человечество в тупик.

Таким образом, за понятиями 
«социализм» и «капи-
тализм» стоят разные 
мировоззренческие по-
зиции, разные пред-
ставления об обще-
ственном идеале.

Раскритикованный и, 
прямо скажем, опле-
ванный советский соци-
ализм в свое время был 
серьезнейшим политическим вы-
зовом тем государствам, которые 
теперь принято называть развиты-
ми. Правящему классу этих стран 
пришлось не на словах, а на деле 
обеспечивать своим гражданам со-
циальные гарантии, сопоставимые 

с советскими, выравнивать доходы 
различных групп населения.

В Западной Европе стали широ-
ко распространяться социалисти-
ческие идеи. Во многих странах 
социалисты находились у вла-
сти десятилетиями, добившись на 
практике стандартов так называе-
мого «государства всеобщего бла-
госостояния».

После распада СССР идеоло-

гическая конкуренция в запад-
ной политической культуре была 
фактически устранена. А идеоло-
ги либерализма договорились до 
того, что социализм, якобы, пре-
пятствовал развитию европейско-
го общества. Одним словом, «со-
циализм умер» и никакого «нового 
дыхания» у него нет и не будет.

Известный политолог Френсис 
Фукуяма (автор нашумевшей кни-
ги «Конец истории и последний 
человек») писал: «Триумф Запада, 
западной идеи очевиден, и прежде 
всего потому, что у либерализ-

ма не осталось ника-
ких жизнеспособных 
альтернатив». Мне же 
верится в прямо про-
тивоположное: если у 
какого-то явления нет 
жизнеспособных аль-

тернатив, то его потенциал ис-
черпан. И доказательство этому 
предъявила сама жизнь – миро-
вой финансово-экономический 
кризис.

Где уж тут триумф?!
«Конец социализма» (как и «ко-

нец истории») – это заблужде-
ние.

Провал советского социалисти-
ческого проекта не может ком-

прометировать саму идею. Более 
того, советская традиция все еще 
пронизывает нашу жизнь, служит 
культурным фундаментом, кото-
рый тормозит сползание страны в 
«третий мир». Что касается осталь-
ного мира, то во второй половине 
90-х годов левые партии приш-

ли к власти в Вели-
кобритании, Франции, 
Италии, Германии. По-
сле 1998 года в девяти 
из 15 стран Евросоюза 
правительства возглав-
ляли социалисты или 
социал-демократы.

Затем политический 
маятник чуть качнулся в обрат-
ную сторону. Партия Европейских 
Социалистов в 2008 году не сумела 
получить большинство в Европар-
ламенте. Однако идеологическая 
схватка между «социализмом» и 
«капитализмом» по большому сче-
ту только начинается. Политиче-
ский маятник еще не раз будет 
раскачиваться то в одну, то в дру-
гую строну.

«Конец социализма» (как 
и «конец истории») – это 
заблуждение

В период финансового кризи-
са у России оказались самые 
худшие результаты по росту ин-
фляции и спаду валового вну-
треннего продукта (ВВП). Как 
полагают эксперты, основной 
причиной этого стал антикри-
зисный план «Единой России» 
по распределению средств 
Стабфонда – «Экономической 
подушки безопасности».

Единороссы поделили почти 5 
триллионов рублей. 85 процен-

тов из них достались «самым 
нищим»- банкам, фондовым 
спекулянтам, олигархам из ме-
таллургии, нефтянки, торговли. 
И лишь 15 процентов - эконо-
мике и населению. Да и то: по 
факту даже эти деньги почти 
не дошли до простых людей. 
Например, из продеклариро-
ванных 2 миллиардов рублей 
на субсидирование процентной 
ставки по автокредитам насе-
ление получило лишь 33 мил-

лиона рублей (то есть меньше 
2 процентов)!

«Справедливая Россия» - 
единственная из оппозицион-
ных партий, кто представил 
альтернативный вариант рас-
пределения средств - помочь 
простым людям, а не олигар-
хам. Но в Государственной Ду-
ме депутаты Единой России 
(315 мандатов) отвергли пред-
ложения депутатов СР (38 ман-
датов).

Новый рейтинг, составленный журналом 
«Форбс», свидетельствует: богатейшие лю-
ди России продолжают богатеть, несмотря 
на продолжающийся кризис. Бедные же про-
должают беднеть.

Если в прошлогоднем рейтинге «Форбс» было 
62 долларовых миллиардер, то в новом списке 
журнала их уже 114. Количество выросло почти 
вдвое. Кстати, в 2009 году их было «всего» 32 
- двукратный рост знаменует каждый год!

Растут доходы и лидеров списка. Возглавил 
его, как и в прошлом году, миллиардер Вла-
димир Лисин, состояние которого увеличилось 
в полтора раза: тогда у него было 18 милли-
ардов долларов, теперь – 28. Не слишком от-
стают от него и другие члены первой пятерки 
форбсовского списка: у Михаила Прохорова 22 
миллиарда, у Алишера Усманова – 20, у Олега 
Дерипаски – 19, у Романа Абрамовича – 17.

Олигархи богатеют несмотря на то, что по-
следствия кризиса в России еще не пройдены. 
Но что удивляться, если количество долларо-
вых миллиардеров вдвое росло и в самые тя-
желые кризисные годы? Похоже, ответ на са-
краментальный вопрос - «кому на Руси жить 
хорошо?» - уже найден. И ответ вполне кон-
кретный.

Конечно, олигархи стали лучше жить не без 
государственной помощи. В кризис триллионы 
рублей были выделены на поддержку крупных 
предприятий и банков. Вот и не заметили тол-
стосумы его последствий.

Зарплаты же на предприятиях миллиардеров 
таким победным ростом не отметились. Наши с 
вами доходы тоже не подросли. Индексации зар-
плат бюджетников не было с 2009 года. Можно 
даже сказать, реальные доходы россиян умень-
шаются с каждым годом: огромная даже по офи-
циальным данным инфляция - 8 процентов (по 
неофициальным – 20), инфляция, регулярный 
рост тарифов ЖКХ, цен на топливо.

В европейских странах ситуация несколько 
другая: налоги растут кратно росту доходов. 
Чем больше зарабатываешь, тем больше пла-
тишь государству. Кроме того, реально рабо-
тающие профсоюзы на предприятиях не оста-
вят без внимания рост доходов владельцев и 
добьются увеличения зарплат рабочих.

Так стоит ли поддерживать тех, кто итак 
поддержан партией власти, которая, пользуясь 
своим большинством, старается защитить ин-
тересы олигархов? Или, стремясь жить лучше, 
голосовать за партию «Справедливая Россия», 
выступающую за прогрессивную шкалу нало-
гов, за мощное профсоюзное движение?

Сергей ЧЕРНЫХ

У ОЛИГАРХОВ МОГУТ ОТОБРАТЬ ИМУЩЕСТВО
«Справедливая Россия» выступила против кабальной

зависимости рабочих от собственников заводов
14 февраля в Госдуму  внесен законопроект «О 
возмездном изъятии (национализации) иму-
щества социально неэффективных собствен-
ников». Председатель Совета Федерации, ли-
дер партии «Справедливая Россия» Сергей 
Миронов и депутат фракции  «Справедливая 
Россия» Александр Бурков предложили про-
писать в российском законодательстве поря-
док национализации имущества неэффектив-
ных собственников. 

Документ разработан с целью защиты консти-
туционных прав граждан России на труд, в том 
числе на получение вознаграждения за труд, и на 
защиту их жизни и здоровья, в развитие норм 
части 3 статьи 35 и части 3 статьи 55 Консти-
туции РФ, а также статей 235 и 306 Граждан-
ского кодекса РФ.

В соответствии с законопроектом, возмездное 
изъятие может быть осуществлено исключительно 
при наличии закрытого перечня оснований для 
принятия государством решения об изъятии, к 
числу которых относятся:

-  угроза массовых увольнений или сокращений 
штата работников градообразующих предприятий; 
высокая  задолженности по выплате заработной 
платы, пособий и иных установленных законом 
выплат работникам;

-  необоснованное снижение заработной платы 
работникам организации, если оно нарушает за-
ключенные между работниками и работодателями 
коллективные договоры и соглашения;

-  нарушение правил техники безопасности и 
иных правил охраны труда в случае, если это по-
влекло причинение тяжкого вреда здоровью трем 
и более лицам или смерть трех и более лиц;

- нарушение правил охраны окружающей среды, 
загрязнение вод, загрязнение атмосферы, порча 
земли, если это повлекло за собой причинение вре-
да здоровью человека или окружающей среде;

- решение арбитражного суда о признании ор-
ганизации банкротом и введении в отношении нее 
конкурсного производства в случае, если в резуль-
тате конкурсного производства может произойти 
сокращение численности работников.

По мнению авторов законопроекта, его приня-
тие будет способствовать повышению ответствен-
ности российского бизнеса перед обществом, за-
щитит права работников предприятий, а также 
иных граждан, здоровью которых может быть 
нанесен ущерб в результате техногенных аварий 
и катастроф, произошедших по вине социально 
неэффективных собственников и вызвавших при-
чинение ущерба окружающей среде, 

При этом законопроект не направлен на ущем-
ление прав и законных интересов добросовестных 
собственников, так как не предоставляет возмож-
ности использования национализации в качестве 
инструмента наказания собственников имущества, 
возврата долгов или пересмотра итогов привати-
зации. Законопроект гарантирует собственнику 
право на получение информации и на защиту 
своих прав на владение и пользование имуще-
ством и на справедливую компенсацию в случае 
принятие государством решения о его изъятии.

По мнению справедливороссов, государство с 
помощью этого закона должно защитить инте-
ресы, первую очередь, человека труда, рядового 
работника крупных предприятий. 

«Сегодня, к сожалению, нередки ситуации, ког-
да рабочие тысячами попадают чуть ли не в ка-
бальную зависимость от олигархов – собствен-
ников градообразующих предприятий, - говорит 
Александр Бурков. - В случае проблем в бизне-
се, которые нередки у собственников, ведущих 
экономические и биржевые игры, работникам 
просто некуда деваться с единственного в горо-
де или районе завода. И они вынуждены продол-
жать работать за гроши, месяцами ждать зар-
плату. Это несправедливо. Государство должно 
защитить их».

Сергей МИРОНОВ: 

СОЦИАЛИЗМ:
ИЗ ПРОШЛОГО –

В БУДУЩЕЕ

Превращение всех сфер 
жизни в прибыльные рын-
ки прямиком ведет чело-

вечество в тупик

Провал советского социа-
листического проекта не 
может компрометировать 

саму идею

Кому на Руси жить хорошо?
Число долларовых миллиардеров 
в России снова удвоилось

ФАКТ

Региональное отделение 
партии «Справедливая Рос-
сия» в Курской области при-
ступило к сбору подписей 
в адрес президента РФ 
Д.А.Медведева за отстав-
ку губернатора-единоросса 
Александра Михайлова.

- За последние 10 лет Курская 
область скатилась вниз прак-
тически по всем социально-
экономическим показателям, 
- говорит Александр ЧЕТВЕ-
РИКОВ, депутат Государствен-
ной Думы РФ, лидер регио-
нального отделения СР. - Это 
произошло, на наш взгляд, 
из-за бездействия губернатора 
А.Н.Михайлова. За это время 
мы намного отстали от сосед-
них регионов, где люди живут 
относительно благополучно по 
сравнению с нами.

За десять лет правления 

Михайлова мы заняли позор-
ное первое место по смертно-
сти среди регионов ЦФО. Нас 
стало меньше на 184 тысячи 
человек; оплата за жилищно-
коммунальные услуги вырос-
ла в 15-27 раз. А их качество 
ухудшилось; сотни предприя-
тий ликвидированы и разре-
заны на металлолом, так и не 
получив поддержки от регио-
нальных властей; сельское хо-
зяйство фактически разгром-
лено. На его поддержку в 2010 
году в соседней  Белгородской 
области потратили 10 милли-
ардов 656 миллионов рублей, 
а Курская область в 2011 го-
ду планирует потратить всего 
лишь 588 миллионов рублей.

Мы просим главу государства 
отправить в отставку губерна-
тора Курской области Михай-
лова в связи с утратой нашего 
доверия. Планируем собрать не 
менее 100 тысяч подписей.

КУРСКОГО ГУБЕРНАТОРА 
МИХАЙЛОВА - В ОТСТАВКУ!

«Справедливой России» настойчиво мешают помогать лю-
дям в решении вопросов ЖКХ.

В январе этого года в Кировском районе Ростова-на-Дону на-
чала работать общественная приемная «Справедливой России», в 
которую могут обратиться за консультацией все, кто столкнулся 
с проблемами жилищно-коммунальных служб.

С открытием приемной стартовал проект регионального отде-
ления партии «Справедливое ЖКХ». Об этом местное отделение 
широко проинформировало жителей района, в частности, акти-
висты расклеили большое число плакатов.

«Но очень полезное и важное начинание практически с мо-
мента его рождения кому-то очень не понравилось. Не успевали 
мы расклеивать наши плакаты, как они тут же, в тот же день, 
с завидной настойчивостью срывались», - рассказывает Миха-
ил Попов, руководитель проекта, председатель Совета местно-
го отделения партии в Кировском районе. - Подобные выходки 
еще раз убеждают нас в том, что мы реализуем актуальный 
для людей проект и это совершенно не входит в планы наших 
оппонентов».

Не успела в Югре (Ханты-
Мансийский автономный 
округ) стартовать предвы-
борная гонка, как уже вов-
сю заработали черные пи-
арщики.

«Справедливая Россия» на за-
конных основаниях разместила 
на улицах Сургута агитацион-
ные плакаты. Свою политиче-
скую программу партия выра-
зила коротко и ясно: «Ложь 
достала! Даешь справедли-
вость!» На днях баннеры по 
всему региону организованно 
испортили: порезали.

Региональное отделение пар-
тии «Справедливая Россия» в 
Югре уже располагает видео-
записью двух камер наружного 

наблюдения. На них отчетли-
во видны и молодые люди, ко-
торые наспех портят баннеры 
«Справедливой России», и но-
мера автомобилей, развозивших 
«тружеников». Так что вандала-
ми скоро займутся правоохра-
нительные органы.

Владимирский ТИК приду-
мывает, как усложнить сбор 
подписей.

Кандидат Михаил Годунин 
хочет идти на выборы в Со-
вет народных депутатов Суз-
дальского района по одноман-
датному округу №2. Для этого 
ему нужно собрать в свою под-
держку 21 подпись. Что он и 
сделал. Но - территориальная 
избирательная комиссия при-
знала их недействительными. 
Причем не потому, что среди 
них были поддельные или чего-
то не хватало. Нет, просто он 
несколько видоизменил форму-
лировки в форме подписного 
листа, не ознакомился с по-
следними изменениями регио-
нального масштаба. Казалось 
бы, серьезное нарушение. Но 
была ли ошибка?

Первое замечание вообще аб-
сурдно. Вместо рекомендован-
ных Владимирским облизбир-
комом сокращений «Ф. И. О.» 
он осмелился указать: «фами-
лия, имя, отчество». А в графе 
3 написать: «год рождения (в 
возрасте 18 лет – число и месяц 
рождения)», а в регионе реко-
мендовано писать: «год рожде-
ния (в возрасте 18 лет на день 

голосования – дополнительно 
день и месяц рождения)». При 
этом форма подписного листа 
по количеству и расположению 
граф не меняет информации об 
избирателях и не затрудняет их 
проверку. ЦИК принял реше-
ние удовлетворить жалобу Го-
дунина и зарегистрировать его 
кандидатом.

Однако члены ТИКа посчи-
тали, что искажается суть тре-
бования к подписям – сборщи-
кам подписей «стало все видно. 
И тем самым он поставил их в 
более выгодное положение по 
сравнению с другими собира-
телями подписей»! Как будто 
ТИК специально придумывал 
форму, затрудняющую эту ра-
боту.

«Часто избирательные ко-
миссии так увлекаются ловлей 
блох, что перестают проверять 
подписи, так как им уже глав-
нее лист и его форма. А глав-
ное – это поддержка избирате-
лей, - сказала член ЦИК РФ 
Вера Дубровина. - Мы должны 
максимально облегчить сбор-
щикам подписей работу. А вы, 
получается, хотели ее услож-
нить? Нужно оптимизировать 
процесс, если не отменить эту 
процедуру вообще».

«СПРАВЕДЛИВОЕ ЖКХ»

ЧЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
ПРОТИВ СПРАВЕДЛИВОСТИ

ТРУДНОСТИ ПО-ВЛАДИМИРСКИ

Данные опросов свиде-
тельствуют о растущем 
отрыве власти от обще-
ства, о полной дискреди-
тации института выборов, 
следствием чего стала со-
циальная апатия, неверие 
граждан в возможность 
влиять на политическую 
ситуацию в стране.

И такое отношение людей 
к выборам выгодно, в пер-
вую очередь, партии думско-
го большинства, для которой 
чем меньше людей ходят го-
лосовать (а порог явки был 
отменен еще 2006 году), тем 
лучше, поскольку можно 
украсть голоса тех, кто вы-
боры игнорирует. И практи-
чески любой неучтенный го-
лос - это потенциальное «да!» 
в копилку «Едра», и людям 
остается только недоумевать, 
когда после каждого Единого дня 
голосования по федеральным ка-
налам они слышат об «убедитель-
ной победе» партии власти, в то 
время как ни они сами, ни их 
родственники и соседи не голосо-
вали за партию тех, кто не жела-
ет прислушиваться к голосу соб-
ственного народа.

Но голос народа - это голос 
правды. И не учитывать его, от-
ворачиваться в сторону, плевать 
на его мнение, прячась за сте-
нами кабинетов - это путь в ни-
куда. А точнее, прямая дорога к 
самоуничтожению. В свое время в 
России в избирательных бюллете-
нях существовала графа «против 
всех», которая позволяла людям 
не только выразить свою позицию, 
но и была лакмусовой бумажкой 
доверия граждан, глядя на кото-
рую любая власть могла увидеть и 
понять, насколько высок в обще-
стве уровень протестных настрое-
ний. И сейчас власть, не желаю-
щая вести диалог с собственными 
гражданами, рискует пропустить 
тот момент, когда гражданское не-
довольство превысит уровень кри-
тической оценки.

ГОЛУБЫЕ ЭКРАНЫ 
НАДОЕЛИ!

По закону деятельность всех 
парламентских партий должна 
освещаться государственными те-
леканалами равномерно. На деле 
же львиная доля эфира всегда 
почему-то достается «медведям». 
Ну, вопрос это скорее ритори-
ческий, поскольку ответ заранее 

известен: причина в не-

уемном стремлении единороссов 
к политическому одиночеству. И 

ангажированные СМИ старают-
ся, чтобы консерваторы смотре-
лись на экране, словно древние 
идолы в степи – одиноко и осно-
вательно.

Например, в начале декабря 
«Единая Россия» съела до 75% 
эфира федеральных каналов. Ско-
ро весенние выборы, и аппети-
ты думских «медведей» вырастут 
в разы. Ради сохранения приличий 
ЦИК время от времени дает ко-
манду телекомпаниям компенсиро-
вать оппозиционным партиям не-
достаток времени. Но, во-первых, 
новости – продукт скоропортящий-
ся, и уж точно его не 
следует подавать холод-
ным. А во-вторых, теле-
радиокомпания ВГТРК, 
к примеру, может де-
монстрировать чле-
нов «Единой России» 
по каналу «Россия 1», 
который транслирует-
ся в каждой деревне, а 
время для «Справедливой России» 
«находится» когда-нибудь в обед 
на «России 24». Несправедливость, 
что называется, налицо.

Повторяю: доступ на федераль-
ное телевидение гарантирован 
всем партиям. Мы внимательные 
телезрители и будем следить, что-
бы эта норма закона исполня-
лась. Людям надоели уже голубые 
экраны – голубые от мелькаю-
щих без конца флажков «Еди-
ной России».

ЦЕНА ПОБЕДЫ
Как признался в интервью сайту 

ER-Portal.ru политолог из «Единой 
России» Павел Салин, 
результаты выборов 
напрямую зависят от 
финансовой ситуации 
в партии власти. «Ведь 
нет денег – нет и под-
держки избирателей», 
- сказал Салин. По-
добные высказывания 
- свидетельство поли-
тической ущербности. 

Единоросс Салин хотел лишний 
раз лягнуть «Справедливую Рос-

сию», а высек себя сам, как 
та унтер-офицерская вдова.
Да, такая «оговорка по Фрей-
ду» дорогого стоит!

Мы уже не раз замечали, 
что финансирование – лю-
бимый «конек» наших оп-
понентов из партии власти. 
Они с упоением подсчитыва-
ют деньги в чужом кармане, 
а также постоянно залеза-
ют в федеральный и регио-
нальные бюджеты. Застенчи-
вые воришки, они переносят 
собственное ущербное миро-
созерцание и на другие пар-
тии.

Мне очень жаль «Единую 
Россию», ведь все их «убе-
дительные победы» всегда и 
везде покупаются. Без боль-
ших денег «Едру» не светит 
даже третье место.

ВОЛКИ В ОВЕЧЬЕЙ 
ШКУРЕ

Старт агитационного периода 
в СМИ в рамках весенней изби-
рательной кампании отмечен за-
явлениями членов «Единой Рос-
сии» о «беспределе» со стороны 
оппозиции. В частности, об этом с 
парламентской трибуны говорила 
депутат Татьяна Воронова. «К со-
жалению, политические скандалы, 
насилие, спекуляции и обман как 
основной метод ведения избира-
тельной кампании все более уве-
ренно используются целым рядом 
политических сил», - заявила она 
в минувшую пятницу.

Таким образом, партия власти 
начала активно применять тактику 
«обиженного плюшевого мишки». 
Если раньше едросы и их друзья 
в избиркомах и судах просто пле-
вали на многочисленные наруше-
ния, о которых заявляла оппози-
ция, то теперь стали действовать 
наоборот. Сегодня они устраивают 
«психические атаки», переходящие 
в манию преследования: за каж-
дым деревом им мерещится спра-
ведливоросс с бейсбольной битой, 
оппозиционер-погромщик. Это ду-
рацкий маскарад, когда волки ря-
дятся в овечьи шкуры и жалобно 
блеют на луну. Недавние провока-
ции в Волжском, Барнауле и Вла-
димире подтверждают, что едро-
сы полюбили переодеваться. Даже 
стыдно как-то за них. 

Ну пусть, собственно, и орут 
на здоровье, раз глотка позволя-
ет. Мы же будем вести избира-
тельную кампанию так, как надо: 
жестко, ярко, бескомпромиссно и 
строго в рамках закона. Наша 
цель – сменить во власти всех 
этих «консервированных» пси-
хопатов и запустить, наконец-то, 
развитие страны.

Олег Михеев,
депутат фракции «Справедливая Россия» в Госдуме, 
руководитель Аппарата партии «Справедливая Россия»:

«Голос народа - 
это голос правды»

Мы будем вести избира-
тельную кампанию так, 
как надо: жестко, ярко, 

бескомпромиссно и строго в 
рамках закона

Не учитывать голос наро-
да, плевать на его мнение, 
прячась за стенами каби-

нетов - это путь в никуда

Госдума отклонила проект фе-
дерального закона «О жителях 
военного Сталинграда», авто-
ром которого является депутат 
от фракции «Справедливая Рос-
сия», лидер волгоградского ре-
готделения партии Олег Михеев. 
Проект был внесен более года 
назад, однако его рассмотрение 
искусственно затягивалось и от-
кладывалось: ветераны, по мне-
нию думского большинства, мог-
ли ждать. Вот и ждали…до 11 
февраля!

По сути, законопроектом пред-
лагается жителям военного Ста-

линграда предоставить льготы 
по пенсионному обеспечению в 
соответствии с действующим за-
конодательством, ежемесячную 
денежную выплату в размере 
1 300 рублей, отдельные льго-
ты по обеспечению жильем, а 
также гарантировать часть дру-
гих мер социальной поддержки, 
предусмотренных действующим 
законодательством для ветера-
нов Великой Отечественной вой-
ны, отнесенных к федеральным 
льготникам.

В конечном итоге законопро-
ект, представленный Олегом Ми-

хеевым, набрал 138 голосов, 
большинство депутатов «Единой 
России» не стали голосовать за 
закон.

«Мне стыдно за депутатов, 
которые получают отпускные в 
320 тысяч рублей, а для «детей 
Сталинграда» денег пожалели», 
- прокомментировал действия 
своих коллег по депутатскому 
корпусу Олег Михеев. Однако до-
бавил, что намерен снова вносить 
этот законопроект в следующую 
сессию Госдумы, когда фракция 
«Справедливой России» станет 
значительно больше.

«Детей Сталинграда» обделили 
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Проект новых федеральных 
стандартов для старшеклассни-
ков, подготовленный Минобрна-
уки, может оказаться очередной 
бомбой замедленного действия в 
сфере российского образования.

Перекосы с платным образо-
ванием, ЕГЭ, направленный не 
на обучение, а на натаскивание 
учеников, 83-й Федеральный за-
кон, лишающий неимущих пра-
ва получать нормальное образо-
вание, – все это больно бьет по 
ученикам, будущим студентам, их 
родителям, по качеству образова-
ния, а значит, по будущему на-
шей страны.

Но, оказывается, есть жела-
ющие дополнить этот «черный 
список». Вдумайтесь в суть пред-
лагаемого стандарта: старше-
классникам оставляют четыре 
обязательных предмета – ОБЖ, 
физкультуру, новую дисциплину 
«Россия в мире» и так называе-
мый «индивидуальный проект». А 
из шести групп необязательных 
предметов можно будет выбрать 
только по одному!

Неполноценность такого образо-
вания для меня лично очевидна. 
Нельзя выбирать между русским 
языком и литературой, между 
математикой и историей. Вели-
кая русская литература, русский 
язык, история или математика не 
могут и не должны стать «пред-
метами по выбору»! Нет у нас, у 
наших детей выбора – стать об-
разованными людьми или недо-
учками. Какое будущее создадут 
эти недоучки? А если заглянуть 
еще дальше, становится просто 
не по себе. Ведь настанет день, и 
завтрашние недоучки послезавтра 
станут лечить больных, писать 
законы, учить наших детей.

Тема новых стандартов уже вы-
зывает дискуссии, споры в ин-
тернете и даже протесты. Меня 
обнадежило сомнение премьер-
министра Владимира Путина, ко-
торый посоветовал как следует 
подготовиться к фундаменталь-
ным изменениям. Да, подгото-
виться надо как следует. Иначе 
со временем судьбу нашей стра-
ны будут определять «крупные 
специалисты» по физкультуре и 
основам безопасности жизнедея-
тельности.

Сергей Миронов: 
«ПОКА НЕ ПОЗДНО, 
НЕОБХОДИМО 
ОБЕЗВРЕДИТЬ 
НОВУЮ БОМБУ 
ДЛЯ РОССИЙСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ»

большую часть времени проводящих за 
рубежом. Единороссы не выносят неза-
висимых и хорошо образованных людей, 
поскольку ими трудно манипулировать. И 
потому они «выносят мозг» простым граж-
данам, пытаясь превратить всех в дураков. 
Мы выступаем категорически против этой 
дебилизации наших детей и требуем сроч-
но остановить разрушение российской шко-
лы», - говорится в распространенном нака-
нуне «Выноса мозга» пресс-релизе.

Глава пресс-службы движения «Моло-
дые социалисты России» Валерия Сурш-
кова считает, что процесс превращения 
бесплатного образования в платное прак-
тически завершен:

- Сначала на прилавок рынка вынесли 
высшее образование. В итоге до 70% сту-
дентов обучаются за деньги. Теперь чинов-
ники добрались и до среднего образования. 
В скором времени наши дети будут прихо-
дить на учебу с чековой книжкой, - пред-
упреждает Валерия Суршкова.

О стремительной коммерциализации со-
циальной сферы говорил в своем выступле-
нии и лидер молодежного крыла «Справед-
ливой России» в Москве Артем Хромов:

- Идет новая волна приватизации. Вскоре 
здания, в которых находятся образователь-
ные, медицинские и культурные учрежде-
ния будут распроданы под клубы и ресто-
раны. Стипендии то хотят вовсе отменить, 
то оставить только для отличников. Необ-
ходимо понимать, что последствия такой 
антисоциальной политики будут самыми 
непредсказуемыми, - считает Артем.

- Нынешней власти наплевать на уро-
вень образованности нашего населения. К 
тому же их дети учатся за границей. Мо-
гу предположить, что данная реформа – 
всего лишь первый шаг. Далее будут от-
менены всеобщие выборы. А потом будет 
вновь возвращено крепостное право, - с 
таким мрачным прогнозом выступил де-
путат ногинского городского Совета, глава 
молодежного крыла СССР Никита Слеп-
нев, только что выписавшийся из боль-
ницы после недавнего нападения. По его 
мнению, единственное, что может поме-
шать реализации подобного сценария, это 
консолидированные действия гражданского 
общества и социалистической оппозиции в 
лице «Справедливой России».

Протестующие скандировали и держа-
ли в руках лозунги: «Образование - бес-
платно!», «ФГОС – стандарт для неучей», 
«Едро», хватит выносить мозг!», «Реформа 

по-едросовски: от утечки мозгов – к выно-
су мозга», «Россия – не страна дураков!», 
«Даешь знания, а не стандарты!», «Шко-
лы – детям, а не чиновникам!», «Единая 
Россия» - партия тьмы», «Народ должен 
знать!»

Апофеозом акции стал самый настоя-
щий «вынос мозга». Мужчина в фартуке 
«Единой России» и маске упыря-бюрократа 
вместе с девушкой-«блондинкой» олицетво-
рявшей «Молодую гвардию Единой России» 
вынесли на обозрение присутствующих 
огромный торт в виде человеческого моз-
га, предварительно хорошенько «промыто-
го» и законсервированного единороссовской 
пропагандой. Мозг распилили школьными 
линейками, и все желающие смогли проде-
густировать и оценить по достоинству это 
чудо кулинарно-агитационного искусства.

Как отметили организаторы мероприя-
тия, «в ходе акции ни один единоросс не 
пострадал».

Общероссийский День науки в нынеш-
нем году отмечался с необычным «разма-
хом» - потому, что он совпал с другой, не 
очень знаменательной, но печальной датой: 
8 февраля исполнилось ровно 9 месяцев с 
официального «дня рождения» Федерально-
го закона №83 «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты РФ в связи 
с совершенствованием правового положения 
государственных (муниципальных) учрежде-
ний». Этот закон, инициированный и «про-
давленный» в Госдуме партией «Единая Рос-
сия», заложил мину замедленного действия 
под бюджетную сферу в целом, и, в частно-
сти, систему отечественного образования – 
фактически ФЗ-83 от 08.05.2010 легализует 
в стране платное образование. 

В этот день на пикет, организованный ак-
тивистами ряда общественных организаций 
-движений «Молодые социалисты России» 

и «ОСА», Союза сторонников «Справедли-
вой России» (СССР), а также столичными и 
подмосковными справедливороссами, вышли 
люди, обеспокоенные будущим России.

- Шаг за шагом «Единой Россией» в парла-
менте принимаются законы, которые в итоге 
заведут наше образование в тупик, - заявил 
в своем выступлении депутат Госдумы, ру-
ководитель Аппарата партии «Справедливая 
Россия» Олег Михеев. - Сначала они стали 
«забывать» о том, что у нас по Конституции 
бесплатное образование, потом ввели ЕГЭ. 
Девять месяцев назад был принят 83-й за-
кон - закон о коммерциализации бюджетной 
сферы. Подобные действия партии власти 
направлены на то, чтобы страна высоко-
интеллектуальных людей превратилась в 
страну безграмотных. Это настоящий «вы-
нос мозга»! С тех пор, как этот закон был 
принят, мы видим одни только проблемы. 
Нам обещали дополнительные нормативно-
правовые акты, облегчающие его выполне-
ние, однако их сегодня нет, и вряд ли они 
появятся, - уверен Михеев.

Еще одна явная угроза российской шко-
ле – Федеральный государственный образо-
вательный стандарт (ФГОС), который уже 
вызвал бурю возмущения в обществе. Раз-
работчики этого документа, заручившиеся 
поддержкой «Единой России», предлагают 
оставить в старшей школы только четы-
ре обязательных предмета, а остальные, в 
том числе русский язык, литературу, исто-
рию, математику, сделать «предметами по 
выбору». 

- Образование пополнило список провалов 
и потерь нашего государства, в котором уже 
находятся здравоохранение, армия и право-
охранительная система, - подчеркнул депу-
тат Госдумы Антон Беляков. – Федеральный 

закон №83 окончательно подрубает корни 
нашей образовательной системы, мы боль-
ше не можем гордиться той статьей Консти-
туции, которая гарантирует нам бесплатное 
образование. Есть хорошее высказывание 
Козьмы Пруткова: «Хочется быть человеч-
ней, но люди мешают». Сейчас этому мешает 
власть. Только социал-демократия и соци-
ально ориентированное государство сможет 
спасти сегодня Россию от той бездны, в ко-
торую она скатывается. И действительно, 
как гласит один из сегодняшних лозунгов, 
«Единая Россия» - партия тьмы». Партия 
власти ввергает Россию во тьму невежества 
и делает все для того, чтобы превратить на-
селение России в неграмотную толпу, кото-
рая, ни в чем не разбираясь, всегда готова 
голосовать за партию власти.

Суть реформы образования «по-
единороссовски» отразил плакат, на кото-
рый обратил внимание ведущий акции, жур-
налист Федор Бирюков: обратная эволюция, 
превращение человека в обезьяну, пригод-
ную лишь для выполнения черновой тя-
желой работы. В углу постера красовалась 
обновленная эмблема партии власти, где 
вместо медведя был размещен контур при-
мата и надпись «ЕДРО» внизу. «Мы считаем, 
что большая доля ответственности за эти 
катастрофические «реформы» лежит на пар-
ламентском большинстве – партии власти, 
которая буквально навязывает государству 
свои антисоциальные проекты, - заявили 
организаторы акции. -  Пресловутый закон 
№83 фактически вводит в стране платное об-
разование, а чудовищный ФГОС стремится 
превратить молодых россиян в малограмот-
ную биомассу, пригодную лишь для тяже-
лых работ. Знания же станут привилегией 
тонкой прослойки «богатеньких буратин», 

В ДЕНЬ НАУКИ СОСТОЯЛСЯ     «ВЫНОС МОЗГА»
На Пушкинской площади

прошла акция протеста против
антинародных изменений в

законодательстве об образовании

Статистика по трудоустрой-
ству выпускников образова-
тельных учреждений еще раз 
подтверждает многочислен-
ные недоработки законопро-
екта «Об образовании».

Министр образования и науки 
Андрей Фурсенко на совещании 
по вопросам занятости населе-
ния доложил Президенту о том, 
что по сравнению с 2009 годом 
в стране улучшилась динамика 
трудоустройства молодых людей 
с начальным и средним (про-
фессиональным) образованием. 
Наряду с этим было отмечено 
снижение уровня трудоустрой-
ства выпускников высших учеб-
ных заведений.

Авторы нового законопроекта 

«Об образовании» начальный 
уровень профессиональной 
подготовки отдают колледжам 
и институтам. Лицеи и другие 
учебные заведения начально-
го профобразования, очевид-

но, должны будут закрыться. 
Ведь главная идея авторов за-
ключается в том, чтобы собрать 
разные уровни учреждений под 
одной крышей.

В колледжах откроют при-
кладной бакалавриат, который 
уже сейчас является ступенью 
высшего образования. Таким 
образом, судьба начального 
профессионального образова-
ния вызывает большое недоу-
мение, под угрозой исчезнове-
ния целый блок учреждений.

Востребованность среднего 
профессионального образова-
ния сегодня действительно вы-
сока. А новая реформа может 
существенно его исказить либо 
уничтожить.

Михаил Брячак, председатель Псковского 
регионального отделения партии «Справедливая Россия»:

«Реформа может  уничтожить
среднее профобразование»

Абсолютно согласна с авторами 
Открытого письма к руководите-
лям страны о губительности нового 
Образовательного стандарта стар-
шей школы. Радикальное перекра-
ивание школьной программы дей-
ствительно не приемлемо. Конечно 
же, при принятии Федерального 

государственного образовательно-
го стандарта должны учитываться 
мнения педагогической обществен-
ности, родителей и учеников.

К сожалению, быстрое и ра-
дикальное принятие решений по 
сложнейшим вопросам уже стало 
«фирменным» стилем чиновников 
Министерства образования РФ. То 
они без оглядки и, не взирая, на 
все возражения, вводили ЕГЭ, то 
невозмутимо утверждали, что ком-
мерциализация школ является бла-
гом для образования, а сегодня 
предлагают нам поверить в то, что 
четырех обязательных предметов 
вполне достаточно для полноцен-
ного воспитания молодых росси-
ян. Да еще каких предметов: физ-
культуры, ОБЖ, «Россия в мире» 

и «Индивидуальный проект»!
Складывается впечатление, что 

Министерство образования созна-
тельно дискредитирует идею про-
фильного образования в старших 
классах. Конечно, надо что-то де-
лать с той огромной учебной на-
грузкой, которую испытывают наши 
дети. Но не такими же методами! 
Как можно отказаться от обязатель-
ного изучения в старших классах в 
качестве отдельных и обязательных 
учебных дисциплин русской литера-
туры, истории или математики?

Уверена, что эта реформа обра-
зования, если она будет реализова-
на, перечеркнет вековые традиции 
российской педагогической систе-
мы. Россияне всегда отличались 
глубокими знаниями в различных 

областях науки и практики. Во мно-
гом благодаря этому наша страна 
совершила мощный индустриаль-
ный рывок, выстояла в страшней-
шей войне человечества, начала 
освоение космоса, создала уни-
кальный научный комплекс, куль-
туру. Снижая образовательный уро-
вень наших школьников, чиновники 
ликвидируют важное конкурентное 
преимущество российской нации.

Еще одним негативным следстви-
ем обсуждаемой реформы станет 
дальнейшее падение нравов в на-
шем обществе. Ведь каждый из об-
разовательных предметов, изучение 
которых сегодня хотят уменьшить, 
несет большую воспитательную со-
ставляющую.

Невозможно воспитать молодых 

патриотов России, не познакомив 
подрастающие поколения хотя бы 
с основными произведениями от-
ечественной литературы. Нельзя 
добиться межнациональной толе-
рантности, не снабдив молодых 
людей достойными знаниями по 
истории нашей многонациональ-
ной страны.

Когда произошли события на Ма-
нежной площади, многие эксперты 
говорили, что их причины кроются 
и в деградации образовательной 
системы России. Если выбранный 
курс работы Министерства образо-
вания РФ не будет скорректирован, 
то в гуманитарной сфере будут 
создаваться все более серьезные 
угрозы для будущего российско-
го общества.

Задача министра и министерства, кроме 
разработки стратегии развития образова-
ния, прежде всего, состоит в том, чтобы 
защищать свою отрасль от любых посяга-
тельств, защищать всё то, что достигнуто 
в этой отрасли. Нужно заботиться о шко-
лах, в том числе и в сельской местности, 
о сохранении учреждений начального и 
среднего профессионального образова-
ния, вузов.

А что получается сегодня? Сегодня нам 
приходится защищать отрасль от высказы-
ваний самого министра. То у нас слишком 
много учителей, нужно каждого шестого 
сократить, то слишком много преподава-
телей в вузах, надо каждого десятого со-
кратить, то слишком много университетов, 
надо их сократить до 150, как до револю-
ции. Поэтому задача министра - для то-
го чтобы всё это сохранить - ставить эти 
неудобные вопросы и перед президентом, 
и перед правительством, и, конечно же, 
перед Государственной Думой.

Коллеги, вспомните, был ли хотя бы один 
случай, чтобы пришёл министр к нам и 
обратился с просьбой - товарищи депута-
ты, давайте повысим стипендию студентам, 
давайте повысим зарплату учителям, да-
вайте повысим заработную плату научным 
работникам. Не было такого случая. Более 
того, в последние шесть лет Министерство 
образования науки живёт самостоятельной, 
оторванной от законотворческой деятель-
ности жизнью.

Приведу только два примера. Новый за-
кон об образовании. Ни один депутат про-
фильного комитета не был приглашён к 
участию к разработке этого законопро-

екта. Новые образовательные стандарты. 
На титульном листе вы увидите авторов 
- это Кондаков, Кезина, но не увидите ни 
одного депутата. Результат: только что, в 
понедельник, я участвовал в дебатах на 
одном из радио, где также было прове-
дено экспресс-голосование по реформам, 
которые проводит министерство. Как вы 
думаете, сколько процентов высказалось 
против реформы? 98 процентов!

Коллеги, и это притом, что мы все пре-
красно с вами понимаем: реформы в об-
разовании нужны. Важно, чтобы и роди-
тели, и обучающиеся, и педагогическое 
сообщество понимало, а самое главное, 
принимало эти реформы, иначе это пу-
стая трата или освоение бюджетных денег 
и порождение агрессивных настроений в 
массах трудящихся и обучающихся.

Фракция «Справедливая Россия» в тече-
ние года предлагает провести всероссий-
ский съезд работников образования, учите-
лей, на котором бы мы приняли стратегию 
развития образования, обсудили новые 
образовательные стандарты, обсудили бы 
новый будущий закон «Об образовании». 
И тогда это было бы актом всеобщего со-
гласия и не было бы таких разногласий и 
противоречий в оценке законотворческой 
деятельности, которую проводит наше ми-
нистерство.

Мы предлагаем перечень предметов, ко-
торые составляют основу основ нашего 
школьного образования, утвердить феде-
ральным законом, чтобы никому не дать 
торжествовать на субъективной основе на 
руинах российской системы образования, 
чтобы это было действительно актом все-
общего согласия, принято обеими палата-
ми и подписано Президентом Российской 
Федерации.

Очень много, безусловно, у нас оста-
лось вопросов. То, что президент предло-
жил обсуждать всенародно новый закон 
«Об образовании», - это очень важно. 
Более 11 тысяч замечаний сделано, а кто-
нибудь учитывает эти замечания? Конеч-
но же, нет.

Наша система образования требует ре-
форм, направленных на качество образо-
вания, а не на его снижение.

Виктор Шудегов, заместитель  председателя 
Комитета Госдумы по образованию, председатель 

Координационного совета депутатов от партии 
«Справедливая Россия» по Приволжскому 

федеральному округу:

«Никому не дадим торжествовать 
на руинах российской системы 

образования»

Для таких абитуриентов, 
кто намерен обучаться 
наиболее востребованным 
в стране специальностям 
через систему образова-
тельных кредитов должно 
быть обеспечено полно-
ценное бесплатное образо-
вание. Государство должно 
понимать, что экономика и 
социальная сфера не могут 
развиваться за счет одних 
лишь рантье, зарабатываю-
щих на спекулятивных опе-
рациях. Система образова-
ния в стране должна иметь 
прямую связь с потребно-
стями экономики. Правда, 
реформировать эту систе-
му лучше уже с другим 
руководством Минобразо-
вания.

Государству следует взять 
на себя заботу и о тру-
доустройстве выпускников. 

Для этого соответствующим 
учебным заведениям нуж-
но наладить диалог с ком-
паниями и организациями, 
которые могли бы предо-
ставить молодым специа-
листам конкретные рабо-
чие места.

Депутаты от «Справедли-
вой России» выступают за 
принятие закона о квотах 
для молодых специалистов. 
Если то или иное предпри-

ятие не обеспечивает необ-
ходимое количество таких 
квот, оно должно платить 
в бюджет дополнительный 
налог. Доходы от этих по-
ступлений можно направ-
лять на поддержку созда-
ваемых молодежью малых 
предприятий.

Когда молодые врачи, 
учителя, квалифицирован-
ные рабочие начнут полу-
чать достойную, хорошо 
оплачиваемую работу, ни-
какой специальной пропа-
ганды труда не потребует-
ся. Другое дело, что нужно 
стараться не допускать ши-
рокого распространения 
антипропаганды - на теле-
видении должно быть как 
можно меньше фильмов 
и сериалов о «прелестях» 
криминальной жизни и 
блатной романтики.

Олег Шеин, лидер регионального отделения 
политической партии в Астраханской области:

«Наиболее востребованным в 
стране специальностям следует 

обучать бесплатно»

Марина Смирнова, член Центрального Совета партии «Справедливая Россия», 
президент Фонда развития государственного права и гуманитарных проектов:

«Министерство образования перечеркивает
традиции российской педагогики»

БОЛЕВАЯ ТОЧКА: РЕФОРМА ОБРАЗОВАНИЯ
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Проект новых федеральных 
стандартов для старшеклассни-
ков, подготовленный Минобрна-
уки, может оказаться очередной 
бомбой замедленного действия в 
сфере российского образования.

Перекосы с платным образо-
ванием, ЕГЭ, направленный не 
на обучение, а на натаскивание 
учеников, 83-й Федеральный за-
кон, лишающий неимущих пра-
ва получать нормальное образо-
вание, – все это больно бьет по 
ученикам, будущим студентам, их 
родителям, по качеству образова-
ния, а значит, по будущему на-
шей страны.

Но, оказывается, есть жела-
ющие дополнить этот «черный 
список». Вдумайтесь в суть пред-
лагаемого стандарта: старше-
классникам оставляют четыре 
обязательных предмета – ОБЖ, 
физкультуру, новую дисциплину 
«Россия в мире» и так называе-
мый «индивидуальный проект». А 
из шести групп необязательных 
предметов можно будет выбрать 
только по одному!

Неполноценность такого образо-
вания для меня лично очевидна. 
Нельзя выбирать между русским 
языком и литературой, между 
математикой и историей. Вели-
кая русская литература, русский 
язык, история или математика не 
могут и не должны стать «пред-
метами по выбору»! Нет у нас, у 
наших детей выбора – стать об-
разованными людьми или недо-
учками. Какое будущее создадут 
эти недоучки? А если заглянуть 
еще дальше, становится просто 
не по себе. Ведь настанет день, и 
завтрашние недоучки послезавтра 
станут лечить больных, писать 
законы, учить наших детей.

Тема новых стандартов уже вы-
зывает дискуссии, споры в ин-
тернете и даже протесты. Меня 
обнадежило сомнение премьер-
министра Владимира Путина, ко-
торый посоветовал как следует 
подготовиться к фундаменталь-
ным изменениям. Да, подгото-
виться надо как следует. Иначе 
со временем судьбу нашей стра-
ны будут определять «крупные 
специалисты» по физкультуре и 
основам безопасности жизнедея-
тельности.

Сергей Миронов: 
«ПОКА НЕ ПОЗДНО, 
НЕОБХОДИМО 
ОБЕЗВРЕДИТЬ 
НОВУЮ БОМБУ 
ДЛЯ РОССИЙСКОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ»

большую часть времени проводящих за 
рубежом. Единороссы не выносят неза-
висимых и хорошо образованных людей, 
поскольку ими трудно манипулировать. И 
потому они «выносят мозг» простым граж-
данам, пытаясь превратить всех в дураков. 
Мы выступаем категорически против этой 
дебилизации наших детей и требуем сроч-
но остановить разрушение российской шко-
лы», - говорится в распространенном нака-
нуне «Выноса мозга» пресс-релизе.

Глава пресс-службы движения «Моло-
дые социалисты России» Валерия Сурш-
кова считает, что процесс превращения 
бесплатного образования в платное прак-
тически завершен:

- Сначала на прилавок рынка вынесли 
высшее образование. В итоге до 70% сту-
дентов обучаются за деньги. Теперь чинов-
ники добрались и до среднего образования. 
В скором времени наши дети будут прихо-
дить на учебу с чековой книжкой, - пред-
упреждает Валерия Суршкова.

О стремительной коммерциализации со-
циальной сферы говорил в своем выступле-
нии и лидер молодежного крыла «Справед-
ливой России» в Москве Артем Хромов:

- Идет новая волна приватизации. Вскоре 
здания, в которых находятся образователь-
ные, медицинские и культурные учрежде-
ния будут распроданы под клубы и ресто-
раны. Стипендии то хотят вовсе отменить, 
то оставить только для отличников. Необ-
ходимо понимать, что последствия такой 
антисоциальной политики будут самыми 
непредсказуемыми, - считает Артем.

- Нынешней власти наплевать на уро-
вень образованности нашего населения. К 
тому же их дети учатся за границей. Мо-
гу предположить, что данная реформа – 
всего лишь первый шаг. Далее будут от-
менены всеобщие выборы. А потом будет 
вновь возвращено крепостное право, - с 
таким мрачным прогнозом выступил де-
путат ногинского городского Совета, глава 
молодежного крыла СССР Никита Слеп-
нев, только что выписавшийся из боль-
ницы после недавнего нападения. По его 
мнению, единственное, что может поме-
шать реализации подобного сценария, это 
консолидированные действия гражданского 
общества и социалистической оппозиции в 
лице «Справедливой России».

Протестующие скандировали и держа-
ли в руках лозунги: «Образование - бес-
платно!», «ФГОС – стандарт для неучей», 
«Едро», хватит выносить мозг!», «Реформа 

по-едросовски: от утечки мозгов – к выно-
су мозга», «Россия – не страна дураков!», 
«Даешь знания, а не стандарты!», «Шко-
лы – детям, а не чиновникам!», «Единая 
Россия» - партия тьмы», «Народ должен 
знать!»

Апофеозом акции стал самый настоя-
щий «вынос мозга». Мужчина в фартуке 
«Единой России» и маске упыря-бюрократа 
вместе с девушкой-«блондинкой» олицетво-
рявшей «Молодую гвардию Единой России» 
вынесли на обозрение присутствующих 
огромный торт в виде человеческого моз-
га, предварительно хорошенько «промыто-
го» и законсервированного единороссовской 
пропагандой. Мозг распилили школьными 
линейками, и все желающие смогли проде-
густировать и оценить по достоинству это 
чудо кулинарно-агитационного искусства.

Как отметили организаторы мероприя-
тия, «в ходе акции ни один единоросс не 
пострадал».

Общероссийский День науки в нынеш-
нем году отмечался с необычным «разма-
хом» - потому, что он совпал с другой, не 
очень знаменательной, но печальной датой: 
8 февраля исполнилось ровно 9 месяцев с 
официального «дня рождения» Федерально-
го закона №83 «О внесении изменений в от-
дельные законодательные акты РФ в связи 
с совершенствованием правового положения 
государственных (муниципальных) учрежде-
ний». Этот закон, инициированный и «про-
давленный» в Госдуме партией «Единая Рос-
сия», заложил мину замедленного действия 
под бюджетную сферу в целом, и, в частно-
сти, систему отечественного образования – 
фактически ФЗ-83 от 08.05.2010 легализует 
в стране платное образование. 

В этот день на пикет, организованный ак-
тивистами ряда общественных организаций 
-движений «Молодые социалисты России» 

и «ОСА», Союза сторонников «Справедли-
вой России» (СССР), а также столичными и 
подмосковными справедливороссами, вышли 
люди, обеспокоенные будущим России.

- Шаг за шагом «Единой Россией» в парла-
менте принимаются законы, которые в итоге 
заведут наше образование в тупик, - заявил 
в своем выступлении депутат Госдумы, ру-
ководитель Аппарата партии «Справедливая 
Россия» Олег Михеев. - Сначала они стали 
«забывать» о том, что у нас по Конституции 
бесплатное образование, потом ввели ЕГЭ. 
Девять месяцев назад был принят 83-й за-
кон - закон о коммерциализации бюджетной 
сферы. Подобные действия партии власти 
направлены на то, чтобы страна высоко-
интеллектуальных людей превратилась в 
страну безграмотных. Это настоящий «вы-
нос мозга»! С тех пор, как этот закон был 
принят, мы видим одни только проблемы. 
Нам обещали дополнительные нормативно-
правовые акты, облегчающие его выполне-
ние, однако их сегодня нет, и вряд ли они 
появятся, - уверен Михеев.

Еще одна явная угроза российской шко-
ле – Федеральный государственный образо-
вательный стандарт (ФГОС), который уже 
вызвал бурю возмущения в обществе. Раз-
работчики этого документа, заручившиеся 
поддержкой «Единой России», предлагают 
оставить в старшей школы только четы-
ре обязательных предмета, а остальные, в 
том числе русский язык, литературу, исто-
рию, математику, сделать «предметами по 
выбору». 

- Образование пополнило список провалов 
и потерь нашего государства, в котором уже 
находятся здравоохранение, армия и право-
охранительная система, - подчеркнул депу-
тат Госдумы Антон Беляков. – Федеральный 

закон №83 окончательно подрубает корни 
нашей образовательной системы, мы боль-
ше не можем гордиться той статьей Консти-
туции, которая гарантирует нам бесплатное 
образование. Есть хорошее высказывание 
Козьмы Пруткова: «Хочется быть человеч-
ней, но люди мешают». Сейчас этому мешает 
власть. Только социал-демократия и соци-
ально ориентированное государство сможет 
спасти сегодня Россию от той бездны, в ко-
торую она скатывается. И действительно, 
как гласит один из сегодняшних лозунгов, 
«Единая Россия» - партия тьмы». Партия 
власти ввергает Россию во тьму невежества 
и делает все для того, чтобы превратить на-
селение России в неграмотную толпу, кото-
рая, ни в чем не разбираясь, всегда готова 
голосовать за партию власти.

Суть реформы образования «по-
единороссовски» отразил плакат, на кото-
рый обратил внимание ведущий акции, жур-
налист Федор Бирюков: обратная эволюция, 
превращение человека в обезьяну, пригод-
ную лишь для выполнения черновой тя-
желой работы. В углу постера красовалась 
обновленная эмблема партии власти, где 
вместо медведя был размещен контур при-
мата и надпись «ЕДРО» внизу. «Мы считаем, 
что большая доля ответственности за эти 
катастрофические «реформы» лежит на пар-
ламентском большинстве – партии власти, 
которая буквально навязывает государству 
свои антисоциальные проекты, - заявили 
организаторы акции. -  Пресловутый закон 
№83 фактически вводит в стране платное об-
разование, а чудовищный ФГОС стремится 
превратить молодых россиян в малограмот-
ную биомассу, пригодную лишь для тяже-
лых работ. Знания же станут привилегией 
тонкой прослойки «богатеньких буратин», 

В ДЕНЬ НАУКИ СОСТОЯЛСЯ     «ВЫНОС МОЗГА»
На Пушкинской площади

прошла акция протеста против
антинародных изменений в

законодательстве об образовании

Статистика по трудоустрой-
ству выпускников образова-
тельных учреждений еще раз 
подтверждает многочислен-
ные недоработки законопро-
екта «Об образовании».

Министр образования и науки 
Андрей Фурсенко на совещании 
по вопросам занятости населе-
ния доложил Президенту о том, 
что по сравнению с 2009 годом 
в стране улучшилась динамика 
трудоустройства молодых людей 
с начальным и средним (про-
фессиональным) образованием. 
Наряду с этим было отмечено 
снижение уровня трудоустрой-
ства выпускников высших учеб-
ных заведений.

Авторы нового законопроекта 

«Об образовании» начальный 
уровень профессиональной 
подготовки отдают колледжам 
и институтам. Лицеи и другие 
учебные заведения начально-
го профобразования, очевид-

но, должны будут закрыться. 
Ведь главная идея авторов за-
ключается в том, чтобы собрать 
разные уровни учреждений под 
одной крышей.

В колледжах откроют при-
кладной бакалавриат, который 
уже сейчас является ступенью 
высшего образования. Таким 
образом, судьба начального 
профессионального образова-
ния вызывает большое недоу-
мение, под угрозой исчезнове-
ния целый блок учреждений.

Востребованность среднего 
профессионального образова-
ния сегодня действительно вы-
сока. А новая реформа может 
существенно его исказить либо 
уничтожить.

Михаил Брячак, председатель Псковского 
регионального отделения партии «Справедливая Россия»:

«Реформа может  уничтожить
среднее профобразование»

Абсолютно согласна с авторами 
Открытого письма к руководите-
лям страны о губительности нового 
Образовательного стандарта стар-
шей школы. Радикальное перекра-
ивание школьной программы дей-
ствительно не приемлемо. Конечно 
же, при принятии Федерального 

государственного образовательно-
го стандарта должны учитываться 
мнения педагогической обществен-
ности, родителей и учеников.

К сожалению, быстрое и ра-
дикальное принятие решений по 
сложнейшим вопросам уже стало 
«фирменным» стилем чиновников 
Министерства образования РФ. То 
они без оглядки и, не взирая, на 
все возражения, вводили ЕГЭ, то 
невозмутимо утверждали, что ком-
мерциализация школ является бла-
гом для образования, а сегодня 
предлагают нам поверить в то, что 
четырех обязательных предметов 
вполне достаточно для полноцен-
ного воспитания молодых росси-
ян. Да еще каких предметов: физ-
культуры, ОБЖ, «Россия в мире» 

и «Индивидуальный проект»!
Складывается впечатление, что 

Министерство образования созна-
тельно дискредитирует идею про-
фильного образования в старших 
классах. Конечно, надо что-то де-
лать с той огромной учебной на-
грузкой, которую испытывают наши 
дети. Но не такими же методами! 
Как можно отказаться от обязатель-
ного изучения в старших классах в 
качестве отдельных и обязательных 
учебных дисциплин русской литера-
туры, истории или математики?

Уверена, что эта реформа обра-
зования, если она будет реализова-
на, перечеркнет вековые традиции 
российской педагогической систе-
мы. Россияне всегда отличались 
глубокими знаниями в различных 

областях науки и практики. Во мно-
гом благодаря этому наша страна 
совершила мощный индустриаль-
ный рывок, выстояла в страшней-
шей войне человечества, начала 
освоение космоса, создала уни-
кальный научный комплекс, куль-
туру. Снижая образовательный уро-
вень наших школьников, чиновники 
ликвидируют важное конкурентное 
преимущество российской нации.

Еще одним негативным следстви-
ем обсуждаемой реформы станет 
дальнейшее падение нравов в на-
шем обществе. Ведь каждый из об-
разовательных предметов, изучение 
которых сегодня хотят уменьшить, 
несет большую воспитательную со-
ставляющую.

Невозможно воспитать молодых 

патриотов России, не познакомив 
подрастающие поколения хотя бы 
с основными произведениями от-
ечественной литературы. Нельзя 
добиться межнациональной толе-
рантности, не снабдив молодых 
людей достойными знаниями по 
истории нашей многонациональ-
ной страны.

Когда произошли события на Ма-
нежной площади, многие эксперты 
говорили, что их причины кроются 
и в деградации образовательной 
системы России. Если выбранный 
курс работы Министерства образо-
вания РФ не будет скорректирован, 
то в гуманитарной сфере будут 
создаваться все более серьезные 
угрозы для будущего российско-
го общества.

Задача министра и министерства, кроме 
разработки стратегии развития образова-
ния, прежде всего, состоит в том, чтобы 
защищать свою отрасль от любых посяга-
тельств, защищать всё то, что достигнуто 
в этой отрасли. Нужно заботиться о шко-
лах, в том числе и в сельской местности, 
о сохранении учреждений начального и 
среднего профессионального образова-
ния, вузов.

А что получается сегодня? Сегодня нам 
приходится защищать отрасль от высказы-
ваний самого министра. То у нас слишком 
много учителей, нужно каждого шестого 
сократить, то слишком много преподава-
телей в вузах, надо каждого десятого со-
кратить, то слишком много университетов, 
надо их сократить до 150, как до револю-
ции. Поэтому задача министра - для то-
го чтобы всё это сохранить - ставить эти 
неудобные вопросы и перед президентом, 
и перед правительством, и, конечно же, 
перед Государственной Думой.

Коллеги, вспомните, был ли хотя бы один 
случай, чтобы пришёл министр к нам и 
обратился с просьбой - товарищи депута-
ты, давайте повысим стипендию студентам, 
давайте повысим зарплату учителям, да-
вайте повысим заработную плату научным 
работникам. Не было такого случая. Более 
того, в последние шесть лет Министерство 
образования науки живёт самостоятельной, 
оторванной от законотворческой деятель-
ности жизнью.

Приведу только два примера. Новый за-
кон об образовании. Ни один депутат про-
фильного комитета не был приглашён к 
участию к разработке этого законопро-

екта. Новые образовательные стандарты. 
На титульном листе вы увидите авторов 
- это Кондаков, Кезина, но не увидите ни 
одного депутата. Результат: только что, в 
понедельник, я участвовал в дебатах на 
одном из радио, где также было прове-
дено экспресс-голосование по реформам, 
которые проводит министерство. Как вы 
думаете, сколько процентов высказалось 
против реформы? 98 процентов!

Коллеги, и это притом, что мы все пре-
красно с вами понимаем: реформы в об-
разовании нужны. Важно, чтобы и роди-
тели, и обучающиеся, и педагогическое 
сообщество понимало, а самое главное, 
принимало эти реформы, иначе это пу-
стая трата или освоение бюджетных денег 
и порождение агрессивных настроений в 
массах трудящихся и обучающихся.

Фракция «Справедливая Россия» в тече-
ние года предлагает провести всероссий-
ский съезд работников образования, учите-
лей, на котором бы мы приняли стратегию 
развития образования, обсудили новые 
образовательные стандарты, обсудили бы 
новый будущий закон «Об образовании». 
И тогда это было бы актом всеобщего со-
гласия и не было бы таких разногласий и 
противоречий в оценке законотворческой 
деятельности, которую проводит наше ми-
нистерство.

Мы предлагаем перечень предметов, ко-
торые составляют основу основ нашего 
школьного образования, утвердить феде-
ральным законом, чтобы никому не дать 
торжествовать на субъективной основе на 
руинах российской системы образования, 
чтобы это было действительно актом все-
общего согласия, принято обеими палата-
ми и подписано Президентом Российской 
Федерации.

Очень много, безусловно, у нас оста-
лось вопросов. То, что президент предло-
жил обсуждать всенародно новый закон 
«Об образовании», - это очень важно. 
Более 11 тысяч замечаний сделано, а кто-
нибудь учитывает эти замечания? Конеч-
но же, нет.

Наша система образования требует ре-
форм, направленных на качество образо-
вания, а не на его снижение.

Виктор Шудегов, заместитель  председателя 
Комитета Госдумы по образованию, председатель 

Координационного совета депутатов от партии 
«Справедливая Россия» по Приволжскому 

федеральному округу:

«Никому не дадим торжествовать 
на руинах российской системы 

образования»

Для таких абитуриентов, 
кто намерен обучаться 
наиболее востребованным 
в стране специальностям 
через систему образова-
тельных кредитов должно 
быть обеспечено полно-
ценное бесплатное образо-
вание. Государство должно 
понимать, что экономика и 
социальная сфера не могут 
развиваться за счет одних 
лишь рантье, зарабатываю-
щих на спекулятивных опе-
рациях. Система образова-
ния в стране должна иметь 
прямую связь с потребно-
стями экономики. Правда, 
реформировать эту систе-
му лучше уже с другим 
руководством Минобразо-
вания.

Государству следует взять 
на себя заботу и о тру-
доустройстве выпускников. 

Для этого соответствующим 
учебным заведениям нуж-
но наладить диалог с ком-
паниями и организациями, 
которые могли бы предо-
ставить молодым специа-
листам конкретные рабо-
чие места.

Депутаты от «Справедли-
вой России» выступают за 
принятие закона о квотах 
для молодых специалистов. 
Если то или иное предпри-

ятие не обеспечивает необ-
ходимое количество таких 
квот, оно должно платить 
в бюджет дополнительный 
налог. Доходы от этих по-
ступлений можно направ-
лять на поддержку созда-
ваемых молодежью малых 
предприятий.

Когда молодые врачи, 
учителя, квалифицирован-
ные рабочие начнут полу-
чать достойную, хорошо 
оплачиваемую работу, ни-
какой специальной пропа-
ганды труда не потребует-
ся. Другое дело, что нужно 
стараться не допускать ши-
рокого распространения 
антипропаганды - на теле-
видении должно быть как 
можно меньше фильмов 
и сериалов о «прелестях» 
криминальной жизни и 
блатной романтики.

Олег Шеин, лидер регионального отделения 
политической партии в Астраханской области:

«Наиболее востребованным в 
стране специальностям следует 

обучать бесплатно»

Марина Смирнова, член Центрального Совета партии «Справедливая Россия», 
президент Фонда развития государственного права и гуманитарных проектов:

«Министерство образования перечеркивает
традиции российской педагогики»

БОЛЕВАЯ ТОЧКА: РЕФОРМА ОБРАЗОВАНИЯ
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РЕАЛИИ ДНЯ

ПРАВО ВЫБОРА

ИСТОРИЯ СОЦИАЛИЗМА

Сегодня в стране развернулась 
широкая общественная дискус-
сия по вопросам идеологии. 
Речь идет не об отвлеченных 
понятиях, а о поисках пути 
развития нашей страны. Рос-
сии нужен проект будущего. 
Без такого проекта, без исто-
рических целей, объединяю-
щих народ, двигаться вперёд 
невозможно.

Лично я убеждён, что наш путь 
– новый социализм. Почему? По-
пробую объяснить.

Начну с расхожих аргументов, 
которые еще недавно широко 
использовались для того, чтобы 
дискредитировать само понятие 
социализма. Якобы, сегодня не су-
ществует ни капитализма, ни со-
циализма, а есть нормальное чело-
веческое общество и анормальное, 
с нормальной или анормальной 
экономикой, есть достойные че-
ловека условия жизни, и есть не-
достойные.

Между тем за дихотомией 
«капитализм-социализм» стоит 
история, полная триумфов и тра-
гедий.

Социалистической идее уже пять 
сотен лет. Под обаянием социализ-
ма находились лучшие умы чело-
вечества. Столько же лет либе-
ральным концепциям. Полемика 
продолжается.

Недавно вышла книга амери-
канского республиканца Стива 
Форбса «Как капитализм спасёт 
нас», где он уверяет, что «свобод-

ные рынки» – это лучшее лекар-
ство от всех напастей. А немногим 
ранее немецкий социалист Оскар 
Лафонтен написал ставшую зна-
менитой книгу под символичным 
названием «Сердце бьется слева», 
где он убедительно обосновал, что 
превращение всех сфер жизни в 
прибыльные рынки прямиком ве-
дет человечество в тупик.

Таким образом, за понятиями 
«социализм» и «капи-
тализм» стоят разные 
мировоззренческие по-
зиции, разные пред-
ставления об обще-
ственном идеале.

Раскритикованный и, 
прямо скажем, опле-
ванный советский соци-
ализм в свое время был 
серьезнейшим политическим вы-
зовом тем государствам, которые 
теперь принято называть развиты-
ми. Правящему классу этих стран 
пришлось не на словах, а на деле 
обеспечивать своим гражданам со-
циальные гарантии, сопоставимые 

с советскими, выравнивать доходы 
различных групп населения.

В Западной Европе стали широ-
ко распространяться социалисти-
ческие идеи. Во многих странах 
социалисты находились у вла-
сти десятилетиями, добившись на 
практике стандартов так называе-
мого «государства всеобщего бла-
госостояния».

После распада СССР идеоло-

гическая конкуренция в запад-
ной политической культуре была 
фактически устранена. А идеоло-
ги либерализма договорились до 
того, что социализм, якобы, пре-
пятствовал развитию европейско-
го общества. Одним словом, «со-
циализм умер» и никакого «нового 
дыхания» у него нет и не будет.

Известный политолог Френсис 
Фукуяма (автор нашумевшей кни-
ги «Конец истории и последний 
человек») писал: «Триумф Запада, 
западной идеи очевиден, и прежде 
всего потому, что у либерализ-

ма не осталось ника-
ких жизнеспособных 
альтернатив». Мне же 
верится в прямо про-
тивоположное: если у 
какого-то явления нет 
жизнеспособных аль-

тернатив, то его потенциал ис-
черпан. И доказательство этому 
предъявила сама жизнь – миро-
вой финансово-экономический 
кризис.

Где уж тут триумф?!
«Конец социализма» (как и «ко-

нец истории») – это заблужде-
ние.

Провал советского социалисти-
ческого проекта не может ком-

прометировать саму идею. Более 
того, советская традиция все еще 
пронизывает нашу жизнь, служит 
культурным фундаментом, кото-
рый тормозит сползание страны в 
«третий мир». Что касается осталь-
ного мира, то во второй половине 
90-х годов левые партии приш-

ли к власти в Вели-
кобритании, Франции, 
Италии, Германии. По-
сле 1998 года в девяти 
из 15 стран Евросоюза 
правительства возглав-
ляли социалисты или 
социал-демократы.

Затем политический 
маятник чуть качнулся в обрат-
ную сторону. Партия Европейских 
Социалистов в 2008 году не сумела 
получить большинство в Европар-
ламенте. Однако идеологическая 
схватка между «социализмом» и 
«капитализмом» по большому сче-
ту только начинается. Политиче-
ский маятник еще не раз будет 
раскачиваться то в одну, то в дру-
гую строну.

«Конец социализма» (как 
и «конец истории») – это 
заблуждение

В период финансового кризи-
са у России оказались самые 
худшие результаты по росту ин-
фляции и спаду валового вну-
треннего продукта (ВВП). Как 
полагают эксперты, основной 
причиной этого стал антикри-
зисный план «Единой России» 
по распределению средств 
Стабфонда – «Экономической 
подушки безопасности».

Единороссы поделили почти 5 
триллионов рублей. 85 процен-

тов из них достались «самым 
нищим»- банкам, фондовым 
спекулянтам, олигархам из ме-
таллургии, нефтянки, торговли. 
И лишь 15 процентов - эконо-
мике и населению. Да и то: по 
факту даже эти деньги почти 
не дошли до простых людей. 
Например, из продеклариро-
ванных 2 миллиардов рублей 
на субсидирование процентной 
ставки по автокредитам насе-
ление получило лишь 33 мил-

лиона рублей (то есть меньше 
2 процентов)!

«Справедливая Россия» - 
единственная из оппозицион-
ных партий, кто представил 
альтернативный вариант рас-
пределения средств - помочь 
простым людям, а не олигар-
хам. Но в Государственной Ду-
ме депутаты Единой России 
(315 мандатов) отвергли пред-
ложения депутатов СР (38 ман-
датов).

Новый рейтинг, составленный журналом 
«Форбс», свидетельствует: богатейшие лю-
ди России продолжают богатеть, несмотря 
на продолжающийся кризис. Бедные же про-
должают беднеть.

Если в прошлогоднем рейтинге «Форбс» было 
62 долларовых миллиардер, то в новом списке 
журнала их уже 114. Количество выросло почти 
вдвое. Кстати, в 2009 году их было «всего» 32 
- двукратный рост знаменует каждый год!

Растут доходы и лидеров списка. Возглавил 
его, как и в прошлом году, миллиардер Вла-
димир Лисин, состояние которого увеличилось 
в полтора раза: тогда у него было 18 милли-
ардов долларов, теперь – 28. Не слишком от-
стают от него и другие члены первой пятерки 
форбсовского списка: у Михаила Прохорова 22 
миллиарда, у Алишера Усманова – 20, у Олега 
Дерипаски – 19, у Романа Абрамовича – 17.

Олигархи богатеют несмотря на то, что по-
следствия кризиса в России еще не пройдены. 
Но что удивляться, если количество долларо-
вых миллиардеров вдвое росло и в самые тя-
желые кризисные годы? Похоже, ответ на са-
краментальный вопрос - «кому на Руси жить 
хорошо?» - уже найден. И ответ вполне кон-
кретный.

Конечно, олигархи стали лучше жить не без 
государственной помощи. В кризис триллионы 
рублей были выделены на поддержку крупных 
предприятий и банков. Вот и не заметили тол-
стосумы его последствий.

Зарплаты же на предприятиях миллиардеров 
таким победным ростом не отметились. Наши с 
вами доходы тоже не подросли. Индексации зар-
плат бюджетников не было с 2009 года. Можно 
даже сказать, реальные доходы россиян умень-
шаются с каждым годом: огромная даже по офи-
циальным данным инфляция - 8 процентов (по 
неофициальным – 20), инфляция, регулярный 
рост тарифов ЖКХ, цен на топливо.

В европейских странах ситуация несколько 
другая: налоги растут кратно росту доходов. 
Чем больше зарабатываешь, тем больше пла-
тишь государству. Кроме того, реально рабо-
тающие профсоюзы на предприятиях не оста-
вят без внимания рост доходов владельцев и 
добьются увеличения зарплат рабочих.

Так стоит ли поддерживать тех, кто итак 
поддержан партией власти, которая, пользуясь 
своим большинством, старается защитить ин-
тересы олигархов? Или, стремясь жить лучше, 
голосовать за партию «Справедливая Россия», 
выступающую за прогрессивную шкалу нало-
гов, за мощное профсоюзное движение?

Сергей ЧЕРНЫХ

У ОЛИГАРХОВ МОГУТ ОТОБРАТЬ ИМУЩЕСТВО
«Справедливая Россия» выступила против кабальной

зависимости рабочих от собственников заводов
14 февраля в Госдуму  внесен законопроект «О 
возмездном изъятии (национализации) иму-
щества социально неэффективных собствен-
ников». Председатель Совета Федерации, ли-
дер партии «Справедливая Россия» Сергей 
Миронов и депутат фракции  «Справедливая 
Россия» Александр Бурков предложили про-
писать в российском законодательстве поря-
док национализации имущества неэффектив-
ных собственников. 

Документ разработан с целью защиты консти-
туционных прав граждан России на труд, в том 
числе на получение вознаграждения за труд, и на 
защиту их жизни и здоровья, в развитие норм 
части 3 статьи 35 и части 3 статьи 55 Консти-
туции РФ, а также статей 235 и 306 Граждан-
ского кодекса РФ.

В соответствии с законопроектом, возмездное 
изъятие может быть осуществлено исключительно 
при наличии закрытого перечня оснований для 
принятия государством решения об изъятии, к 
числу которых относятся:

-  угроза массовых увольнений или сокращений 
штата работников градообразующих предприятий; 
высокая  задолженности по выплате заработной 
платы, пособий и иных установленных законом 
выплат работникам;

-  необоснованное снижение заработной платы 
работникам организации, если оно нарушает за-
ключенные между работниками и работодателями 
коллективные договоры и соглашения;

-  нарушение правил техники безопасности и 
иных правил охраны труда в случае, если это по-
влекло причинение тяжкого вреда здоровью трем 
и более лицам или смерть трех и более лиц;

- нарушение правил охраны окружающей среды, 
загрязнение вод, загрязнение атмосферы, порча 
земли, если это повлекло за собой причинение вре-
да здоровью человека или окружающей среде;

- решение арбитражного суда о признании ор-
ганизации банкротом и введении в отношении нее 
конкурсного производства в случае, если в резуль-
тате конкурсного производства может произойти 
сокращение численности работников.

По мнению авторов законопроекта, его приня-
тие будет способствовать повышению ответствен-
ности российского бизнеса перед обществом, за-
щитит права работников предприятий, а также 
иных граждан, здоровью которых может быть 
нанесен ущерб в результате техногенных аварий 
и катастроф, произошедших по вине социально 
неэффективных собственников и вызвавших при-
чинение ущерба окружающей среде, 

При этом законопроект не направлен на ущем-
ление прав и законных интересов добросовестных 
собственников, так как не предоставляет возмож-
ности использования национализации в качестве 
инструмента наказания собственников имущества, 
возврата долгов или пересмотра итогов привати-
зации. Законопроект гарантирует собственнику 
право на получение информации и на защиту 
своих прав на владение и пользование имуще-
ством и на справедливую компенсацию в случае 
принятие государством решения о его изъятии.

По мнению справедливороссов, государство с 
помощью этого закона должно защитить инте-
ресы, первую очередь, человека труда, рядового 
работника крупных предприятий. 

«Сегодня, к сожалению, нередки ситуации, ког-
да рабочие тысячами попадают чуть ли не в ка-
бальную зависимость от олигархов – собствен-
ников градообразующих предприятий, - говорит 
Александр Бурков. - В случае проблем в бизне-
се, которые нередки у собственников, ведущих 
экономические и биржевые игры, работникам 
просто некуда деваться с единственного в горо-
де или районе завода. И они вынуждены продол-
жать работать за гроши, месяцами ждать зар-
плату. Это несправедливо. Государство должно 
защитить их».

Сергей МИРОНОВ: 

СОЦИАЛИЗМ:
ИЗ ПРОШЛОГО –

В БУДУЩЕЕ

Превращение всех сфер 
жизни в прибыльные рын-
ки прямиком ведет чело-

вечество в тупик

Провал советского социа-
листического проекта не 
может компрометировать 

саму идею

Кому на Руси жить хорошо?
Число долларовых миллиардеров 
в России снова удвоилось

ФАКТ

Региональное отделение 
партии «Справедливая Рос-
сия» в Курской области при-
ступило к сбору подписей 
в адрес президента РФ 
Д.А.Медведева за отстав-
ку губернатора-единоросса 
Александра Михайлова.

- За последние 10 лет Курская 
область скатилась вниз прак-
тически по всем социально-
экономическим показателям, 
- говорит Александр ЧЕТВЕ-
РИКОВ, депутат Государствен-
ной Думы РФ, лидер регио-
нального отделения СР. - Это 
произошло, на наш взгляд, 
из-за бездействия губернатора 
А.Н.Михайлова. За это время 
мы намного отстали от сосед-
них регионов, где люди живут 
относительно благополучно по 
сравнению с нами.

За десять лет правления 

Михайлова мы заняли позор-
ное первое место по смертно-
сти среди регионов ЦФО. Нас 
стало меньше на 184 тысячи 
человек; оплата за жилищно-
коммунальные услуги вырос-
ла в 15-27 раз. А их качество 
ухудшилось; сотни предприя-
тий ликвидированы и разре-
заны на металлолом, так и не 
получив поддержки от регио-
нальных властей; сельское хо-
зяйство фактически разгром-
лено. На его поддержку в 2010 
году в соседней  Белгородской 
области потратили 10 милли-
ардов 656 миллионов рублей, 
а Курская область в 2011 го-
ду планирует потратить всего 
лишь 588 миллионов рублей.

Мы просим главу государства 
отправить в отставку губерна-
тора Курской области Михай-
лова в связи с утратой нашего 
доверия. Планируем собрать не 
менее 100 тысяч подписей.

КУРСКОГО ГУБЕРНАТОРА 
МИХАЙЛОВА - В ОТСТАВКУ!

«Справедливой России» настойчиво мешают помогать лю-
дям в решении вопросов ЖКХ.

В январе этого года в Кировском районе Ростова-на-Дону на-
чала работать общественная приемная «Справедливой России», в 
которую могут обратиться за консультацией все, кто столкнулся 
с проблемами жилищно-коммунальных служб.

С открытием приемной стартовал проект регионального отде-
ления партии «Справедливое ЖКХ». Об этом местное отделение 
широко проинформировало жителей района, в частности, акти-
висты расклеили большое число плакатов.

«Но очень полезное и важное начинание практически с мо-
мента его рождения кому-то очень не понравилось. Не успевали 
мы расклеивать наши плакаты, как они тут же, в тот же день, 
с завидной настойчивостью срывались», - рассказывает Миха-
ил Попов, руководитель проекта, председатель Совета местно-
го отделения партии в Кировском районе. - Подобные выходки 
еще раз убеждают нас в том, что мы реализуем актуальный 
для людей проект и это совершенно не входит в планы наших 
оппонентов».

Не успела в Югре (Ханты-
Мансийский автономный 
округ) стартовать предвы-
борная гонка, как уже вов-
сю заработали черные пи-
арщики.

«Справедливая Россия» на за-
конных основаниях разместила 
на улицах Сургута агитацион-
ные плакаты. Свою политиче-
скую программу партия выра-
зила коротко и ясно: «Ложь 
достала! Даешь справедли-
вость!» На днях баннеры по 
всему региону организованно 
испортили: порезали.

Региональное отделение пар-
тии «Справедливая Россия» в 
Югре уже располагает видео-
записью двух камер наружного 

наблюдения. На них отчетли-
во видны и молодые люди, ко-
торые наспех портят баннеры 
«Справедливой России», и но-
мера автомобилей, развозивших 
«тружеников». Так что вандала-
ми скоро займутся правоохра-
нительные органы.

Владимирский ТИК приду-
мывает, как усложнить сбор 
подписей.

Кандидат Михаил Годунин 
хочет идти на выборы в Со-
вет народных депутатов Суз-
дальского района по одноман-
датному округу №2. Для этого 
ему нужно собрать в свою под-
держку 21 подпись. Что он и 
сделал. Но - территориальная 
избирательная комиссия при-
знала их недействительными. 
Причем не потому, что среди 
них были поддельные или чего-
то не хватало. Нет, просто он 
несколько видоизменил форму-
лировки в форме подписного 
листа, не ознакомился с по-
следними изменениями регио-
нального масштаба. Казалось 
бы, серьезное нарушение. Но 
была ли ошибка?

Первое замечание вообще аб-
сурдно. Вместо рекомендован-
ных Владимирским облизбир-
комом сокращений «Ф. И. О.» 
он осмелился указать: «фами-
лия, имя, отчество». А в графе 
3 написать: «год рождения (в 
возрасте 18 лет – число и месяц 
рождения)», а в регионе реко-
мендовано писать: «год рожде-
ния (в возрасте 18 лет на день 

голосования – дополнительно 
день и месяц рождения)». При 
этом форма подписного листа 
по количеству и расположению 
граф не меняет информации об 
избирателях и не затрудняет их 
проверку. ЦИК принял реше-
ние удовлетворить жалобу Го-
дунина и зарегистрировать его 
кандидатом.

Однако члены ТИКа посчи-
тали, что искажается суть тре-
бования к подписям – сборщи-
кам подписей «стало все видно. 
И тем самым он поставил их в 
более выгодное положение по 
сравнению с другими собира-
телями подписей»! Как будто 
ТИК специально придумывал 
форму, затрудняющую эту ра-
боту.

«Часто избирательные ко-
миссии так увлекаются ловлей 
блох, что перестают проверять 
подписи, так как им уже глав-
нее лист и его форма. А глав-
ное – это поддержка избирате-
лей, - сказала член ЦИК РФ 
Вера Дубровина. - Мы должны 
максимально облегчить сбор-
щикам подписей работу. А вы, 
получается, хотели ее услож-
нить? Нужно оптимизировать 
процесс, если не отменить эту 
процедуру вообще».

«СПРАВЕДЛИВОЕ ЖКХ»

ЧЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ
ПРОТИВ СПРАВЕДЛИВОСТИ

ТРУДНОСТИ ПО-ВЛАДИМИРСКИ

Данные опросов свиде-
тельствуют о растущем 
отрыве власти от обще-
ства, о полной дискреди-
тации института выборов, 
следствием чего стала со-
циальная апатия, неверие 
граждан в возможность 
влиять на политическую 
ситуацию в стране.

И такое отношение людей 
к выборам выгодно, в пер-
вую очередь, партии думско-
го большинства, для которой 
чем меньше людей ходят го-
лосовать (а порог явки был 
отменен еще 2006 году), тем 
лучше, поскольку можно 
украсть голоса тех, кто вы-
боры игнорирует. И практи-
чески любой неучтенный го-
лос - это потенциальное «да!» 
в копилку «Едра», и людям 
остается только недоумевать, 
когда после каждого Единого дня 
голосования по федеральным ка-
налам они слышат об «убедитель-
ной победе» партии власти, в то 
время как ни они сами, ни их 
родственники и соседи не голосо-
вали за партию тех, кто не жела-
ет прислушиваться к голосу соб-
ственного народа.

Но голос народа - это голос 
правды. И не учитывать его, от-
ворачиваться в сторону, плевать 
на его мнение, прячась за сте-
нами кабинетов - это путь в ни-
куда. А точнее, прямая дорога к 
самоуничтожению. В свое время в 
России в избирательных бюллете-
нях существовала графа «против 
всех», которая позволяла людям 
не только выразить свою позицию, 
но и была лакмусовой бумажкой 
доверия граждан, глядя на кото-
рую любая власть могла увидеть и 
понять, насколько высок в обще-
стве уровень протестных настрое-
ний. И сейчас власть, не желаю-
щая вести диалог с собственными 
гражданами, рискует пропустить 
тот момент, когда гражданское не-
довольство превысит уровень кри-
тической оценки.

ГОЛУБЫЕ ЭКРАНЫ 
НАДОЕЛИ!

По закону деятельность всех 
парламентских партий должна 
освещаться государственными те-
леканалами равномерно. На деле 
же львиная доля эфира всегда 
почему-то достается «медведям». 
Ну, вопрос это скорее ритори-
ческий, поскольку ответ заранее 

известен: причина в не-

уемном стремлении единороссов 
к политическому одиночеству. И 

ангажированные СМИ старают-
ся, чтобы консерваторы смотре-
лись на экране, словно древние 
идолы в степи – одиноко и осно-
вательно.

Например, в начале декабря 
«Единая Россия» съела до 75% 
эфира федеральных каналов. Ско-
ро весенние выборы, и аппети-
ты думских «медведей» вырастут 
в разы. Ради сохранения приличий 
ЦИК время от времени дает ко-
манду телекомпаниям компенсиро-
вать оппозиционным партиям не-
достаток времени. Но, во-первых, 
новости – продукт скоропортящий-
ся, и уж точно его не 
следует подавать холод-
ным. А во-вторых, теле-
радиокомпания ВГТРК, 
к примеру, может де-
монстрировать чле-
нов «Единой России» 
по каналу «Россия 1», 
который транслирует-
ся в каждой деревне, а 
время для «Справедливой России» 
«находится» когда-нибудь в обед 
на «России 24». Несправедливость, 
что называется, налицо.

Повторяю: доступ на федераль-
ное телевидение гарантирован 
всем партиям. Мы внимательные 
телезрители и будем следить, что-
бы эта норма закона исполня-
лась. Людям надоели уже голубые 
экраны – голубые от мелькаю-
щих без конца флажков «Еди-
ной России».

ЦЕНА ПОБЕДЫ
Как признался в интервью сайту 

ER-Portal.ru политолог из «Единой 
России» Павел Салин, 
результаты выборов 
напрямую зависят от 
финансовой ситуации 
в партии власти. «Ведь 
нет денег – нет и под-
держки избирателей», 
- сказал Салин. По-
добные высказывания 
- свидетельство поли-
тической ущербности. 

Единоросс Салин хотел лишний 
раз лягнуть «Справедливую Рос-

сию», а высек себя сам, как 
та унтер-офицерская вдова.
Да, такая «оговорка по Фрей-
ду» дорогого стоит!

Мы уже не раз замечали, 
что финансирование – лю-
бимый «конек» наших оп-
понентов из партии власти. 
Они с упоением подсчитыва-
ют деньги в чужом кармане, 
а также постоянно залеза-
ют в федеральный и регио-
нальные бюджеты. Застенчи-
вые воришки, они переносят 
собственное ущербное миро-
созерцание и на другие пар-
тии.

Мне очень жаль «Единую 
Россию», ведь все их «убе-
дительные победы» всегда и 
везде покупаются. Без боль-
ших денег «Едру» не светит 
даже третье место.

ВОЛКИ В ОВЕЧЬЕЙ 
ШКУРЕ

Старт агитационного периода 
в СМИ в рамках весенней изби-
рательной кампании отмечен за-
явлениями членов «Единой Рос-
сии» о «беспределе» со стороны 
оппозиции. В частности, об этом с 
парламентской трибуны говорила 
депутат Татьяна Воронова. «К со-
жалению, политические скандалы, 
насилие, спекуляции и обман как 
основной метод ведения избира-
тельной кампании все более уве-
ренно используются целым рядом 
политических сил», - заявила она 
в минувшую пятницу.

Таким образом, партия власти 
начала активно применять тактику 
«обиженного плюшевого мишки». 
Если раньше едросы и их друзья 
в избиркомах и судах просто пле-
вали на многочисленные наруше-
ния, о которых заявляла оппози-
ция, то теперь стали действовать 
наоборот. Сегодня они устраивают 
«психические атаки», переходящие 
в манию преследования: за каж-
дым деревом им мерещится спра-
ведливоросс с бейсбольной битой, 
оппозиционер-погромщик. Это ду-
рацкий маскарад, когда волки ря-
дятся в овечьи шкуры и жалобно 
блеют на луну. Недавние провока-
ции в Волжском, Барнауле и Вла-
димире подтверждают, что едро-
сы полюбили переодеваться. Даже 
стыдно как-то за них. 

Ну пусть, собственно, и орут 
на здоровье, раз глотка позволя-
ет. Мы же будем вести избира-
тельную кампанию так, как надо: 
жестко, ярко, бескомпромиссно и 
строго в рамках закона. Наша 
цель – сменить во власти всех 
этих «консервированных» пси-
хопатов и запустить, наконец-то, 
развитие страны.

Олег Михеев,
депутат фракции «Справедливая Россия» в Госдуме, 
руководитель Аппарата партии «Справедливая Россия»:

«Голос народа - 
это голос правды»

Мы будем вести избира-
тельную кампанию так, 
как надо: жестко, ярко, 

бескомпромиссно и строго в 
рамках закона

Не учитывать голос наро-
да, плевать на его мнение, 
прячась за стенами каби-

нетов - это путь в никуда

Госдума отклонила проект фе-
дерального закона «О жителях 
военного Сталинграда», авто-
ром которого является депутат 
от фракции «Справедливая Рос-
сия», лидер волгоградского ре-
готделения партии Олег Михеев. 
Проект был внесен более года 
назад, однако его рассмотрение 
искусственно затягивалось и от-
кладывалось: ветераны, по мне-
нию думского большинства, мог-
ли ждать. Вот и ждали…до 11 
февраля!

По сути, законопроектом пред-
лагается жителям военного Ста-

линграда предоставить льготы 
по пенсионному обеспечению в 
соответствии с действующим за-
конодательством, ежемесячную 
денежную выплату в размере 
1 300 рублей, отдельные льго-
ты по обеспечению жильем, а 
также гарантировать часть дру-
гих мер социальной поддержки, 
предусмотренных действующим 
законодательством для ветера-
нов Великой Отечественной вой-
ны, отнесенных к федеральным 
льготникам.

В конечном итоге законопро-
ект, представленный Олегом Ми-

хеевым, набрал 138 голосов, 
большинство депутатов «Единой 
России» не стали голосовать за 
закон.

«Мне стыдно за депутатов, 
которые получают отпускные в 
320 тысяч рублей, а для «детей 
Сталинграда» денег пожалели», 
- прокомментировал действия 
своих коллег по депутатскому 
корпусу Олег Михеев. Однако до-
бавил, что намерен снова вносить 
этот законопроект в следующую 
сессию Госдумы, когда фракция 
«Справедливой России» станет 
значительно больше.

«Детей Сталинграда» обделили 
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Следственный комитет начал 
проверку по факту избиения в 
городе Ногинске депутата гор-
совета, активиста Справедли-
вой России и помощника де-
путата Госдумы Олега Михеева 
Никиту Слепнева, который за-
нимался в городе темой ЖКХ 
и роста тарифов на коммуналь-
ные услуги.

Трое неизвестных напали на не-
го в субботу вечером у дверей 
дома №41 на улице Третьего Ин-
тернационала, когда он шел на 
встречу с представителями ТСЖ. 
Бандиты повалили Слепнева на 
землю и стали избивать ногами.

«В рамках моей программы я 
хотел провести встречу с Жилищ-
ным комитетом дома, в котором 
сам и проживаю, - рассказал по-
страдавший на своей интернет-
страничке. - Мы со старшими по 
подъездам и председателем дома 
договорились встретиться в 20.00 
около четвертого подъезда. Где-то 
без пяти минут я подъехал к до-
му, припарковался и двинулся в 
сторону места встречи. Сразу же 
со мной поравнялся молодой че-
ловек в натянутой на глаза шап-
ке и нанес мне удар, который 
сбил меня с ног, после чего к не-
му подключились еще двое или 
трое людей, он четко руководил 
их действиями».

Не удовлетворившись избиени-
ем, преступники брызнули в глаза 
молодого человека «какой-то дико 
режущей, вяжущей жидкостью». 
И пригрозили:

- Не заткнешься, продолжишь, 
мы тебя убьем!

«Когда я все-таки добрался до 
места встречи и председатель уви-
дела меня, не знаю, что она ощу-

тила. Я думаю, им еще теперь 
страшнее работать в таких усло-
виях. Меня отвели в квартиру к 
кому-то из жильцов. Огромная 
благодарность за эту возможность 
умыться», - рассказывает Ники-
та Слепнев.

Говоря о своей работе в Ногин-
ске, депутат-справедливоросс под-
черкивает, что она заключается в 
создании конкурентных условий в 
сфере ЖКХ, «чтобы собственники 
сами выбирали и формы управле-
ния, и управляющие компании».

- Кстати, за последние два ме-
сяца это мое второе заявление 
в правоохранительные органы. 
Недавно у меня украли часть 
результатов опроса, который я 
проводил в рамках программы 
оптимизации, - говорит активист 
и заключает. - Еще раз подчеркну, 
что не буду никого винить, делай-
те выводы сами, товарищи.

В данный момент Никита Слеп-
нев госпитализирован с телесны-
ми повреждениями.

Нет оснований сомневаться, что 
данное преступление связано с 
активной общественной и поли-
тической деятельностью Никиты 
Слепнева. В частности, он зани-
мался темой ЖКХ и роста тари-
фов на коммунальные услуги. 

Депутат Государственной Ду-
мы, руководитель Аппарата пар-
тии «Справедливая Россия» Олег 
Михеев, чьим помощником явля-
ется пострадавший, заявил, что 
это дело находится под его лич-
ным контролем: «Сейчас готовит-
ся пакет документов для переда-
чи в Генпрокуратуру, МВД и ФСБ. 
Очень важно, чтобы нападавшие 
и подобные им политические кил-
леры были найдены и наказаны 
по всей строгости закона», - за-
явил Олег Михеев.

КРИМИНАЛ ИЛИ ПОЛИТИКА?

ИЗБИТ ДЕПУТАТ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»,
ВЫСТУПАВШИЙ ЗА СНИЖЕНИЕ ТАРИФОВ ЖКХ
Ногинский депутат Никита Слепнев

попал в больницу с синяками на лице

и ожогом слизистой глаз. Подонки

напали на справоросса  перед встречей

с членами жилищного комитета

12 февраля в центре Майкопа - 
на улице Патриса Лумумбы - бы-
ло обнаружено тело мужчины со 
множественными огнестрельны-
ми ранениями.

49-летний предприниматель и кан-
дидат в депутаты Государственного 
Совета-Хасэ Республики Адыгея Хад-
жимос Хачецуков был застрелен около 
собственного автомобиля – злоумыш-
ленники расстреляли жертву из дви-
жущегося автомобиля. Из десятка пуль 
семь попали в грудную клетку мужчи-
ны. От полученных огнестрельных ра-
нений он скончался на месте происше-
ствия до приезда «неотложки».

Преступники скрылись, и попытки 
задержать их «по горячим следам» 
не завершились успехом, несмотря на 
оперативную реакцию республиканско-
го УВД: был введен план «Перехват», 
весь личный состав поднят по тре-
воге, организованы мобильные поис-
ковые группы и выставлены загради-
тельные посты.

Следственные возбудили уголовное 
дело по признакам преступления, пред-
усмотренного статьей 105 (умышленное 
убийство) Уголовного Кодекса Россий-
ской Федерации. Это дело будут ве-

сти специалисты отдела по расследо-
ванию особо важных дел следственного 
управления республики. По результа-
там баллистической экспертизы пред-
полагается возбудить еще одно дело 
– за незаконное хранение огнестрель-
ного оружия.

Хачецуков был зарегистрирован кан-
дидатом в парламент Адыгеи по одно-
мандатному округу в Шовгеновском 
районе. Он был выдвинут Адыгей-
ским региональным отделением пар-
тии «Справедливая Россия». Хаджимос 
Хачецуков возглавлял региональную 
партийную группу в округе. В Шовге-
новском районе Хачецуков считался 
одним из авторитетных предпринима-
телей. Занимался бизнесом в области 
деревообработки, сельского хозяйства 
и в других сферах.

Председатель республиканского от-
деления «Справедливой России» Алек-
сандр Лобода заявил СМИ: «Мы од-
нозначно осуждаем это жестокое 
убийство. Что касается предвыборной 
кампании, региональная группа, ко-
торую возглавлял Хачецуков, не рас-
падется. В соответствии с законода-
тельством, теперь ее возглавит другой 
кандидат, который шел в ней под вто-
рым номером».

В связи с нападением на активиста «Справедливой Рос-
сии» Никиту Слепнева молодежное крыло партии намерено 
инициировать проверку управляющих компаний Ногинско-
го района Московской области, - заявил лидер молодых 
«эсеров» Дмитрий Гудков.
По мнению молодых социалистов России, расправа с под-
московным лидером молодых «эсеров» связана с кампа-
нией Слепнева против роста тарифов на коммунальные 
услуги в районе.

В АДЫГЕЕ УБИТ КАНДИДАТ 
В ДЕПУТАТЫ ПАРЛАМЕНТА 

РЕСПУБЛИКИ ОТ 
«СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»

По факту  убийства кандидата
возбуждено уголовное дело

На лице нет ни одного живого места

Никита Слепнев: «Мне угрожали убийством»

11 февраля у здания Централь-
ной избирательной комиссии в 
Москве прошел одиночный пи-
кет с требованием восстановить 
регистрацию Дмитрия Сталина и 
Александра Филипенко - канди-
датов от партии «Справедливая 
Россия» в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе на выборах ре-
гионального парламента, которые 
состоятся 13 марта. В акции при-
нял участие депутат Госдумы Ан-
тон Беляков.

Неделей ранее, 4 февраля из-
бирком ХМАО отказал в реги-
страции на выборы в думу Югры 
электромонтеру Дмитрию Стали-
ну и пенсионеру Александру Фи-
липенко. Официально объявлен-
ным основанием для вынесения 
такого решения были названы 
нарушения, допущенные потенци-
альными кандидатами в депута-
ты при открытии счетов в банке 
и формировании кандидатского 
фонда. Однако, в открытом пись-
ме президенту Дмитрию Медведе-
ву представители малочисленных 
народов Севера – ханты и манси 
– усмотрели политический ход и 
«использование манипулятивной 
технологии агитации: выдвинуть 
кандидата-однофамильца, чтобы, 
используя популярность одно-
фамильца, побудить избирателей 
проголосовать за свой партийный 
список». И если «происхождение» 
фамилии электромонтера Сталина 
кажется жалобщикам очевидным, 
то кандидат Филипенко ассоции-
руется у них с персоной бывшего 
губернатора Югры – также нося-
щим фамилию Филипенко. «По-
литтехнологи «Справедливой Рос-
сии» полагают, таким образом, 
ввести в заблуждение избирате-
лей и путем подобного обмана 
«протолкнуть» своего «Филип-
пенко» в состав думы Югры», - 
резюмируют инициаторы письма.

В югорском же отделении 
«Справедливой России» собира-
ются обжаловать решение избир-
кома в суде.

Ситуацию комментирует депутат 
Государственной Думы, руководи-
тель Аппарата партии «Справед-
ливая Россия» Олег Михеев:

- Сталина и Филипенко сняли с 
выборов под давлением «Единой 
России». Это ясно, как совершен-
но ясно и то, что данное решение 
по сути противозаконно и антиде-
мократично. Окружному избир-
кому не понравились фамилии 
кандидатов, и чиновники просто 
отменили их регистрацию. При 
этом никто почему-то не возму-
щается, что в списках «Едра» 
находится сын экс-губернатора 
Югры Василий Александрович 
Филипенко. Уверен, что носи он 
вдруг фамилию Сталин, никто бы 
тоже не дернулся. «Медвежий» 
партбилет защищает.

Вся ситуация напоминает как 
раз сталинские времена, когда 
судьбы людей решались по указ-
ке сверху. Сегодня эту тоталитар-
ную практику продолжает «Еди-
ная Россия». А мы, социалисты, 
боремся против «неосталинизма» 
партии власти.

Лидер «Справедливой Рос-
сии» Сергей Миронов на пресс-
конференции в Сургуте также от-
метил, что Сталин и Филипенко 
— реальные члены партии и «со-
всем не виноваты в том, что но-
сят такие фамилии», заявив, что 
партия будет оспаривать их сня-
тие с выборов в Думу округа.

НЕСПРАВЕДЛИВО!

На защиту
справороссов от 
«неосталинизма»
партии власти!

ОКРЫЛЕННЫЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ИДЕЕЙ

Родился в 1926 году. Бессменный лидер Ку-
бы с 1959 года по 2008 год. Премьер-министр 
(1959–1976), а затем председатель Государ-
ственного совета Кубы (1976-2008). Юрист по 
образованию, в 1953 году возглавил неудач-
ную попытку переворота против кубинского 
диктатора Фульхенсио Батисты, после этого 
провел два года в тюрьме. Пришел к власти 
после свержения Батисты в 1959 году. Высту-
пил как противник США и установил союзные 
отношения с СССР. В 2006 году был госпита-
лизирован и временно передал власть свое-
му брату Раулю Кастро. В феврале 2008 года 
объявил о своей отставке с постов председате-
ля Государственного совета и главнокомандую-
щего вооруженными силами Кубы.

За свою жизнь Фидель Кастро пережил не 
одно покушение – в прессе приводится астро-
номическая цифра планировавшихся и осу-
ществленных на него покушений – 637! В 
революционные годы Фидель нередко прири-
совывал к сумме награды, объявленной за его 
голову, ещё два нуля. 

В 1962 году Кастро был отлучен от церк-
ви указом Папы Иоанна XXIII. Фидель Кастро 
вошёл в Книгу рекордов Гиннесса как самый 
пламенный оратор - его речь перед ООН 29 
сентября 1960 года продолжалась 4 часа 29 
минут. По информации Агентства Reuters, са-
мая длинная речь Кастро была произнесена на 
Третьем съезде Кубинской Коммунистической 
Партии в 1986 году и продолжалась 7 часов 
10 минут. Однако, согласно данным АН Сuba-
vision - эта речь продолжалась 27 часов.

В начале августа 2010 года на Кубе впер-
вые была опубликована первая часть мемуа-
ров Фиделя «La Victoria Estratégica». В на-
стоящее время он работает над второй частью 
«La contraofensiva estratégica final». В конце 
апреля 2010 года Кастро завёл микроблог на 
Твиттере.

«Десятилетия Фидель Кастро - самый 
узнаваемый персонаж. Кто, скажите, пом-
нит Форда? Не автомагната Генри Форда, а 
38-го президента США Джералда, известного 
разве тем, что сменил Никсона после Уотер-
гейтского скандала. Да не помнят его, даже 
соотечественники. Как не помнят некоторых 
из девяти президентов США, которых пере-
жил, не только политически, Фидель Кастро. 
Его же имя - на слуху всей планеты».

Карэн Хачатуров,
доктор исторических наук, профессор,

председатель Российского комитета
сотрудничества с Латинской Америкой

«Я сделал фильм о Фиделе Кастро - прави-
теле, которого обвиняют в разрыве отноше-
ний между США и Кубой. А между тем Куба 
не напала на Америку, напротив, это Амери-
ка ввела против неё эмбарго. Меня больше 
всего волнует внешняя политика США и то, 
почему моя родная страна на протяжении 
всей моей жизни только и занимается тем, 
что наживает себе врагов».

Оливер Стоун, кинорежиссёр

«Фидель Кастро здоров и, что самое важ-
ное, обладает как всегда острым умом. Он 
мастерски анализирует сложившиеся в мире 
и регионе условия».

Димитрис Христофиас, президент Кипра. 

Мы предлагаем нашим читателям
серию публикаций «Размышлений…»,

датированных началом 2011 года.

ФИДЕЛЬ 
КАСТРО (Куба)

Расскажу кое-что из исто-
рии. Когда испанцы «откры-
ли нас» пять веков назад, по 
подсчетам население остро-
ва не превышало 200 тысяч 
человек, живших в равнове-
сии с природой.

Их главные источники пита-
ния происходили из рек, озер 
и морей, богатых белками; до-
полнительно они занимались 
рудиментарным земледелием, 
дававшим им калории, вита-
мины, минеральные соли и во-
локна. 

В некоторых районах Кубы 
еще сохранился обычай изго-
товлять касабе – нечто вроде 
хлеба из маниоки. Их диету до-
полняли определенные фрукты 
и мелкие дикие животные. Они 
изготовляли какой-то фермен-
тированный напиток и внесли 
в мировую культуру вовсе не 
полезную для здоровья при-
вычку курить.

Нынешнее население Кубы 
возможно в 60 раз больше 
того, что существовало тогда. 
Хотя испанцы смешались с 
коренным населением, прак-
тически они истребили его по-
лурабским трудом на полях 
и поисками золота в речном 
песке.

Коренное население было 
заменено привезенными аф-
риканцами, которых ловили 
силой и превращали в рабов – 
жестокая практика, применяв-
шаяся в течение веков.

Очень важными для наше-
го существования были соз-
данные привычки питания. 
Мы превратились в потреби-
телей свинины, говядины, ба-
ранины, молока, сыра и дру-
гих производных; пшеницы, 
овса, ячменя, риса, турецких 
бобов, фасоли, гороха и дру-
гих зернобобовых, привезен-
ных из иных климатических 
районов.

Поначалу у нас была куку-
руза, и в числе самых богатых 
калориями растений был заве-
зен сахарный тростник.

Кофе был доставлен конки-
стадорами из Африки; какао, 
возможно, привезли из Мек-
сики. Обе культуры, наравне 
с сахаром, табаком и други-
ми тропическими продуктами, 
превратились в огромные ис-
точники ресурсов для метро-
полии после восстания рабов 
на Гаити, происшедшего в на-
чале XIX века.

Система производства, осно-
ванная на рабском труде, прод-
лилась фактически до тех пор, 
когда испанский колониализм, 
разгромленный кубинцами в 
кровопролитной исключитель-
ной войне, передал суверенитет 
Кубы Соединенным Штатам.

Когда в 1959 году победила 
Революция, наш остров был 
настоящей американской ко-
лонией. Соединенные Штаты 
обманули и разоружили на-
шу Освободительную армию. 
Нельзя было говорить о раз-
витом сельском хозяйстве, су-
ществовали лишь огромные 
плантации, эксплуатировавши-

еся на основе ручного труда и 
животной силы, где в целом не 
применяли ни удобрений, ни 
механизмов. Крупные сахар-
ные заводы были американ-
ской собственностью. Некото-
рые из них владели более чем 
ста тысячами гектаров земли; 
другие имели десятки тысяч. В 
целом тут было более 150 са-
харных заводов, включая те, 
что принадлежали кубинцам, 
и они работали менее четырех 
месяцев в году. 

Соединенные Штаты получа-
ли поставки сахара с Кубы в 
ходе двух больших мировых 
войн и выделили нашей стра-
не квоту продажи на их рын-
ках, связанную с торговыми 
обязательствами и ограниче-
ниями нашего сельскохозяй-
ственного производства, несмо-
тря на то, что сахар частично 
производился ими. Другие ре-
шающие отрасли экономики, 
такие как порты и нефтепе-
рерабатывающие заводы, бы-
ли американской собственно-
стью. Их компании владели 
крупными банками, промыш-
ленными предприятиями, руд-
никами, причалами, морскими 
и железнодорожными линия-
ми, а также такими жизнен-
но важными коммунальными 
услугами как электроснабже-
ние и телефон.

Тем, кто хочет понять, боль-
шего не требуется.

Несмотря на то, что суще-
ствовала значительная по-
требность в производстве риса, 
кукурузы, жиров, зернобобо-
вых и других продуктов пи-
тания, Соединенные Штаты 
устанавливали определенные 
ограничения на все, что кон-
курировало с их собствен-

ной национальной продукци-
ей, включая субсидированное 
производство сахара из сахар-
ной свеклы.

Конечно, в отношении про-
изводства продуктов питания 
реальным остается факт, что в 
географических пределах ма-
ленькой тропической страны 
с влажным климатом и под-
верженной действию цикло-
нов, лишенной машин, систем 
водохранилищ, орошения и со-
ответствующего оборудования, 
Куба не могла располагать ре-
сурсами и не была в состо-
янии конкурировать с меха-
низированным производством 
сои, подсолнечника, кукурузы, 
бобовых и риса в Соединенных 
Штатах. Некоторые культуры, 
такие как пшеница и ячмень, 
не могли производиться в на-
шей стране. 

Верно то, что у Кубинской 
революции не было ни минуты 
покоя. Едва был принят За-
кон об аграрной реформе, еще 
до того, как исполнилось пять 
месяцев с победы Революции, 
против нашей страны были за-
пущены в действие планы ди-
версий, пожаров, препятствий 
и использования вредных хи-
микатов. Сюда включалось 
внесение болезней, поражав-
ших главные сельскохозяй-
ственные культуры и даже 
человека.

Они совершили ошибку, не-
дооценив наш народ и его ре-
шимость бороться за свои пра-
ва и свою независимость.

Конечно, никто из нас тогда 
не обладал опытом, накоплен-
ным позже в течение многих 
лет; мы исходили из справед-
ливых идей и революционной 
концепции. Быть может глав-

ной ошибкой, внушенной иде-
ализмом, было думать, что в 
мире есть определенное коли-
чество справедливости и ува-
жения прав народов, когда в 
действительности этого совер-
шенно не существовало. Од-
нако от этого не зависела бы 
решимость бороться.   

Главной задачей, на кото-
рую направлялись наши уси-
лия, была подготовка к при-
ближавшейся борьбе.

Опыт, приобретенный в ге-
роической битве против бати-
стовской тирании, заключался 
в том, что враг, какими бы ни 
были его силы, не сможет по-
бедить кубинский народ.

Подготовка страны к борьбе 
стала главным делом народа и 
привела нас к таким решаю-
щим эпизодам как сражение 
со стимулированным Соеди-
ненными Штатами вторжени-
ем наемников в апреле 1961 
года, которые высадились на 
Плая-Хирон под эскортом аме-
риканской морской пехоты и 
авиации.

Неспособное смириться с 
независимостью Кубы и осу-
ществлением ею своих суве-
ренных прав, правительство 
этой страны приняло реше-
ние оккупировать нашу тер-
риторию. Советский Союз не 
имел абсолютно никакого от-
ношения к победе Кубинской 
революции. Она провозгласила 
свой социалистический харак-
тер не из-за поддержки Совет-
ского Союза, а как раз нао-
борот: поддержка Советского 
Союза началась ввиду соци-
алистического характера Ку-
бинской революции. Так что 
когда Советский Союз исчеза-
ет, несмотря на это Куба оста-
лась социалистической.

Каким-то путем Советский 
Союз узнал, что Кеннеди по-
пытается применить к Кубе 
тот же метод, какой он сам 
применил в Венгрии. Это при-
вело к ошибкам, совершенным 
Хрущевым в отношении Ка-
рибского кризиса, которые я 
был вынужден подвергнуть 
критике. Но ошибся не толь-
ко Хрущев, ошибся также и 
Кеннеди. Куба не имела ни-
какого отношения к истории 
Венгрии, и Советский Союз не 
имел никакого отношения к 
Революции на Кубе. Она была 
единственно и исключительно 
плодом борьбы нашего наро-
да. Хрущев только проявил 
солидарность, послав оружие 
на Кубу, когда ей угрожало 
вторжение наемников, кото-
рое организовали, подготови-
ли, вооружили и транспорти-
ровали Соединенные Штаты. 
Без оружия, присланного Кубе, 
наш народ все равно разбил 
бы силы наемников, как раз-
бил армию Батисты и захва-
тил все ее военные средства 
– 100 тысяч единиц оружия. 
Если бы произошло прямое 
вторжение Соединенных Шта-
тов на Кубу, наш народ до се-
годняшнего дня боролся бы 
с их солдатами, которым на-
верняка пришлось бы также 
сражаться против миллионов 
латиноамериканцев. Соединен-
ные Штаты совершили бы са-
мую большую ошибку во всей 
своей истории, и быть может, 
Советский Союз все еще бы 
существовал.

За несколько часов до втор-
жения, после коварного напа-
дения самолетов Соединенных 
Штатов с кубинскими опозна-
вательными знаками на наши 
военно-воздушные базы, был 
провозглашен социалистиче-
ский характер Революции. Ку-
бинский народ сражался за со-
циализм в той битве, которая 
вошла в историю как первая 
победа над империализмом в 
Америке.

Продолжение читайте
в следующем номере

Размышления товарища

ФИДЕЛЯ КАСТРО

«УЖЕ ПОРА ЧТО-НИБУДЬ СДЕЛАТЬ»
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ПОЗИЦИЯ
АЛЕКСАНДР БУРКОВ,
депутат Государственной Думы от Свердловской об-
ласти:

- Юрий Корепанов – это наша совесть. Его близ-
кие должны видеть: их отец и брат не брошен на 
произвол судьбы. За ним – огромная страна. И об 
этом должен знать русский полковник, находящийся 
в узбекских застенках. 

Пока гражданин нашей страны находится в заклю-
чении на территории другого государства по непод-
твержденному обвинению, мы не можем гаранти-
ровать защиту ни одному россиянину, покидающему 

пределы Российской Федерации.
Ведь если с Юрием Корепановым что-нибудь случится – погибнет всё, что 

еще оставалось у нас от чести армии и страны. Поэтому для России освобож-
дение советского полковника – дело чести. Россия своих не бросает. Так нам 
говорили наши отцы. Сможем ли мы так же сказать своим детям? 

ДМИТРИЙ КОРЕПАНОВ,
сын осужденного полковника Юрия Корепанова:

- Я безмерно благодарен Партии «Справедливая Россия». Четыре месяца 
я стучусь во всевозможные двери, написал сотни обращений к кому только 
можно, но только Сергей Михайлович Миронов и Александр Бурков реально 
откликнулись на беду нашей семьи. После их вмешательства удалось сдвинуть 
дело с «мертвой точки». И я очень надеюсь на его благополучный исход бла-
годаря их помощи, поддержке «Справедливой России» и всех россиян.

Самым известным  из этой семьи мож-
но назвать старшего брата Юрия Григо-
рьевича - Кирилла, полного кавалера ор-
денов солдатской Славы. Он прошел путь 
от Прибалтики до Берлина. Кроме него, в 
Великую Отечественную на фронт ушли два 
его брата – Степан и Михаил. Степан посл
войны остался в Узбекистане, где добился 
звания заслуженного мастера спорта по 
тяжелой атлетике, а потом стал заслужен-
ным тренером Узбекистана. 

Еще четыре брата Юрия Корепанова – 
Максим, Николай, Валентин и Александр 
служили в армии уже в мирное время. 
Сам Юрий Григорьевич награжден орденом 
«За службу Родине» III степени, медалями 
«За безупречную службу в Вооруженных 
Силах» I, II и III степеней. Старший сын 
Юрия Григорьевича – Дмитрий – пошел 
по стопам отца. Он – подполковник тан-
ковых войск, служил в Чечне.

День танкиста Корепановы считают се-
мейным праздником – многие мужчины 
из этой семьи служили в танковых вой-
сках. Династию Корепановых в Алапаев-
ском районе знает каждый. Ведь эта се-
мья, которая дорожит понятиями «честь» 
и «достоинство», которая дала Родине и 
героев, и просто солдат, верой и правдой 
служивших своей Отчизне.    

Вмешательство
парламентария

Родные и близкие военного пенсионе-
ра Корепанова обращались за помощью 
во всевозможные инстанции – к депута-
там разного уровня и чиновникам всех 
мастей. Безрезультатно. Отчаявшиеся, они 
обратились к земляку Корепанова - де-
путату Госдумы от Свердловской области 
Александру Буркову. Парламентарий не-
медленно инициировал протокольное об-
ращение в МИД России, в Генпрокуратуру, 
в Совет Федерации.

Бурков также направил обращения в за-
щиту Юрия Корепанова на имя президен-
тов России Узбекистана, где, в частности, 
просит «оказать всю возможную помощь 
для восстановления законности и скорей-
шего возвращения в Россию гражданина 
Российской Федерации, полковника в от-
ставке Юрия Корепанова, осужденного в 
республике Узбекистан».

После вмешательства свердловского де-
путата Юрию Корепанову разрешили на-
писать кассационную жалобу. Кроме того, 
после двух с половиной месяцев содержа-
ния в СИЗО Службы национальной безо-
пасности Узбекистана пропустили к пол-
ковнику адвоката и разрешили свидание с 
родственниками. 

20 января Александр Бурков вылетел в 
Ташкент. В рамках своей дипломатической 
миссии он встретился с Чрезвычайным и 
Полномочным послом Российской Федера-
ции в Республике Узбекистан Владимиром 
Тюрденевым и первым секретарем Посоль-
ства РФ Кимом Шевченко. 

 «В связи с устным обращением род-
ственников о защите прав задержанного 
в Узбекистане гражданина Российской Фе-
дерации Юрия Григорьевича Корепанова в 
Посольство и Министерство иностранных 
дел Республики Узбекистан были направле-
ны четыре ноты. Первая – в ноябре 2010 
года, последняя – 19 января 2011 года. 
Мы просили сообщить причину задержа-

ния гражданина Российской Федерации и, 
в соответствии с консульской конвенцией 
между Россией и Узбекистаном от 1994 
года, получить к нему непосредственный 
консульский доступ», - прокомментировал 
расследование дела российского полковни-
ка консул Ким Шевченко. 

Но ответа от узбекской стороны на тот 
момент по делу Корепанова не было.

Встреча Миронова с послом
31 января Председатель Совета Феде-

рации, лидер Партии «Справедливая Рос-
сия» Сергей Миронов встретился в Москве 
с послом Узбекистана Зиядуллой Пулат-
ходжаевым. Стороны обсудили развитие 
межпарламентских связей между нашими 
странами. Также одним из важных вопро-
сов, поднятых на встрече, стало осво-
бождение российского гражданина, пол-
ковника Юрия Корепанова, задержанного 
органами безопасности бывшей союзной 
республики в октябре минувшего года.

В результате переговоров Зиядулла Пу-
латходжаев выразил надежду на благопо-
лучное разрешение проблемы с Корепа-
новым. По словам Александра Буркова, 
после встречи Сергея Миронова с послом 
Узбекистана между двумя странами начал-
ся диалог по Корепанову уже на новом 
– политическом - уровне. Главное, что 
удалось на сегодняшний день сделать в 
деле советского полковника -  добиться 
от Ташкента официального подтверждения 
факта его ареста.

«Поэтому активисты «Справедливой Рос-
сии» приняли решение отменить пикет 
Посольства России в Москве, назначен-
ный на 2 февраля 2011 года. Считаю, 
что на данном этапе резкие публичные 
заявления пользы не принесут», - под-
черкнул Бурков. 

Однако, несмотря на достигнутые до-
говоренности Сергея Миронова с послом 
Узбекистана, Коллегия военного суда Узбе-
кистана 3 февраля отклонила апелляцию 
полковника, находящегося в ташкентской 
тюрьме. Таким образом, Юрий Корепанов 
продолжает находиться за решеткой чет-
вертый месяц.

Тем не менее, активные действия по 
освобождению и поддержке Юрия Коре-
панова будут продолжены. Так, на по-
следнем заседании Совета свердловского 
регионального отделения Партии под пред-
седательством Александра Буркова было 
принято решение продолжать сбор подпи-
сей и подключить к акции всевозможные 
инстанции, общественные организации и 
трудовые коллективы.

Ситуация с Корепановым
может произойти с каждым

Случай с полковником Корепановым – 
прецедент. Завтра на его месте может ока-
заться каждый, кто оказался проездом на 
территории бывших союзных республик. У 
огромной части наших сограждан родные 
и близкие живут в Украине, Белоруссии, 
Узбекистане или Таджикистане. Миллионы 
жили, работали, служили там, когда все 
мы  были одной страной – СССР. А теперь 
каждый, при развале союза оказавшийся 
«не в том месте», рискует получить «по-
жизненное» от госбезопасности братского 
народа. Кого следующего осудят «за из-
мену» такой родине?

Делегация партии «Справедливая Рос-
сия» во главе с Сергеем Мироновым 
приняла участие в заседании Совета Со-
цинтерна в Париже. А накануне «боль-
шого совета» в столице Франции про-
шло заседание женского Социнтерна, в 
котором «Справедливую Россию» пред-
ставляла Наталия Великая.

Ключевыми вопросами для обсуждения 
руководителями социалистических пар-
тий мира стали послекризисное восста-
новление мировой экономики, преодоле-

ние конфликтов 
и укрепление 
демократии и 
безопасности, а 
также проблемы 
преодоления по-
следствий изме-
нения климата.

П о с л е д н ю ю 
проблему, касаю-
щуюся всех жи-
телей планеты, 
поднял в своем 
докладе и руко-

водитель российской делегации Сергей 
Миронов. 

В этот же день Сергей Миронов про-
вел ряд рабочих встреч - с Генераль-
ным секретарем ОЭСР Анхелем Гурриа, 
Сопредседателем Комиссии Социнтер-
на по устойчивому развитию мирово-
го сообщества, специальным послан-
ником Генерального секретаря ООН по 
вопросам изменения климата, бывшим 
президентом Чили Рикардо Лагосом, 
Генеральным секретарем Социнтерна Лу-
исом Айалой, председателем Социал-
демократической партии Литвы Альгир-
дасом Буткявичусом. 

Состоялась также встреча Сергея 
Миронова с Президентом Социнтерна, 
премьер-министром Греции Георгиосом 
Папандреу. Стороны обсудили вопросы 
сотрудничества российской партии с Со-
цинтерном и партиями, входящими в эту 
организацию. Папандреу высоко оценил 
международную деятельность «Справед-
ливой России», особенно поблагодарив 
руководство партии за организацию и 
проведение в России нескольких засе-
даний комитетов Социнтерна, а также 
ряда конференций. Со своей стороны 
Сергей Миронов поздравил Папандреу 
и его партию ПАСОК с успешным ре-
зультатом на недавних муниципальных 
выборах в Греции.

В этот же день руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в Государствен-
ной Думе Николай Левичев, Александр 
Подлесов и Борис Гуселетов провели 
рабочую встречу с Генеральным секре-
тарем Партии европейских социалистов 
(ПЕС) Филипом Кордери. Речь шла о 
перспективах дальнейшего развития со-
трудничества между ПЕС и «Справедли-
вой Россией».  Кордери выразил жела-
ние направить в Россию  официальную 
делегацию ПЕС. Николай Левичев под-
держал идею коллеги и предложил орга-
низовать визит в мае-июне 2011 года.

Социалистический интернаци-
онал (СИ) в том виде, в ко-
тором он существует сегод-
ня, родился во Франкфурте 
в 1951 г.

Однако международное рабочее 
движение имеет более глубокие 
корни. Его история сама по себе 
захватывающая, ее часто невер-
но истолковывают, но она поучи-
тельна и сегодня. Поэтому стоит 
напомнить некоторые факты и 
кратко проанализировать их.

I Интернационал. Междуна-
родное товарищество трудящих-
ся родилось вроде бы случайно, 
но в значительной степени по 
необходимости. Случайной была 
встреча английских и француз-
ских делегаций в Лондоне в 1862 
г. Необходимость вытекала из об-
стоятельств, при которых сочета-
лись исключительная жестокость 
условий труда, отсутствие право-
вой защиты, репрессии по отно-
шению к профсоюзам, то есть из 
ситуации, в которой не было рав-
новесия сил и рабочие оказались 
в крайне тяжелом положении. 
Маркс, хотя и был вначале на-
строен скептически, оказал влия-
ние на I Интернационал. Именно 
он объявил о его создании, соста-
вил Учредительный манифест и 
заложил основы его организации 
на централистских началах (еже-
годный конгресс, политические 
директивы и т.д.). Маркс оказал-
ся в центре конфликта, касаю-
щегося целей организации. Это 
объясняло непродолжительность 
ее жизни: конфликт с Прудоном 
по вопросу классовой борьбы и 
революции; конфликт с Бакуни-
ным по поводу автономии пар-
тий. Добавим к этим идеологиче-
ским конфликтам войну 1870 г. и 
репрессии, обрушившиеся на ра-
бочие партии после Парижской 
коммуны во Франции, Германии 
и Австрии, и станет ясно, почему 
I Интернационал просуществовал 
всего 12 лет.

II Интернационал стал пред-
течей современного Социнтерна. 

Он выступил за 8-часовой рабо-
чий день. Этот призыв был под-
хвачен по всему миру. II Интер-
национал отличался от первого 
двумя качествами: с одной сто-
роны, он уже задумывался не 
как всемирная партия, а лишь 
как место дискуссий и встреч; 
с другой – он стремился пере-
шагнуть европейские границы и 
наладить связи с другими кон-
тинентами или, по крайней ме-
ре, с отдельными странами. Но 
в нем начались серьезные рас-
колы: по вопросу участия Милье-
рана в правительстве, идеологи-
ческий конфликт по поводу идей 
Бернштейна. Как и его предше-
ственник, II Интернационал рас-
пался из-за начала войны - Пер-
вой мировой.

Период между двумя войнами 
не был отмечен особыми событи-
ями. Большое значение имел рас-
кол социалистического движения 
усилиями коммунистов, создание 
III Интернационала и, как след-
ствие, провал поиска промежу-
точного пути, символом которого 
стала группировка, известная как 
«Интернационал 2,5». В этот пе-
риод проявилась ограниченность 
Социалистического рабочего ин-
тернационала (IOS), который не 
смог воспрепятствовать подъему 
фашизма.

Из этой истории можно из-
влечь два урока. Первый – рабо-
чий интернационализм полезен, 
и не случайно его международ-
ная организация существовала 
почти 100 лет, начиная с 1864 
г. Само ее существование и ло-
зунги были мощным рычагом в 
борьбе за защиту прав трудя-
щихся в мире.

Второй состоит в том, что, не-
смотря на глубокие различия 
между Международным товари-
ществом рабочих, II Интерна-
ционалом и Социалистическим 
рабочим интернационалом, на-

пряженные ситуации, с которы-
ми постоянно сталкивались эти 
организации, возникали вокруг 
трех противоречий. Во-первых, 
между интернациональным при-
званием организации и нацио-
нальными интересами партий, 
которые часто перевешивали. 
Во-вторых, между необходимо-
стью иметь организацию и стрем-
лением к независимости. На-
конец, между целью широкого 
объединения – географически и 
политически – и потребностью 
тесного сплочения и единства. 
Тот, кто хочет сегодня понять, 
что представляет собой Социн-
терн, не должен забывать эти 
противоречия.

Современный Социалистиче-
ский интернационал был вновь 
основан в 1951 г. во Франкфур-
те и почти четверть века объ-
единял в своих рядах главным 
образом европейские партии. Он 
сыграл полезную роль, противо-
стоя и коммунизму, и капита-
лизму, борясь за деколонизацию, 
поддерживая испанскую, грече-
скую, португальскую партии, на-
ходившиеся в изгнании, расши-
ряя свое влияние в Латинской 
Америке и Азии. По окончания 
16-летнего мандата первого Пре-
зидента Социнтерна В. Брандта 
(ФРГ) ему на смену пришел П. 
Моруа (Франция) (1992-1999 го-
ды), которого сменил А. Гутиереш 
(Португалия) (1999-2005 годы). 
Сегодня Президентом Социнтер-
на является Г. Папандреу (Гре-
ция). Европейское движение пре-
вратилось в международное: 111 
партий были ее членами в 1992 
г. , теперь их более 170. Прежде 
расколотый Социнтерн сегодня 
объединен гибкой организацион-
ной структурой и новой Декла-
рацией принципов, принятой в 
Стокгольме в 1989 г.

Чему служит Социалистиче-
ский интернационал?

Чтобы понять, чему служит Со-
цинтерн, попробуем сначала из-
бежать двух противоположных, 
но в равной мере ложных пред-
ставлений о нем, часто встречаю-
щихся в общественном сознании. 
Первое, Социнтерн отражает но-
стальгию по прошлому и имеет 
пирамидальную структуру, дик-
туя свои директивы партиям-
членам. Второе ограничивает 
его ролью закрытого «клуба», 
где иногда встречаются лидеры 
мировой социал-демократии.

Первое представление не соот-
ветствует в действительности то-
му, чем были разные Интерна-
ционалы, и тем более тому, чем 
является Социнтерн сегодня. Вто-
рое реально существует, и более 
того, множатся просьбы о приеме 
в его ряды. Но оба пренебрегают 
тем, что Социнтерн по своей при-
роде соединяет три характеристи-
ки: географическое распростра-
нение, идеологическое измерение, 
политическое призвание.

Это организация одновременно 
совмещает свойства ООН – ибо 
также представлена по всей пла-
нете – со свойствами националь-
ной социалистической партии 
– ибо обладает общими ценно-
стями. Но Социнтерн не являет-
ся ни тем, ни другим: он более 
сплочен, чем ООН, которая объе-
диняет государства, а не партии, 
и менее централизован, чем пар-
тия, так как каждый из его чле-
нов защищает свои идеи и пред-
ставляет свою нацию.

БОРИС ГУСЕЛЕТОВ
руководитель Международного 

управления Аппарата партии

Продолжение следует

ПАРТИЯ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ АРЕНЕ

ЧТО ТАКОЕ СОЦИНТЕРН?«Справедливая
Россия». Париж.
Совет Социнтерна

Руководитель фракции «Справедливая Россия» 
в Государственной Думе Николай Левичев при-
нял делегацию Государства Палестины во главе с 
доктором Набилем Шаатом, главой палестинской 
стороны в Совместном палестино-российском Ко-
ординационном комитете и Обществе Палестино-
российской дружбы, председателем Комиссии по 
международным отношениям «Фатх».

«Мы много знаем о Вашей партии, о лидере пар-
тии, о России. Хорошо знаем ваши справедливые 
дела и будем рады вместе сотрудничать, - заявил 
лидер делегации Палестины. - Необходимо опре-
делить формат нашего сотрудничества. В связи с 
этим мы отправили Вам проект нашего соглаше-
ния, который можно будет обсудить. Мы также 
приглашаем руководство «Справедливой России» 
посетить Палестину, когда Вам будет удобно. Наш 
президент и лидер партии Махмуд Аббас передал 
вам свои приветствия».

В ответном слове Николай Левичев отметил: 
«Если бы мы могли в рамках межпартийных 
контактов, народной дипломатии способствовать 

мирному решению палестинской проблемы, то 
были бы счастливы. Но нас очень беспокоит, что 
внутри палестинского общества усилилось влияние 
партии «Хамас», которая прибегает к экстремаль-
ным мерам воздействия на общественное мне-
ние, пытается решить эту проблему с помощью 
мер, которые признаны антигуманными. Логика 
нашей партийной программы и международной 
деятельности говорит в пользу того, чтобы мы 
способствовали росту влияния наших коллег по 
Социнтерну из партии «Фатх» общепризнанны-
ми методами - методами, которые признают, что 
мир на Ближнем Востоке может быть достигнут 
путем переговоров».

 «Наш опыт общения с коллегами из Социнтер-
на имеет достаточно широкий набор форматов, 
- продолжил российский политик. - Особенно я 
бы призвал уделить внимание сотрудничеству на-
ших молодежных организаций. Мы понимаем, что 
передадим по наследству нашему молодому по-
колению большое количество проблем, и поэтому 
их нужно заранее к этому готовить».

Николай Левичев также обратил внимание коллег 
на тот факт, что справедливороссы не могут не 
поддерживать отношения с российскими граждана-
ми, проживающими в Израиле. Во время выборов 
в Госдуму на избирательном участке в Тель-Авиве 
голосовали граждане, имеющие российское граж-
данство. «В этом плане мы ищем возможности 
для гуманитарного сотрудничества. Именно поэ-
тому хотел бы отметить, что помимо партийных 
контактов мы можем быть организаторами народ-
ной дипломатии, использовать такие формы, как 
проведение спортивных соревнований, фестивалей 
творчества среди детей. Это та почва, на которой 
мы можем действовать совместно. Политические 
разногласия в этой сфере минимальны», - под-
черкнул парламентарий.

ДЕЛЕГАЦИЯ ПАЛЕСТИНЫ ЗНАКОМИТСЯ
СО «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ»

Основным направлением 
международной деятельно-
сти партии «Справедливая 
Россия» является работа по 
линии Социалистического 
интернационала.

В июне 2007 г. в Женеве на 
заседании Совета Социнтер-
на, в котором впервые при-
няла участие партийная де-
легация во главе с Сергеем 
Мироновым, была подана за-
явка на вступление в эту ор-
ганизацию. Летом 2008 г. в 
Афинах (Греция) состоялся 
XXIII Конгресс Социнтерна, 
в работе которого впервые 
участвовала делегация пар-
тии «Справедливая Россия». 
На Конгрессе было приня-
то решение о приеме рос-
сийской политической партии 

в члены этой международ-
ной организации, где уже 
состоят более 170 социал-
демократических партий со 
всего мира, со статусом на-
блюдателя. «Я бы хотел при-
ветствовать «Справедливую 
Россию» и ее лидера Сергея 
Миронова в статусе наблюда-
телей в международной семье 
Социнтерна. Их вступление 
открыло новый этап сотруд-
ничества для Социнтерна. 
Для нас очень важно при-
сутствие социалистических 
сил из Российской Федера-
ции», - приветствовал всту-
пление справедливороссов в 
Социнтерн его председатель 
Георгиос Папандреу.

Все это время партия ак-
тивно участвует в работе Со-
вета Социнтерна, его различ-

ных комитетов и комиссий, 
в том числе - Комитета по 
странам СНГ, Кавказа и Чер-
ного моря.

Членство в Социалистиче-
ском интернационале «Спра-
ведливая Россия» рассматри-
вает как возможность для 
продвижения в мире россий-
ских позиций.

В 2010 г. впервые в России, 
в Москве, прошло два засе-
дания комитетов Социнтерна 
- по экономической полити-
ке, трудовым и националь-
ным ресурсам (4 июня) и по 
разоружению (3 ноября).

16 ноября 2010 г. Совет 
Социнтерна в соответствии 
с Уставом этой организа-
ции повысил статус партии 
«Справедливая Россия» до 
консультативного члена.

«Справедливая Россия» и Социнтерн
УВАЖАЕМЫЙ ДМИТРИЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!

30 октября 2010 г. при следовании из города Ташкента в Екатеринбург 
на границе Узбекистана с Казахстаном (станция Келес) узбекской погран-
службой был снят с поезда и задержан гражданин Российской Федерации, 
житель Екатеринбурга, пенсионер Министерства обороны РФ Юрий Григо-
рьевич Корепанов. 

В мае 2003 г. полковник в отставке Юрий Корепанов уволился из Воору-
женных Сил Узбекистана, переехал жить на свою родину в г. Екатерин-
бург и принял Российское гражданство. Паспорт гражданина Узбекистана 
Юрий Григорьевич сдал в паспортный стол Мирзо-Улугбекского района г. 
Ташкента. 

Не смотря на это, власти Узбекистана арестовали отставного полковника 
и обвинили в измене родине. С 30 октября 2010 г. он содержится в след-
ственном изоляторе Службы национальной безопасности Узбекистана. 11 
января 2011 г. Военный трибунал Республики Узбекистан приговорил Юрия 
Крепанова к 16 годам заключения за измену родине. И это при том, что 
Крепанов является гражданином России. 

Семья полковника многократно обращалась в различные инстанции с 
просьбой помочь освободить военного пенсионера. Однако, власти Узбеки-
стана непреклонны и отказывают в освобождении.

Юрию Крепанову 63 года. Он страдает сердечным заболеванием. Каждый 
день пребывания в тюрьме грозит ему смертью.

Уважаемый Дмитрий Анатольевич, обращаюсь к Вам, как к главе госу-
дарства, гражданином которой является полковник Крепанов. 

Используйте весь свой авторитет и опыт! Помогите освободить из тюрь-
мы невинного человека.

Дата ________________________________________________________

ФИО (Полностью)____________________________________________

Адрес_______________________________________________________

______________________________________________________________

______________________________________________________________

Президенту Российской Федерации
Д.А. МЕДВЕДЕВУ

Свободу полковнику Корепанову!

УВАЖАЕМЫЕ ГРАЖДАНЕ РОССИИ!
Вы можете присоединить свой голос в поддержку нашего соотечественника, полковника Юрия Корепанова. 

Для этого нужно вырезать бланк обращения, заполнить соответствующие графы и отправить
в региональное отделение партии «Справедливая Россия» в Свердловской области по адресу:

620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 11



6    № 1(18)  февраль, 2011 г. Справедливая РОССИЯ     № 1(18)  февраль, 2011 г.    15Справедливая РОССИЯ

НАШ ДОМ

Заместитель руководите-
ля фракции «Справедливой 
России» в Госдуме Олег Ше-
ин хорошо известен боль-
шинству жилищных активи-
стов России как деятельный 
борец за их права. Мы бе-
седуем с депутатом о си-
туации в ЖКХ страны, путях 
выхода из нее и способах 
решения самых актуальных 
вопросов, касающихся каж-
дого россиянина.

– Сейчас идет много спо-
ров, в чьих же руках долж-
но находиться жилищное хо-
зяйство...

– Государство должно со-
хранять свое присутствие в 
сфере монопольной поставки 
энергии, воды, газа, тепла. В 
скором времени могут начать-
ся проблемы с подачей воды 
и электроэнергии. Сейчас она 
почти не контролируется госу-
дарством: водоканалы и сети 
проданы муниципалитетами в 
частные руки. В европейских 
странах и даже в странах Ла-
тинской Америки через это 
уже прошли: частники стали 
закрывать нерентабельные, по 
их мнению, сети. Сейчас пода-
ча воды и электричества там 
снова в руках муниципалов.

Пускать рынок нужно в 
сферу обслуживания и ре-
монта домов, уборки терри-
тории. При этом государство 
должно помогать проведению 
ремонта, а жители – контро-
лировать его.

– Перед новогодними празд-
никами тысячи жителей Рос-
сии остались без света. Люди 
не могли найти «крайнего»: 
кому принадлежат электро-

сети, кто должен вести ре-
монт. Что делать в такой си-
туации?

– За сети внутри дома от-
вечает УК или ТСЖ, за сети 
на улице – энергетики, за бес-
хозные сети – мэрия. Если вы 
сталкиваетесь с нарушения-
ми, то обращайтесь в проку-
ратуру, юридическую помощь 
можно получить и в отделе-
ниях «Справедливой России». 
УК, ТСЖ – это коллективная 
ответственность. Вы платите 
за воду, электроэнергию не 
напрямую их поставщикам, 
а через обслуживающую ор-
ганизацию. Посредник может 
эти деньги не донести, кроме 
того, во многих домах есть не-
плательщики, из-за которых 
страдают все жители. «Спра-
ведливая Россия» выступает 
за прямые договоры между 
жильцами и поставщиками 
услуг. Дело УК – обслужива-
ние дома.

– Кстати, тарифы на элек-
троэнергию регулярно растут, 
в том числе и под предлогом 
ремонта.

– Тарифы растут, деньги за 
ремонтные работы в них то-
же заложены, но если они не 
выполнены, деньги все равно 
остаются у энергетиков.

– Несколько лет в стране 
действовал Фонд содействия 
реформированию ЖКХ, как 
вы можете оценить его дея-
тельность?

– Фонд практически закон-
чил работу. Из 250 милли-
ардов – 249 выбрано. Наша 
фракция не голосовала за но-
вый Жилищный кодекс по не-
скольким причинам. Людям 
предложили неравноценный 
обмен: забрали льготы, про-
ведя их монетизацию, но в 

качестве компенсации предло-
жили странный вид ремонта, 
в который заложено понов-
ление фасада, но нет замены 
свайного основания. Монети-
зация сильнее всего ударила 
по пенсионерам: льгота растет 
пропорционально повышению 
цен, материальная компенса-
ция увеличивается в соот-
ветствии с ростом инфляции. 
Рост тарифов сильно инфля-
цию превышает.

– Почему сфера ЖКХ при-
влекает так много аферистов, 
ведь коммунальщики обыч-
но жалуются на недостаток 
средств?

– В ЖКХ крутятся деньги, 
сопоставимые с бюджетом 
страны - конечно, находятся 
желающие их освоить. В ре-
зультате в стране возникла 
тьма фальшивых ТСЖ. Мы 
предлагали создать механиз-

мы общественного контроля, 
например, по распределению 
средств на капремонт домов. В 
России создано немало реаль-
ных ТСЖ, работают коопера-
тивы, есть активные домкомы. 
Эти люди могли бы следить 
за целесообразностью распре-
деления средств. Есть случаи, 
когда в программу капремон-
та попадали дома 2005, 2006 
года постройки. Кроме того, 
жители не могут контроли-
ровать проведение ремонта, 
что ведет к разворовыванию 
средств. На наш взгляд, ра-
боты должны принимать соб-
ственники дома. Партия вла-
сти эти поправки отклонила.

– Какова, на ваш взгляд 
оптимальная форма управ-
ления домом?

– Непосредственное. Пря-
мые договора с поставщика-
ми услуг, вас не отключат за 
долги соседа-неплательщика. С 
расчетного счета дома не забе-
рут деньги за долги того же со-
седа. Но, конечно, существуют 
хорошие ТСЖ, грамотные УК. 
В ближайшее время будет при-
нят закон, упрощающий про-
цедуру выхода из фальшивых 
ТСЖ. Сейчас, чтобы покинуть 
его, нужно решение суда, скоро 
для этого будет достаточно со-
брания собственников, даже в 
форме заочного голосования.

– Что делать дальше?
– Разрушая фальшивое ТСЖ, 

нужно понимать, что придется 
что-то создавать вместо него. 
Вместо ТСЖ чиновники с лег-
костью поставят воровскую 
УК. Значит, нужно назначить 
уполномоченного по дому, на-
вести порядок с деньгами. По-
том нужно выбрать оптималь-
ную форму управления своим 
домом. 

Судя по действиям чиновников и депутатов от 
партии Единая Россия, в ряде регионов, в том 
числе и в Тверской области, многие из «слуг 
народа» не совсем правильно поняли указание 
премьер-министра Путина об ограничении повы-
шения коммунальных тарифов на отметке 15%. 
К примеру, в Твери монополисты-энергетики без 
проблем подняли цены аж на 26 процентов. 
Вместо того, чтобы урезонить ТГК-шников, пар-
ламентское большинство («партия власти») ре-
шило заплатить им по полной, а деньги взять 
из бюджета. 

Депутаты Тверской Городской Думы, благодаря 
слаженному голосованию фракции «Единая Рос-
сия», приняли решение о передаче монополистам-
энергетикам почти 100 миллионов рублей бюд-
жетных средств. Таким путем единороссы решили 
выполнить указание своего лидера о недопусти-
мости роста затрат населения на коммуналку 
более чем на 15%. 

Депутатов не смутило, что премьер не гово-
рил ни слова о том, что очередной сумасшедший 
тарифный скачок надо компенсировать за счет 
и без того ужасных дорог, городского транс-
порта и благоустройства, а именно эти строки 
бюджета и «похудели» на миллионы, отданные 
энергетикам.

Как водится, мысли о том, что неплохо бы 
поставить на место монополистов, наплевавших 
на чьи-либо указания и поднявших цены сразу 
на 26%, ни у кого не возникло. А зачем – ес-
ли можно взять из бюджета. То есть, у тех же 
жителей, просто из другого кармана. Главное, 
хозяева-олигархи при своем.

Кроме этого, по словам экономистов, специ-
ализирующихся на межбюджетных отношениях, 
применяемая схема выглядит очень сомнитель-
ной – для того, чтобы «загнать» сделку в рам-
ки закона, огромные бюджетные деньги решено 
передать в виде субсидий неким «юридическим 
лицам». Опасение экспертов вызывает тот факт, 
что в депутатском решении нет никаких гарантий, 
что эти огромные деньги будут использованы по 
назначению, а не украдены.  

- Такого «вольного» обращения с бюджетными 
деньгами мне еще  не доводилось видеть ни в 
одном другом регионе, - говорит Алексей Чепа, на-
значенный руководством партии в качестве обще-
ственного  инспектора по контролю за тарифами в 
Тверской области. - Прекрасно понимаю сегодняш-
нюю озабоченность и Владимира Владимировича 
Путина, и Сергея Михайловича Миронова вопро-
сом роста тарифов. Слишком долго этот вопрос 
оставался без контроля. Мы уже проходили школу 
«компенсаций» монополистам в разгар кризиса, 
когда сотни миллиардов были переданы частным 
компаниям, и были потрачены не на развитие, а 
на гигантские преференции топ-менеджменту. Не 
надо быть дипломированным экономистом, чтобы 
прикинуть, куда пойдут 13 процентов бюджетной 
«компенсации» на этот раз. 

«Я считаю, что такие «подарки» от «Единой 
России» генерирующей компании  за счет 400-
тысячного областного центра безнравственны и 
несправедливы, - заявил Алексей Чепа. - Более 
ста миллионов сняты с бюджетных статей, пред-
назначенных для благоустройства дорог и улиц 
города, бесперебойной работы городского элек-
тротранспорта. Мне кажется, единороссы просто 
подставляют Путина такими действиями. Сло-
ва о том, что все это делается «исключительно 
для блага горожан», чтобы не оставить их без 
горячего водоснабжения, в моем понимании  – 
маскировка чьих-то личных интересов. Не полу-
чилось взять напрямую из кармана обывателя 
– решили зайти с другой стороны».

За тарифы 
расплатились 

дорогами
Руководитель тверской 
«Справедливой России» 

АЛЕКСЕЙ ЧЕПА выступил 
против «подарков из 

бюджета» монополистам

ЖИЛИЩНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ,
ИЛИ КАК СПАСТИСЬ ОТ АФЕРИСТОВ

«Квартирный вопрос» был и остает-
ся одним из самых острых для боль-
шинства наших соотечественников. 
Особенно проблемы ЖКХ волнуют со-
граждан из наиболее социально не-
защищенных групп нашего общества 
– пенсионеров, бюджетников, много-
детные семьи.

В редакции портала «Справедливо-
онлайн» прошла интернет-конференция 
депутата Государственной Думы, члена 
фракции «Справедливая Россия», предсе-
дателя подкомитета по реформированию 
ЖКХ, члена Комитета по строительству 
и земельным отношениям Госдумы, ав-
тора поправок к Жилищному кодексу и 
ведущего эксперта в жилищных вопро-
сах Галины Хованской. Галина Петров-
на ответила на вопросы читателей пор-
тала, касающихся самых разнообразных 
жилищных проблем, и вы режиме он-
лайн отвечала на вопросы представите-
лей Нижнего Новгорода, Тамбова, Сур-
гута, Калининграда, Республики Коми и 
Оренбурга. По некоторым вопросам де-
путат, не ограничившись устными ком-
ментариями, предложила направить от 
своего имени депутатский запрос.

Мы публикуем несколько ответов Га-
лины Хованской на вопросы посетите-
лей портала.

 - Капитальный ремонт с 2012 года – 
за чей счет? Говорили, что предлагается 
теперь финансировать исключительно за 
счет жителей и для этого ввести специ-
альный налог. Правда ли это?

- По указанию Президента уже внесен 
в Думу и будет принят в скором време-
ни законопроект, который продлит жизнь 
Фонда реформирования ЖКХ еще на 
один год – 2012-й. Несмотря на то, что к 
госкорпорациям и фонду в том числе есть 
много претензий, пока это единственная 
реально работающая схема финансиро-
вания капитального ремонта.

Другое дело, что надо обсуждать усло-
вия, на которых деньги будут выделять-
ся. Мы сейчас боремся за то, чтобы наи-
более одиозные условия оттуда убрать. К 
сожалению, наша, депутатов от СР, ини-

циатива о том, чтобы требование опреде-
ленного процента по созданию ТСЖ для 
получения денег на ремонт было убрано, 
была Думой отклонена. Но волна про-
теста против липовых ТСЖ такая боль-
шая, что даже «Единая Россия», кажется, 
дрогнула и возможно какие-то изменения 
будут в закон внесены.

По источникам финансирования капре-
монта есть варианты. Либо, как предла-
гают чиновники, создание «фондиков» ре-
гиональных, куда все мы должны будем 
отчислять. У этой схемы масса отрица-
тельных черт. Не жители будут опреде-
лять, какие работы и в какие сроки про-
водить, а платить придется. И перечень 
работ очень ограничен.

Второй вариант, предлагаемый «Спра-
ведливой Россией» – отказаться от на-
копительной схемы, когда деньги обе-
сцениваются раньше, чем накопятся. 
Предлагаем вариант кредитования. Но 
здесь нужна добрая воля государства, 
снизив ставку по этому кредиту вплоть 
до нуля. И браться деньги должны на 
каждый конкретный дом. Но чтобы го-
сударство этим озаботилось, нужно его 
подтолкнуть, организовать обществен-
ное мнение. Можно было бы и под залог 
брать, но того земельного участка, кото-
рый в подавляющем большинстве случа-
ев пока так и не сформирован.

- Как вы считаете, что должно прои-
зойти, чтоб за коммунальные услуги лю-
ди все-таки получили перерасчёт, и как 
минимум за все предыдущие года... 

- Напоминаю, что и в 491 и в 307 По-
становлениях Правительства речь, в том 
числе, идет и о пересчете за неоказанные 
услуги. По вашему заявлению, с прило-
жением указанных там документов, ваша 
управляющая компания должна этим за-
ниматься. Или Правление, которое долж-
но зафиксировать, что вы не получили 
услугу срок более 5 дней или получили 
ее ненадлежащего качества.

- Как вы считаете, кто должен нести 
ответственность за вопиющие незакон-
ные действия созданных по всей стране 
ЕИРЦ, выражающиеся в том, что они 
включают в ЕПД незаконные платежи, 
указывают в качестве получателей пла-

тежей организации, давно утратившие 
статус УК и т.д.? 

- ЕИРЦ - это организация, пользова-
ние услугами которой добровольно! А 
если вам услуги этой организации на-
вязывают, то вы можете смело от них 
отказываться, ссылаясь в том числе на 
разъяснение Минрегиона.

- Когда качество услуг ЖКХ начнёт 
повышаться вслед за стремительно ра-
стущими ценами? А то получается, что 
платим мы всё дороже, а на запрос о 
банальном ремонте труб получаем фигу 
(в лучшем случае).

- В качестве первого шага - пишите заяв-
ление, ссылайтесь на постановление прави-
тельства и трясите их как грушу. Получите 
информацию, много интересного узнаете. Я, 
например, в свое время узнала, что за счет 
наших платежей мы содержим всю их со-
циальную сферу, хотя они ее должны со-
держать сами за счет прибыли.

- Почему счетчики, т.е. оборудование, 
контролирующее количество отпущенной 
продукции (газ, вода, отопление) должны 
приобретать сами покупатели этой про-
дукции? И как к этому относится налого-
вая инспекция. В таком случае, каждый 
покупатель должен ходить в магазин со 
своими весами, а у кого нет весов, пусть 
платит за товар по нормам, придуман-
ным магазинами.

- Хорошая образная постановка во-
проса. Уважаемый участник, я ваш во-
прос поддерживаю и передаю в Минреги-
он, так как это в их компетенции. Пусть 
разъяснят.

О ЖКХ – ДОСТОВЕРНО
ВОПРОС-ОТВЕТ

СУДЬБА ЧЕЛОВЕКА

Житель Екатеринбурга, граж-
данин России, полковник со-
ветской армии в отставке 
Юрий Корепанов был аресто-
ван властями Узбекистана в 
октябре 2010 года, во время 
поездки к сыну.

По сфальсифицированному обви-
нению 63-летнего пенсионера при-
говорили к 16 годам заключения за 
«измену Узбекистану», на террито-
рии которого он 40 лет прослужил 
в армии. Председатель Совета Фе-
дерации, лидер Партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов и де-
путат Государственной Думы России 
от Свердловской области Александр 
Бурков не просто обнародовали этот 
вопиющий случай. «Справедливорос-
сы» добились, чтобы Россия встала 
на защиту своего гражданина, не-
справедливо осужденного в чужой 
стране и обреченного умирать в оди-
ночестве…

Всероссийская
акция поддержки

По инициативе депутата фракции 
«Справедливая Россия» Госдумы 
Александра Буркова проходит все-
российская акция «Поставь свою под-
пись за освобождение полковника Ко-
репанова!». Массовый сбор подписей 
в поддержку осужденного граждани-
на России начался в начале янва-
ря. Только за два дня в крупнейшем 
торгово-развлекательном центре Ека-
теринбурга организаторам акции уда-
лось собрать несколько тысяч под-
писей. 

К сбору подписей на сегодняшний 
день подключились общественные ор-
ганизации, сочувствующие рядовые 
граждане Екатеринбурга и всей стра-
ны, а также местные отделения Пар-
тии «Справедливая Россия» по всей 
стране. В одном только небольшом  
городке Лесном, что в Свердловской 
области, собрано около тысячи под-
писей!

Обращения с подписями за осво-
бождение полковника будут направле-
ны на имя Президента России Дми-
трия Медведева. 

Без вины виноватый
Юрий Григорьевич Корепанов, пол-

ковник Советской Армии в отставке, 
в течение 40 лет проходил службу в 
Узбекской ССР, впоследствии – Узбе-
кистане. Служил в танковых войсках, 
затем преподавал в Институте ирри-
гации и механизации. После 40 лет 
службы полковника комиссовали по 
состоянию здоровья. В 2003 году он 
вернулся на постоянное место жи-
тельства на родину, в Екатеринбург. 
Выйдя на пенсию, Корепанов рабо-
тал в МУП «Водоканал» начальни-
ком службы контроля, подрабатывал 
сторожем военного комиссариата по 
Верх-Исетскому и Железнодорожному 
районам города Екатеринбурга. 

В Узбекистане у Корепанова остал-
ся младший сын Максим, которого 
Юрий Григорьевич навещал каждый 
год. В октябре 2010 года, возвраща-
ясь в очередной раз от сына, полков-
ник был задержан на границе Узбе-
кистана и Казахстана. Пограничники 
просто взяли его под руки и увели, 
ничего не объясняя. Растерянную же-
ну узбекские гэбэшники без лишних 

слов запихнули в вагон и отправили 
в Екатеринбург. 

Через несколько дней семье уда-
лось выяснить, что Юрий Григорье-
вич находится в СИЗО! Каково же 
было удивление близких Корепано-
ва, когда они узнали, что ему вме-
няется незаконное пересечение гра-
ницы и (внимание!) измена родине 
- Узбекистану. Для того чтобы понять 
весь цинизм ситуации, стоит напом-
нить, что между Россией и Узбеки-
станом установлен безвизовый ре-
жим. Видимо, узбекские власти не 
хотят признавать Корепанова граж-
данином России, считая советского 
полковника подданным своей не так 
давно появившейся страны. 

Корепанову 63 года. Он инвалид 
второй группы: аритмия, язва же-
лудка... В СИЗО началось воспале-
ние лимфатических узлов. Передачи 
в тюрьму разрешено делать только 
два раза в месяц, лекарства не про-
пускают вовсе. Положение пожилого 
человека удручающее. 

Старший сын Корепанова - Дми-
трий, который живет в Екатеринбурге, 
говорит, что «старик уже смирился 
и находится в очень угнетенном со-
стоянии». Существуют свидетельства, 
что на Корепанова оказывается пси-
хологическое давление – встречи с 

адвокатом проходили только в при-
сутствии следователя, все записыва-
лось, повсюду камеры. Казалось бы 
– куда уж хуже? Но беззакония про-
должаются.

Суд над Юрием Корепановым со-
стоялся 11 января 2011 года. Ему по 
абсурдному приговору дали 1 год за 
незаконное пересечение границы по 
статье 223 УК Узбекистана и 15 лет  
за измену родине по статье 157 УК 
Узбекистана. 

В течение нескольких дней со дня 
вынесения приговора защитнику Ко-
репанова не давали возможности да-
же встретиться со своим клиентом. 
Узбекские власти тянули время, ли-
шая Корепанова возможности обжа-
ловать приговор и тем самым обре-
кая его на смерть в застенках. Такая 
ли судьба должна постигнуть русско-
го офицера?

Корепановы –
гордость России! 

Юрий Григорьевич родом из се-
ла Покровское Алапаевского райо-
на Свердловской области. Он самый 
младший, восьмой, сын из большой 
военной семьи Корепановых. Мама 
большого семейства первой в селе 
была награждена орденом «Мать-
героиня». 

Судьба россиянина Юрия Корепанова,
по надуманному обвинению в

«измене родине» оказавшегося
за решеткой узбекской тюрьмы,

сегодня зависит от каждого из нас

УЗНИК 
БЕЗЗАКОНИЯ

Юрий Корепанов (слева) в родном селе 
Покровское в день 65-летия Победы. 2010 год

Родители Юрия Корепанова -
Григорий Денисович и Харитинья Львовна

Освоение новой техники во время учебы в Ташкентском 
высшем танковом командном училище. 1968 год

Выпуск офицеров в Ташкентском высшем танковом командном 
училище во главе с командиром роты курсантов
Юрием Корепановым. 1975 год

Юрий Корепанов (в центре) во время подготовки к 
Параду Победы в г. Ташкенте. 1975 год
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ИНИЦИАТИВЫ
ПО ПЕНСИЯМ

- О восстановлении права бесплатного получения 
автотранспорта инвалидами войны и права между-
городнего проезда один раз в год для инвалидов и 
участников Великой Отечественной войны, ветеранов 
боевых действий.

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

- Об устранении массовых нарушений прав военных 
пенсионеров. Законопроект закрепляет за работающи-
ми военными пенсионерами права на получение стра-
ховой части трудовой пенсии по старости одновре-
менно с пенсией за выслугу лет (по инвалидности).

Единая Россия

Ни один депутат 
фракции Единая 
Россия не прого-

лосовал «за»

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

- О восстановлении порядка индексации размеров вы-
плат гражданам, подвергшимся воздействию радиации 
вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС.     

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ЗА

- Об индексации страховой части трудовой пенсии в 
соответствии с ростом заработной платы за предше-
ствующий год. Это поможет бороться с обесценива-
нием страховых взносов работающих людей. 

Единая Россия

НЕ ПОДДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ЗА

Законодательное собрание Омской области представи-
ло законопроект об одномоментном повышении базо-
вой части трудовой пенсии всех видов и доведении ее 
до величины не ниже прожиточного минимума.

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

- Законопроект, внесенный Новосибирским областным Со-
ветом депутатов: об установлении единого для всех субъ-
ектов РФ перечня ведомственных знаков отличия в труде, 
дающих право на присвоение звания «Ветеран труда». 

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЕДИНОГЛАСНО
ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

Сахалинская областная Дума представила законопроект о 
«северных» пенсиях для граждан, отработавших в райо-
нах Крайнего Севера и приравненных к нему местностей, 
а затем переехавшим на постоянное место жительства в 
более благоприятные для проживания районы. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

Архангельское областное Собрание депутатов внесло 
законопроект об упрощении перерасчета страховой 
части трудовой пенсии пенсионерам, продолжающим 
трудовую деятельность. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО ТРУДУ
- Об увеличении размеров административного штра-

фа за нарушение работодателями Закона о труде и 
об охране труда. Законопроект крайне важен в усло-
виях нынешнего экономического кризиса.

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО 
ОБРАЗОВАНИЮ

- Об образовательных кредитах. В законопроекте опре-
деляются виды образовательных кредитов, предусма-
триваются льготные условия их предоставления и воз-
врата. Эти условия делают профессиональное 
образование более доступным. 

Единая Россия

ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПРОТИВ ПРОТИВ

- Законопроекты, направленные на стимулирование 
научной деятельности во всех учреждениях высшего 
образования и науки. Предусматривают налоговые 
льготы на имущество этих учреждений, освобождение 
от уплаты земельного налога учреждений высшего об-
разования, государственные научные центры. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

ИНИЦИАТИВЫ ПО БОРЬБЕ
С КОРРУПЦИЕЙ

- Об обязательном предоставлении сведений о доходах 
и имуществе не только государственными граждански-
ми служащими, но и их близкими родственниками. 

Единая Россия

НЕ ПОД-

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД- ПОДДЕР-

- О порядке предоставления государственным ре-
гиональным СМИ информации о работе депутатов 
Государственной Думы и членов Совета Федерации. 
Избиратель должен знать, как работает и за что 
голосует человек, за которого он отдал свой го-
лос!

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ПОДДЕР-
ЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

НРАВСТВЕННОСТЬ
- Об учреждении Высшего Совета по защите нравствен-
ности в области телевизионного вещания и радиове-
щания в Российской Федерации. Данным законопро-
ектом устанавливаются требования к выпускаемым в 
эфир программам, вводится ответственность вещателя 
за их содержание.

Единая Россия

ЕДИНОГЛАСНО 
ПРОТИВ

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЕДИНОГЛАСНО
ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

ЕДИНОГЛАС-
НО ЗА

- Законопроект, внесенный Калининградской областной 
Думой: об ужесточении ответственности лиц, уклоня-
ющихся от уплаты средств на содержание детей или 
нетрудоспособных родителей. 

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

ПОДДЕР-
ЖАЛА

Законодательное Собрание Нижегородской области 
внесло проект федерального закона о праве досроч-
ного использования средств материнского капита-
ла для оказания детям дорогостоящей медицинской 
помощи.

Единая Россия

НЕ ПОД-
ДЕРЖАЛА

Справедливая  
Россия ЛДПР КПРФ

ЗА ЗА ЗА

Все говорят о том, что борются на благо Граж-
дан. Но это слова. Давайте вместе посмотрим, 
как голосовали партийные фракции в Государ-
ственной Думе по социально значимым инициа-
тивам, предложенным Справедливой Россией. И 
сразу все станет на свои места.

Николай Левичев:
ФАКТЫ — УПРЯМАЯ ВЕЩЬ

Последние несколько лет во всех социологи-
ческих опросах неизменно лидирует только одна 

партия. Люди говорят, будто бы депутаты этой 
партии «строят мосты», «повышают пенсии» и 
так далее. Как только приближаются очередные 
выборы, уличные щиты, экраны телевизоров и 
страницы газет обволакивает «синий туман». 
Даже ту работу, которую чиновники обязаны 
выполнять, выдают за величайшие достиже-
ния этой партии.

Очень правильно подметил Сергей Михай-
лович Миронов: «За бюджетные деньги быть 
щедрым легко и просто». 

Я привык верить только фактам. И призываю 

вас делать то же самое. Требуйте у тех, кому 
вы доверили быть своими депутатами, отчет, 
как они голосовали на своих заседаниях. Так 
вы просили их делать? 

Впереди очередные выборы. Если в област-
ном парламенте не окажется депутатов от Спра-
ведливой России, или их будет всего  два-три, 
их голоса утонут в «синем тумане». 

И тогда не надо терзать себя вопросами - по-
чему такая плохая жизнь? Потому что сами не 
постарались сделать ее лучше. Для того, чтобы 
начали приниматься справедливые законы в 

региональных парламентах, нужно большинство 
депутатов-справедливороссов! И сегодня мы как 
никогда близки к этой возможности. 

Нельзя ошибиться еще раз. Нельзя прояв-
лять пассивность. Выборы - это коллективная 
ответственность. Спросите своих супруга, роди-
телей, детей, соседей по подъезду - как они 
собираются голосовать? Не залил ли им глаза 
«синий туман»? Расскажите им свою позицию, 
приведите аргументы и железные факты (из 
таблицы на этой странице). Факты - упрямая 
вещь. Голосуйте справедливо!

ФРАКЦИЯ «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

Президент РФ Дмитрий Медведев 
подписал Указ «Об общественном 
обсуждении проектов федераль-
ных конституционных законов и 
федеральных законов», который 
был разработан «в целях совер-
шенствования законотворческой 
деятельности и обеспечения учета 
общественного мнения» при под-
готовке законопроектов.

Указ устанавливает, что проекты 
федеральных законов и федераль-
ных конституционных законов, за-
трагивающих основные направления 
государственной политики в обла-
сти социально-экономического раз-
вития, по решению Президента мо-
гут быть вынесены на общественное 
обсуждение.

– Концептуально мы поддержи-
ваем решение Дмитрия Медведева, 
- говорит Николай Левичев. - Мне 
кажется, что это очень хорошее и 
правильное начинание, интересный 
демократический механизм, который 
будет востребован обществом. Под-

тверждением этому служит обсуж-
дение в Интернете законопроектов 
«О полиции» и «Об образовании». 
К первому поступило более 20 тыс. 
отзывов, ко второму – более 10 тыс. 
Значит, это нужно нашим гражданам, 
они хотят, чтобы их голос был услы-
шан, и готовы тратить свое личное 
время на то, чтобы донести свою по-
зицию до власти.

Принимаемым сегодня законам не 
хватает экспертной оценки. Парла-
ментское большинство Государствен-
ной Думы голосует за законы, ори-
ентируясь исключительно на мнение 
профильных комитетов. В результа-
те часто бывает, что закон вызывает 
ужас даже у тех, на кого он направ-
лен, для кого принимался. Если ме-
ханизм реального общественного об-
суждения будет на практике внедрен 
в нашей стране, это позволит повы-
сить качество принимаемых законов. 
А в перспективе хочется, чтобы та-
кие обсуждения инициировались не 
только при разработке законопроек-
тов, но и, например, перед принятием 
важных кадровых решений – назна-
чением губернаторов, министров.

Лично меня сильно смущает толь-

ко одна, но, наверное, самая важная 
деталь – как на практике будут учи-
тываться результаты общественного 
обсуждения в интернете. К сожале-
нию, вся «дискуссия» по закону «О 
полиции» в итоге свелась к профа-
нации. Мнение спросили, но не учли. 
И если на высказанное гражданами 
мнение откровенно наплевали, зачем 
вообще было спрашивать, давать лю-
дям надежду быть услышанным?

В президентском Указе предусмо-
трено, что доклад по итогам обсуж-
дения, в котором содержится обзор 
всех предложений и альтернативных 
формулировок статей законопроек-
та, Президенту предоставляет про-
фильное ведомство. Тогда все ста-
новится ясным. Если аналогичный 
доклад по закону «О полиции» гото-
вило МВД, понятно, почему не уда-
лось добиться внесения в документ 
хоть сколько-нибудь значимых изме-
нений. Лоббистское давление членов 
корпорации перевесило мнение де-
сятков тысяч людей. Так случится 
и с другими законопроектами, если 
механизмы учета отзывов не будут 
изменены. И тогда благое начинание 
вновь обернется пшиком.

Николай Левичев:
«Граждане хотят, чтобы
их голос был услышан»
Руководитель фракции «Справедливая Россия» 
в Государственной Думе Николай Левичев 
прокомментировал инициативу
президента об общественном
обсуждении проектов законов

КТО КАК ГОЛОСОВАЛ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ

16 февраля Николай Левичев 
и депутаты фракции «Справед-
ливая Россия» в Госдуме Антон 
Беляков и Олег Шеин внесли 
законопроект, направленный на 
упрощение процедуры проведе-
ния забастовок.

«Чем больше забастовок бу-
дут носить законный характер, 
тем большее количество людей 
будет воспринимать это как 
обыденный способ борьбы за 
свои права и осознавать себя 
гражданами, которые объединя-
ются, чтобы цивилизованно за-
щищать свои права», – убежде-
ны авторы документа. В связи 
с этим они предлагают внести 
ряд изменений в Трудовой ко-
декс, касающихся развития ре-
гулирования коллективных тру-
довых споров.

Во-первых, закрепляется 
возможность проведения за-
бастовок для признания прав 
профессиональных союзов, 
поддержки законных требова-
ний других бастующих и кри-
тики социально-экономической 
политики органов государствен-
ной власти и органов местно-
го самоуправления. Для обе-
спечения гарантированности 

прав работников, участвующих 
в данных забастовках, преду-
сматривается обязанность их 
работодателя выплачивать за-
работную плату на время про-
ведения забастовок.

Во-вторых, считают депутаты, 
требует изменения положение 
статьи 410 Трудового кодекса 
таким образом, чтобы орга-
низации трудящихся не были 
обязаны объявлять о продол-
жительности забастовки. Сейчас 
отсутствие решения о продолжи-
тельности забастовки является 
возможным основанием при-
знания забастовки незаконной.

В-третьих, убеждены авторы 
законопроекта, необходимо уве-
личить продолжительность сро-
ка согласования перечня мини-
мума необходимых работ с 5 до 
10 дней и возложить на уполно-
моченные государственные ор-
ганы обязанность по освещению 
в средствах массовой инфор-
мации результатов урегулиро-
вания коллективных трудовых 
споров.

После внесения в Государ-
ственную Думу законопроект 
направлен в профильный ко-
митет.

РОССИЯНЕ ИМЕЮТ 
ПРАВО НА ЗАБАСТОВКИ!

Облегчить формировку, ускорить вступление де-
рева в плодоношение и повысить урожаи можно 
довольно простыми приемами – кербовкой, бороз-
дованием, кольцеванием.

Кербовка на усиление роста
Сейчас заниматься кербовкой ленятся, а раньше 

это был очень распространенный прием. Суть его 
заключается в том, чтобы регулировать рост веток 
и почек с помощью надрезов коры. 

Давно замечено, что молодой саженец быстрее 
начинает плодоносить, если свести обрезку к ми-
нимуму. Но как это сделать, если в это время на-
до формировать крону? 

Садоводы нашли простое решение. Если на сажен-
це нет ветви, то на нужном месте находят почку 
и сверху нее, отступив на 3-4 мм, делают надрез 
коры. Тогда восходящие от корней потоки питания 
задерживаются и используются для мощного роста. 
Результат - у нового побега есть неплохие шансы 
догнать остальные скелетные ветви. 

Когда делают кербовку
Кербовку делают рано весной до начала вегета-

ции или в самом ее начале. Чаще надрезы делают 
в виде полулунной формы шириной в пределах 2-3 
мм. Такие надрезы хорошо «перерезают питание» 
и быстро зарастают. 

Но для новичков такой надрез сложноват, поэтому 
используют прямоугольные надрезы. Они зарастают 
хуже, зато проще и быстрее делаются, что очень 
важно, если сад большой. Главный плюс - меньше 
шансов случайно «зарезать» почку.

Для культур, которые быстро восстанавливают-
ся (груша, яблоня, грецкий орех), иногда приме-
няют более серьезные надрезы: круглый или кре-
стообразный. Крестообразный - более щадящий и 
очень хорошо перекрывает потоки. Причем зарас-
тает он довольно быстро. Только делать его слож-
но и дольше всего. 

Кербовка на ослабление роста
Она делается в то же время и точно так же. 

Единственное отличие – надрезы снизу почки или 
побега. 

Смысл заключается в том, чтобы отрезать нис-

ходящие потоки. Питание от корней хуже, но по-
ступает, а от листьев к корням уже ничего не воз-
вращается. В результате рост ослабляется, и почка 
может стать цветочной, а побег или жировой по-
бег перестают расти и превращаются в плодушку 
либо другое плодовое образование.

Такую кербовку применяют, чтобы не срезать 
секатором ненужные побеги на саженцах и мо-
лодых деревцах, а использовать их для обраста-
ющей древесины. Благодаря этому быстро нара-
щивается крона дерева, ускоряется наступление 
плодоношения. 

Так же кербуют почки, чтобы вызвать сигналь-
ное плодоношение. Это позволит в первые год-два 
проверить характеристики сорта, а в случае пере-
сортицы - предъявить претензии и вовремя осво-
бодить место для более ценных сортов.

Аномальная жара лета-
2010, погубившая урожай 
и вызвавшая огромные по-
жары, стала дымовой за-
весой, которая скрывает 
давно накопившиеся про-
блемы российского села.

По принятой в этом году 
доктрине продовольствен-
ной безопасности Россий-
ской Федерации отечествен-
ный сельскохозяйственный 
товаропроизводитель дол-
жен обеспечить не менее 95% 
зерна и картофеля, 80% са-
хара, растительного масла и 
рыбной продукции, 85% мя-
са и мясопродуктов, 90% мо-
лока и молочных продуктов 
от потребности страны. Как 
известно, пороговое значение 
импортозависимости (проще 
говоря, сколько можно по-
купать за рубежом без ущер-
ба продовольственной безо-
пасности страны) не должно 
превышать 25%. По самым 
скромным оценкам, Россия 
импортирует около 28% всей 
потребляемой свинины, бо-
лее 30% мяса птицы, до 40% 
продукции переработки мо-
лока - таких как масло, сы-
ры, сухое молоко. Не исклю-
чено, что в этом году нам 
придется импортировать кор-
мовое зерно.

По уровню фактической 
обеспеченности продуктами 
около 10% россиян живут 
впроголодь, до 30% испыты-
вают острый белковый дефи-
цит, не могут позволить себе 
полноценного питания. При 
том что по уровню доходов 
на человека россиянин более 

чем в пять раз беднее жите-
ля США, питание обходится 
в нашей стране дороже, чем 
в США. Это достаточная, но 
далеко не полная характери-
стика ситуации в продоволь-
ственной сфере.

Из федерального бюджета 
ежегодно выделяются нема-
лые средства на поддержку 
агропромышленного ком-
плекса, еще большие сред-
ства были инвестированы в 
виде кредитов через основ-
ные государственные банки. 
Даже при поверхностном 
анализе видно, что значи-
тельная часть этих средств 
выделялась предприятиям по 
странному стечению обстоя-
тельств, так или иначе, мяг-
ко говоря, «нечужим» вла-
стям отдельных регионов, а 
также банковским деятелям, 
выделявшим кредиты. Даже 
появился термин - «зараба-
тывать с расходов». Возврат 
этих кредитов - отдельная 
история.

Рентабельность в сельско-
хозяйственном производстве 
крайне мала, низкий уровень 
квалификации трудовых ре-
сурсов с одновременным их 
недостатком, низкий техно-

логический уровень, высокая 
стоимость энергоносителей, 
наплевательское отношение 
местных властей при полном 
отсутствии реальной помо-
щи со стороны государства 
- сделали уже сейчас сель-
ское хозяйство невыгодным. 
В большинстве производимая 
продукция неконкурентоспо-
собна на мировом рынке и 
имеет себестоимость выше 
иностранной.

Между тем, Россия владеет 
более 15% всех земельных 
производственных ресурсов 
планеты. Мы способны обе-
спечить до одного миллиар-
да человек продовольствием. 
Очевидно, что мы не долж-
ны быть в таком положении. 
Нам необходимо принимать 
меры: нельзя за обсуждени-
ем нанотехнологий и нано-
вопросов не замечать круп-
ные проблемы села. Нужно 
называть вещи своими име-
нами – ситуация в сельском 
хозяйстве катастрофическая. 
И нужно уже сегодня пред-
принимать срочные меры по 
спасению и возрождению се-
ла. Иначе через несколько 
лет к россиянам будет прихо-
дить аппетит вместо еды.

1 сентября 2006 года вступил в силу закон о 
«дачной амнистии». Необходимость его принятия 
ни у кого не вызывала сомнений. Ведь у большин-
ства обладателей дач нет на руках никаких доку-
ментов, подтверждающих права собственности на 
земельные участки и строения. А это порождает 
массу трудностей. Получается, что дачи невоз-
можно использовать в качестве залога и получать 
под них кредиты в банке, продавать, покупать, а 
также передавать по наследству. 

Спустя четыре года лишь незначительная часть 
дачников (около 12-15 процентов) воспользо-
валась правом на амнистию. Ее продлили до 1 
марта 2015 года. И не только потому, что люди 
зачастую не знали, с чего начать приватизацию 
своей земли и построек. Как только стартовала 
дачная амнистия, позволяющая бесплатно прива-
тизировать участки, цена на нее оказалась слиш-
ком высокой. А получение справок и согласова-
ние всяческих документов в некоторых случаях 
затягивались до полутора лет! Вот где расцвела 
бюрократия и коррупция!

- Целый год и 40 тысяч рублей ушло на оформ-
ление участка, - пишет пенсионер Алексей Жданов. 
– За всевозможные справки вместе с соседями 
отдали еще 70 тысяч. А ведь мы работаем на этой 
земле более 30 лет – облагородили, ухаживаем. 
И это называется «бесплатная приватизация»?! 

Спасибо чиновникам и «Единой России»!
И таких обращений в рабочей «партийной» по-

чте тысячи.
- В «дачной амнистии» царят чиновничий про-

извол и беззаконие, - считает Сергей Миронов. 
– Список необходимых документов, основания 
для отказа, сроки приватизации – все решается 
произвольно местными властями. Но есть закон, 
и он четко устанавливает двухнедельный срок и 
два основания для отказа в приватизации: предо-
ставление неполного пакета документов и участок, 
запрещенный к приватизации. Очевидно, что во 
многих случаях процветает банальное взяточниче-
ство. Основная ошибка «дачной амнистии» в том, 
что ее предполагалось реализовать силами самих 
людей и за их же счет. А для многих, особенно 
для пенсионеров, это непосильная ноша. Партия 
«Справедливая Россия» неоднократно предлага-
ла единороссам исправить ошибки, допущенные 
в «дачной амнистии». Но, похоже, их это никак 
не волнует. У них все хорошо. Но мы на всех 
уровнях – федеральном и региональном – ведем 
борьбу. Есть успехи. Например, в крупном горо-
де Волжский Волгоградской области, где осенью 
2009 года люди доверили пост мэра кандидату 
от партии «Справедливая Россия», «дачная ам-
нистия» уже идет в максимально сжатые сроки 
и без подношений чиновникам.

НАШ САД

САДОВАЯ ХИРУРГИЯ

КЕБРОВКА: 1. полулунный надрез
2. прямоугольный, 3. круглый,
4. крест-накрест

ПОЗИЦИЯ

Дачная амнистия 
провалилась

Из-за неподъемных расценок, «бесплатной» приватизации
и нежелания единороссов исправить ошибки

ПОЧЕМУ У НАС ПРОДУКТЫ 
ДОРОЖЕ, ЧЕМ В США

ПРОДУКТОВАЯ КОРЗИНА

Чего требует «Справедливая Россия»?
• В сельское хозяйство надо направлять не менее 10 процентов бюджета. В 

идеале – 20 процентов. А не 1-2, как сейчас
• Обеспечить не на словах, а на деле гарантированные цены на закупку сель-

хозпродукции. Ввести систему госзаказа на производство продукции сельско-
го хозяйства

• Усилить государственное регулирование экономики сельского хозяйства
• Жесткими мерами покончить с монополизмом перекупщиков и переработ-

чиков сырья
• Предоставить крестьянским хозяйствам и кооперативам доступные льготные 

государственные кредиты
• Отменить налоги на первые три года становления хозяйства
• Жестко контролировать тарифы на основные услуги и цены на горюче-

смазочные материалы, сельхозтехнику, запчасти, минеральные удобрения
• Предоставить жителям села безвозмездные 50-процентные субсидии на опла-

ту строительства или покупку частного индивидуального дома. Специалистов 
сельского хозяйства, работников бюджетной сферы обеспечивать бесплат-
ным жильем.

• Вернуть все льготы для сельских бюджетников на оплату коммунальных 
услуг 

• Не допустить закрытия фельдшерско-акушерских пунктов в селах. Каждый на-
селенный пункт должен быть закреплен за определенным медицинским цен-
тром, в составе которого будут сформированы выездные бригады врачей

• Создать в каждом населенном пункте, где насчитывается не менее 20 детей 
дошкольного возраста, дошкольное воспитательное учреждение. Не допускать 
закрытия малокомплектных сельских школ

• Ввести специальные квоты в вузах для выпускников сельских школ на спе-
циальности, востребованные на селе (сельскохозяйственные, педагогические, 
медицинские и др.)

Цифры, которые все объясняют: сегодня Россия 
тратит на сельское хозяйство всего лишь около 
1% бюджета страны. Для сравнения: соседняя 
Белоруссия – 18%, Германия – около 40, а Нор-
вегия – 70%.

Это интересно
Надрезать можно не только почки, 

но и побеги, усиливая их рост. Так из 
слабой обрастающей веточки за пару 
лет можно сделать скелетную ветвь. 
Важно при этом приеме сильно на-
давливать на нож. Так, чтобы проре-
зать не только кору, но и повредить 
сверху древесину.

Внимание
Круглый надрез зарастает намно-

го дольше и косточковым противо-
показан – часто вызывает камеде-
течение, из-за чего смола заливает 
почку.
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Все большее число пар 
в России практикуют 
европейский подход к 
жизни, когда свадьба 
празднуется уже по-
сле сделанной карье-
ры, и «поздняя пер-
вородящая» если и не 
вполне норма, то уж 
точно не угрожающий 
диагноз: для здоровой 
женщины «под 40» бе-
ременность и роды со-
вершенно естествен-
ны и безвредны.

Правда, почти полови-
на дам после 35 име-
ет некоторый «багаж» 
хронических заболева-
ний - то давление ша-
лит, то желудок «при-
хватывает». А значит, 
перед планированием 
беременности всех про-
фильных докторов нуж-
но обойти и проблемные 
места подлечить. Ска-
жем, гастрит (диагноз, 
значащийся в медкар-
те почти каждой горо-
жанки) осложняет на-

чало беременности - ее 
нужно медикаментозно 
поддержать, а желудок 
препараты не усваивает. 
Перепады артериального 
давления могут вызвать 
отслойку плаценты. Та-
лия, диаметр которой 
больше 80 см, может 
свидетельствовать об эн-
докринологических про-
блемах.

Найти 
гинеколога 

Планирование бере-
менности желательно на-
чинать с консультации 
гинеколога. Он поинте-
ресуется методами пре-
дохранения - если вы 
долго «носили» спираль, 
перед планированием 
малыша нужно пройти 
антибактериальную тера-
пию, восстановить эндо-
метрий. Аналогичные, но 
более длительные проце-
дуры предстоят тем, кто 
когда-либо делал абор-
ты - в этом случае под-
готовка растянется, как 
минимум, на 3-4 месяца. 
В зоне особого внимания 

менструальный цикл: 
после 35 лет организм, 
запрограммирован-
ный на многократные 
«беременность-роды-
кормление» постепен-
но сворачивает репро-
дуктивную функцию, 
появляется избыток 
эстрогенов. Но боль-
шинство гинекологи-
ческих преград можно 
устранить, овуляцию 
стимулировать искус-
ственно, а если и это не 
поможет - сделать ис-
кусственное оплодотво-
рение (ЭКО). 

Подстелить 
соломку

Особых мероприятий 
по подготовке к бере-
менности проводить не 
нужно. Разве что сто-
ит расстаться с вредны-
ми привычками: курение 
мамы - не лучший пода-
рок будущему малышу, 
он может родиться с ма-
лым весом, с задержкой 
развития, плохо успе-
вать в школе. Рекомен-
дуется перед зачатием 

повторить свадебные ту-
ры - как минимум, для 
того, чтобы еще год не 
нагружать организм пе-
релетами, сменой кли-
мата и т.д. (а вот «сва-
дебное путешествие» в 
разгар беременности 
для очень взрослой бу-
дущей мамы нежела-
тельно). Важно еще до 
беременности вылечить 
зубы (ожидая ребенка, 
мама теряет много каль-
ция). И просто необхо-
димо запастись положи-
тельным настроем - если 
Джулии Робертс удалось 
родить (близнецов!) в 37, 
а Мадонне стать мате-
рью в 39, то и у вас по-
лучится.

ВИРУСНЫЙ ГРИПП
Из-за сопутствующей высо-

кой температуры может косвен-
но способствовать выкидышу. 
При заболевании на небольших 
сроках беременности плод мо-
жет погибнуть внутриутробно, на 
больших сроках часто происхо-
дят преждевременные роды. По-
роков развития не бывает.

Профилактика: беременным 
можно вводить инактивные вак-
цины А и В.

КОРЬ
Высокая температура может 

вызвать преждевременные роды 
или выкидыш. Однако, пороков 
развития плода можно не опа-
саться.

Профилактика: прививка, даже 
в зрелом возрасте (при беремен-
ности она противопоказана).

В случае риска заражения - 
иммуноглобулин в первые шесть 
часов после контакта.

СВИНКА
Как правило, не приносит вреда 

будущему ребенку. Однако, если 
беременная заболеет, свинка воз-
можна и у плода, но без пороков 
развития. Вакцинация при бере-
менности противопоказана.

Профилактика: прививка, да-

же в зрелом возрасте. Если бе-
ременная вынуждена общаться с 
ребенком, больным свинкой, для 
профилактики можно сделать 
инъекцию иммуноглобулина.

КРАСНУХА
Тяжелые пороки развития 

(уродства) вследствие этого за-
болевания возможны и в насто-
ящее время. У 90 % взрослых в 
крови есть антитела (они перебо-
лели или прошли вакцинацию). 
Если их нет, то перед беременно-
стью с профилактической целью 
следует провести вакцинацию. В 
случае появления клинических 
симптомов краснухи у беремен-
ной со сроком до 16 недель и 
подтверждения диагноза иммуно-
логическим исследованием крови 
целесообразно прерывание бере-
менности, так как велик риск 
развития у плода пороков раз-
вития (глухота, слепота, порок 
сердца). Во втором и третьем три-
местрах внутриутробное пораже-
ние плода с развитием пороков 
маловероятно и прерывать бере-
менность не актуально.

Профилактика: иммуноглобу-
лином при беременности не ре-
комендуется.

ЖЕЛТУХА
Вызванная возбудителем ге-

патита группы В, не оказывает 
отрицательного воздействия на 
будущего ребенка. Однако, мла-
денец может заразиться от ма-
тери во время родов.

Профилактика: сразу же после 
родов ребенку необходимо сде-
лать инъекцию иммуноглобулина 
и одновременно прививку против 
гепатита В.

ХЛАМИДИОЗ
Передающийся половым путем, 

может привести к выкидышу. 
При прохождении через родовые 
пути в 30 % случаев заболева-
ние передается ребенку. Возмож-
ные последствия: конъюнктивит 
и воспаление легких.

Профилактика:  инфицирован-
ная беременная и ее партнер до 
родоразрешения обязательно 
должны пройти курс лечения.

ВИРУС ГЕРПЕСА
Если мать страдает герпесом 

половых органов, ребенок мо-
жет заразиться во время родов 
при прохождении через родовые 
пути.

Возможные последствия: вы-
сокая температура, рвота, энце-
фалит или даже гибель ребенка. 
При наличии клинических про-
явлений генитального герпеса бе-
ременным из предосторожности 
делают кесарево сечение.

ТОКСОПЛАЗМОЗ
Если заражение происходит в 

начале беременности (первые 13-
14 недель), велика вероятность 
развития у плода серьезных по-
роков, поэтому беременность це-
лесообразно прервать. В случае 
внутри-утробного заражения 
плода после 14-й недели, забо-
левание возможно вылечить, но 
остается риск рождения мертво-
го ребенка и развития тяжелых 
физических и умственных недо-
статков у младенца.

Профилактика: беременные 
должны отказаться от употре-
бления полусырого мяса и ры-
бы, овощи и салат мыть осо-
бенно тщательно. Необходима 
особая осторожность в обраще-
нии с кошками.

БОРРЕЛИОЗ
Его бактерии-возбудители мо-

гут, хотя и в очень редких слу-
чаях, поражать ребенка в утро-
бе матери.

Возможные последствия: порок 
сердца, неврологические анома-
лии и даже выкидыш.

Профилактика: по возможности 
не посещать районы распростра-
нения клещей. Если в месте укуса 
возникло заметное покраснение, 
необходимо немедленно начать 
лечение антибиотиками.

СЕМЬЯ И БЕРЕМЕННОСТЬ
ПОСЛЕ 35: УЖЕ ПОЗДНО?

По России прокатились протест-
ные акции. В морозные зимние дни 
на улицы и площади больших и ма-
лых городов выходили не политиче-
ские деятели, не представители пар-
тии, не закаленные тяжелым трудом 
шахтеры, а… хрупкие беременные 
женщины.

Их протест был направлен против 
поправок к закону «Об обязательном 
социальном страховании на случай 
временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством», согласно ко-
торым пособия по беременности и 
родам рассчитываются за два года 
до наступления страхового случая. 
До этого расчетный период состав-
лял один календарный год. Таким 
образом, тем, у кого отпуск по бе-
ременности и родам наступит после 
1 января 2011 года, пособие будет 
исчисляться из заработка за 2009 и 
2010 календарные годы.

По новому закону многие будущие 
мамы теряют тысячи и без того не 
лишних «декретных» рублей. Раньше 
для расчета брали средний заработок 
за последние 12 месяцев, теперь - за 
два года, предшествующие году ухода 
в декрет. Кроме того, если ранее не 
учитывались периоды, когда человек 
болел или не работал, то с введени-
ем новых правил для расчета доход 
за два календарных года поделят на 
730 календарных дней.

- Получается, если женщина какое-
то время не работала, сидела с боль-
ным ребенком или получала более 
низкую зарплату, сумма выплаты бу-
дет существенно уменьшаться, - гово-
рили участники пикета в Ульяновске. 
- Особенно сильно пострадают вче-
рашние студентки и мамы, у которых 
есть маленькие дети. Этим законом 
чиновники просто провоцируют мас-
совые аборты!

Простой пример. Девушка, окон-
чив вуз, в январе 2011 года впервые 
устраивается на работу с зарплатой в 
10 000 рублей. В том же году бере-
менеет и уходит в декрет. По преж-
ней схеме расчета она получила бы 
пособие по беременности и родам 
в размере 46 600 рублей, так как 
учитывалась бы ее зарплата за по-
следние 12 месяцев перед декретным 
отпуском. По новым нормам она по-
лучит лишь 19 500 рублей, так как 
расчетным периодом будут для нее 
2009 и 2010 годы, когда девушка не 
работала. Страшно и то, что в связи 
с поправками для нее сильно сокра-
тится и размер пособия по уходу за 
ребенком до полутора лет.

Нововведение вызвало большой об-
щественный резонанс, по стране про-
катились акции протеста, женщины 
выходили на «беременные пикеты». 
Они указывали на то, что зарплаты в 
2009 году снизились из-за кризиса, 
что сильно сказывается на начисле-
нии пособий.

- Нельзя экономиться на святом 
- на детях и беременных женщинах. 
Наша фракция в Госдуме голосовала 
против этих антинародных инициатив. 
И мы будем и дальше добиваться их 
отмены, - заявил председатель Сове-
та регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» в Ульянов-
ской области Вадим Харлов.

«Всероссийский пикет беременных 
женщин - следствие тотального рав-
нодушия российских чиновников к 
гражданам, - считает депутат Государ-
ственной Думы Олег Михеев. - Уже 
не в первый раз власть, пытаясь за-

крывать бреши в бюджете, допущен-
ные по ее же вине, цинично обира-
ет собственный народ. Только если 
раньше они предпочитали “спасаться” 
за счет обычных работяг, то теперь, 
чувствуя полную безнаказанность, чи-
новники покусились на самое доро-
гое - на наших матерей.

«В первый раз женщины, возму-
щенные законом, существенно ухуд-
шающим систему декретных выплат, 
вышли со своими требованиями еще 
в конце декабря, и казалось, что их 
требования услышаны. В ситуацию 
вмешался Дмитрий Медведев, кото-
рый распорядился вернуться к об-
суждению этого закона и подготовить 
необходимые изменения. Вмешатель-
ство Президента чиновники проигно-

рировать не могли, и Правительство 
внесло в закон поправки, которые 
приостанавливают введение закона в 
полном объеме на один год. Надея-
лись таким образом переждать вол-
ну негодования? Однако когда речь 
идет о детях и матерях, никаких от-
срочек быть не может. И женщины 
снова, на этот раз в тринадцати горо-
дах России, вышли на пикеты. Самое 
страшное, что защищать свои права 
вынуждены беременные, - они ведь 
рискуют и собственным здоровьем, 
и здоровьем своих будущих детей. 
Попытки чиновников «подождать луч-
ших времен» должны быть пресече-
ны», - считает парламентарий.

Когда верстался номер:
Пособия будущим материям 

вернул Совет Федераций
16 февраля члены СФ одобрили 

поправки в закон об обязательном 
соцстраховании, которые сохраняют 
действующий порядок расчета декрет-
ных пособий до 31 декабря 2012 го-
да. То есть до 2013 года беременные 
женщины сами смогут решить, как им 
будут начисляться пособия.

Одобренные сенаторами поправ-
ки также с 2013 года исключают из 
расчетной базы так называемые «не-
страховые» периоды, когда женщина 
не получала зарплату. Речь идет о 
временной нетрудоспособности, от-
пуске по беременности и родам, по 
уходу за ребенком, дополнительных 
выходных для ухода за ребенком-
инвалидом. Также не будет учиты-
ваться и период освобождения от 
работы с полным или частичным со-
хранением зарплаты, если страховые 
взносы с нее не отчислялись.

По предварительным оценкам 
Минздравсоцразвития, затраты на эти 
цели составят порядка 16,1 миллиар-
да рублей в 2011 году, и 26 милли-
ардов – во 2012.

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Чиновники провоцируют аборты

ЭКОНОМИЯ НА СВЯТОМ

Болезни, опасные для 
будущего ребенка

Как беременной женщине защитить 
себя от инфекции, и что делать,

если заражение уже произошло?

Куда и как идти России? Как 
должна развиваться наша стра-
на, чьим опытом воспользовать-
ся - или искать свой, инди-
видуальный и исключительный 
путь?

Эти вопросы – и ответы на них 
– звучат из уст политиков и ана-
литиков, ретранслируются СМИ. 
Немало и спекуляций на тему на-
циональной  идеи,  национального  
вопроса,  межнациональных  от-
ношений – в преддверии выборов 
их всегда было  и  будет  предо-
статочно.

Поэтому особенно важно услы-
шать взвешенное мнение лидеров 
российских политических партий 
– ключевых игроков на политиче-
ском пространстве страны.

2 февраля председатель Сове-
та Федерации, председатель По-
литической партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов дал 
интервью радиостанции «Русская 
служба новостей», в котором озву-
чил позицию партии по наибо-
лее актуальным вопросам обще-
ственной  и политической жизни 
страны.

Корр.: Несколько лет уже в по-
литической ситуации в России 
симптомы застоя. В свое время, в 
конце 2010 года, об этом написал 
Президент России Дмитрий Медве-
дев. Он говорил о том, что нужно 
поднимать уровень политической 
конкуренции. Тем временем загово-
рили о тревожных националисти-
ческих тенденциях. Теперь некоторые 
говорят, что последние события показа-
ли: в противовес той же «Единой Рос-
сии» нужно создать какую-то партию, 
которая возглавит националистические 
настроения. Именно эта партия станет 
партией номер два. Ваша позиция.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Те, кто рассу-
ждает, что «нужно создать» - это очень 
далекие от реалий жизни люди. Пар-
тии не создаются сверху – независимо 
от того, считает ли кто-то иначе. На-
стоящие партии рождаются по запросу 
масс, граждан нашей страны.

Если говорить о позиции партии 
«Справедливая Россия» по националь-
ному и межнациональным вопросам в 
нашей стране, я назову четыре тезиса. 
Но прежде я хотел бы указать на при-
чину обострения межнациональных от-
ношений. Я убежден, что главная при-
чина - это бедность огромного числа 
российских граждан, огромное соци-
альное расслоение. Если взять десять 
процентов самых богатых и десять про-
центов самых бедных - по официальной 
статистике разница в более чем в 17 
раз. В крупных мегаполисах (Москве и 
Санкт-Петербурге) эта разница достига-
ет 40 раз. Я убежден, что главная при-
чина именно в этом, в том, что люди 
бедные очень плохо живут. Когда чело-
век унижен и оскорблен фактом своего 
нищенского существования, очень легко 
показать ему якобы причину его такого 
состояния - в том, что у кого-то другой 
цвет волос, глаз и так далее. 

А позиции партии «Справедливая 
Россия» - первая: русские - это объ-
единяющая сила многонационального 
российского народа. Второе: русская 
культура - это основа, фундамент рос-
сийской нации. Третье: русский язык 
- это скрепа единства народов России. 
И четвертое. Часто говорят о том, что 
хорошо бы сочинить, придумать нацио-
нальную идею. Я убежден, что главная 
национальная идея для России, нашего 
многонационального народа заключа-
ется в одной простой вещи. Нас долж-
но быть в три раза больше, чем сей-
час. И не за счет миграции, а за счет 

естественного прироста населения и 
уменьшения смертности.

И при этом все граждане России (вне 
зависимости от того, где они живут, где 
им посчастливилось родиться) должны 
жить в соответствии с нашими мате-
риальными, интеллектуальными и ду-
ховными богатствами. Тогда в нашем 
понимании это будет справедливое со-
циальное общество. Вот наш ответ. Если 
кто-то будет искать поводы и возмож-
ности решать свои электоральные за-
дачи на разжигании национальной роз-
ни - не для этого наши предки кровь 
проливали, собирали российские зем-
ли в великое единое государство. Мы 
должны думать о будущем. А будущее 
- в том числе и в конкурентном преи-
муществе уникального опыта всех на-
родов России, которые веками живут 
рядом.

Корр.: Что вы сделали или сделаете в 
ближайшее время, чтобы тридцатилет-
ние активные граждане не уезжали из 
России? Ведь они, в том числе, бегут и 
от национальных проблем.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Предложения на-
шей партии очень просты. Во-первых, 
мы считаем, что любому россиянину 
сегодня недоплачивают в три раза. На-
ша цифра получается из простой ве-
щи. Если посмотреть структуру ВВП 
и процент зарплаты в России, это бу-
дет 24-27 процентов. Если вы возьмете 
структуру ВВП любой страны с разви-
той экономикой, доля заработной платы 
там составляет от 60 до 80 процентов. 
Поделите последнюю цифру на 24-27, 
получите примерно три раза. Поэтому 
первая наша задача - платить росси-
янам нужно адекватно. Потому что на 
рубль продукции мы работаем намно-
го больше и производим больше. Но, 
увы, платят нам намного меньше. Это 
несправедливо. То же самое касается 
пенсий. Несмотря на то, что они повы-
шаются, все равно на большинство рос-
сийских пенсий нормально жить пен-
сионерам нельзя.

Корр.: Цементирующий народ Рос-
сии... Какова его роль? Что он дол-
жен делать?

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Я не слу-
чайно вслед за позицией о том, 
что русские - это объединяющая 
сила многонационального наро-
да, сказал о русской культуре и 
языке. Нужно сохранять и защи-
щать и то и другое. Если кому-
то кажется, что современные но-
вовведения, сленг и разбавление 
русского языка иностранными за-
имствованиями, это ерунда... Не-
случайно сказано: “Сначала было 
слово”. Язык - это слепок все-
го нашего единства, всех наро-
дов России. Это не только язык 
межнационального общения, но и 
реальная скрепа. И все это бази-
руется на великой русской куль-
туре, которая дала основы многим 
культурам.

То, что мы видим - взаимопро-
никновение и взаимообогащение 
культур и национальностей нашей 
страны, - это очень большое бла-
го. А русский народ должен по-
нимать, что он является силой, 
но силой объединяющей. Никогда 
мы не можем поддаться на про-
вокационные призывы: «Давайте 
мы построим забор». Мы должны 
наводить порядок в нашем доме. 
Но начинать нужно именно с на-
ционального самочувствия. Если 
россиянин (не важно, какой он 
национальности) чувствует себя в 
своей стране чужим, униженным, 
если он только смотрит, как совре-
менные нувориши покупают ях-
ты и самолеты, ведут напоказ за-
жигательный образ жизни, а сам 
концы с концами сводит в нашей 

богатейшей стране, то, естественно, по-
является недовольство и озлобление.

Задача государства - сделать так, 
чтобы люди чувствовали себя достой-
но, чтобы понятие «качество жизни» 
включало в себя не только показатели 
продолжительности жизни, но и такой 
главный показатель, как уровень до-
ходов населения. Он у подавляюще-
го большинства наших граждан ниже 
черты бедности. Увы, сегодня это реа-
лии дня.

Корр.: Вопросы, которые приш-
ли через интернет. Александр из Ка-
нады, бизнесмен, задает вам вопрос: 
«Вам не кажется, что либерально-
демократическая модель правления 
полностью себя на сегодня дискреди-
тировала?» Он, видимо, смотрит у се-
бя в Канаде телевизор, видит ощуще-
ние тупика и полного абсурда. Людей 
избивают, грабят, полное бездействие 
милиции.

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: Я согласен с тем, 
что в целом либеральная идеология, 
либеральные постулаты (будь то эко-
номика или жизнь социума) вошли в 
тупик. Я уверен, что в 21 веке нужно 
давать новый ответ на вопрос: «Как 
жить? Куда идти? Какое государство 
строить?» Меня, конечно, в данном слу-
чае интересует моя страна, Россия. Я 
уже неоднократно говорил, что я лич-
но капитализм в нашей стране строить 
не хочу, я верю в новый социализм. Не 
постсоветский, где было, кстати, много 
хорошего, но, к сожалению, было мно-
го и плохого. И даже не тот, которым 
многие гордятся. Я имею в виду на-
ших европейских соседей, так назы-
ваемый шведский или скандинавский 
социализм.

Россия не должна брать никакие мо-
дели для себя, Россия всегда пойдет 
своим путем. Поэтому я верю в новый 
социализм, который мы совместными 
усилиями (в данном случае я говорю 
о своих товарищах по партии «Спра-
ведливая Россия») обязательно постро-
им, опираясь на самый главный поли-
тический ресурс - на доверие наших 
граждан.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Я давно говорил, что коррупционеров нужно 
бить, прежде всего, рублем. Кроме этой меры, 
которая, считаю, будет  полезной, я бы все-таки 
обязательно ввел конфискацию имущества для кор-
рупционеров.

 И еще раз повторю (я это неоднократно предла-
гал), нужно изымать имущество у проворовавшегося 
чиновника и у его родственников. Причем сначала 
изъять все, а потом пускай родственники, если у 
них будут доказательства документированные, под-
твержденные, возвращают ту или иную собствен-
ность или какую-то недвижимость.

А так нужно изымать, конфисковывать за то, что 
член этой семьи нарушал закон и, по сути, преда-
вал Родину.

Отсюда - второе мое предложение: приравнять 
коррупцию к измене Родине с вытекающими по-
следствиями в виде пожизненного заключения, ли-
бо - 20-25 лет заключения реального».

ЦЕНА ИНФЛЯЦИИ
«Тем, кто пытается разобраться в природе инфля-

ционного всплеска, который наблюдается в послед-
ние недели, советую задать себе простой вопрос: 
«Кому выгодно? Кто, в конце концов, получает эту 
инфляционную ренту?».

Ответ для меня очевиден: прежде всего, это мо-
нополисты, как естественные, так и искусственные. 
Именно они, как правило, провоцируют ценовую 
гонку и именно у них аккумулируется конечная вы-
года от увеличившейся выручки.

И эта выгода достигается за счет все большего 
ущемления самых бедных. Чем беднее человек, тем 
больнее бьют по нему обновляющиеся ценники в 
магазинах. Ну что такое для человека, зарабатыва-
ющего, допустим, миллион рублей в месяц, повы-
шение цен на молоко или бензин? Он его просто 
не заметит. Но для того, чей доход составляет пять-
десять тысяч рублей (а таких неизмеримо больше), 
каждый лишний рубль подобного повышения может 
стать серьезным ударом по семейному бюджету.

Высокая инфляция усугубляет имущественное рас-
слоение в нашем обществе, провоцирует социальную 
напряженность. И уже поэтому не может рассма-
триваться как чисто экономическое явление.

Именно такого подхода наша партия «Справедли-
вая Россия» требует от правительства.

«ПАМЯТЬ – ЭТО ДОБРО В ДЕЛАХ»
«15 февраля, в годовщину окончательного выво-

да советских войск из Афганистана, мы впервые 
отмечаем День памяти о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами Отечества. 

Только в Афганистане СССР потерял более 15 
тысяч солдат и офицеров. Более 50 тысяч человек 
вернулись ранеными и контужеными. А сколько на-
ших людей пострадало и погибло в других «горячих 
точках» за пределами России!

Да, далеко не всегда наше вооруженное вмеша-
тельство было оправданным. Но это не повод ума-
лять заслуги и подвиги воинов-интернационалистов. 
Напротив, это повод для особой ответственности на-
шего государства перед этими людьми. А с этим, 
увы, есть проблемы. И введение новой памятной 
даты лишь частично погашает долг перед ветера-
нами былых, часто необъявленных войн. 

Каждый день мне, моим товарищам по партии 
«Справедливая Россия» в Москве, в российских 
регионах пишут воины-интернационалисты, чест-
но выполнявшие свой долг за пределами страны. 
Они не изменили присяге, не щадили себя. Но ча-
сто их письма полны горечи. «Страна забыла про 
нас» – такие строки приходится читать в большин-
стве писем.

Я уважаю этих людей не только за то, что они 
воевали за нашу страну. Они не озлоблены, они по-
прежнему любят Родину и те, кто в состоянии, го-
товы по ее призыву вновь стать под знамена. Но у 
них есть все основания ненавидеть тех бюрократов 
и чинуш, которые тормозят решение многочислен-
ных вопросов реальной помощи, которую они по 
праву заслужили. 

Память – не только монументы и Вечный огонь, 
не только печальный третий тост, не только торже-
ственные собрания учеников и студентов, на которые 
приглашают ветеранов. Это – бесплатные больницы 
и реабилитационные центры, бесплатные лекарства 
для них, повседневное внимание государства. Ведь 
в свое время именно государство направляло их 
защищать свои интересы, и сегодня оно должно 
помогать залечивать раны, поддерживать в мир-
ной жизни. 

Память – это дань уважения павшим и постоянная 
забота о тех, кто вернулся. Не имеет права страна 
повернуться спиной к тем, кто стоял лицом к смер-
ти, защищая ее интересы, наши с вами жизни».

«ПРИРАВНЯТЬ КОРРУПЦИЮ
К ИЗМЕНЕ РОДИНЕ»

(из интервью Сергея Миронова 
телеканалу «Россия-24»)

КОРОТКО –
О ГЛАВНОМСергей Миронов:

«РОССИЯ ПОЙДЕТ 
СВОИМ ПУТЕМ»
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Для многих пенсионеров автомобиль 
– незаменимое средство передвиже-
ния. А в наши дни, конечно, еще и ро-
скошь, поскольку стоит самый скром-
ный автомобиль недешево.

И если случается серьезная полом-
ка или авария и автомобиль выходит 
из строя, пожилой человек попадает 
в безвыходное положение. Без маши-
ны он как без ног, а денег на новую 
взять негде. В аналогичной ситуации 
оказался и председатель Совета вете-
ранов Ногинского муниципального рай-
она, почетный гражданин города Но-
гинска Сергей Сагомонов, когда летом 
в его старенькие двадцатипятилетние 
«Жигули» въехала иномарка. Сам Сер-
гей Федорович очутился в больнице, 
а искореженной машине был прямой 
путь на свалку.

И так бы – личными безысходными 
проблемами пенсионера – и закончилась 
бы эта история… Если бы о ней не узна-
ли участники «Отряда справедливых ак-
тивистов» (ОСА) – молодежного крыла 
СССР, которые пришли на помощь ве-
терану. Ребята стали собирать деньги на 
новый автомобиль. «Часть средств уда-

лось выручить за счет страхового случая 
и программы утилизации. Остальное уже 
собирали, привлекали неравнодушных 
людей», - рассказал лидер молодежного 
крыла СССР Никита Слепнев.

Ключи от новенького автомобиля ВАЗ-
2105 вручил Сергею Федоровичу дорогой 
гость – председатель партии «Справедли-
вая Россия» Сергей Миронов, побывав-
ший в гостях у ветерана Великой Оте-
чественной войны и поздравивший его 
с 85-летием. «Хорошо, что молодежь не 
забывает стариков. Эта связь поколений, 

солидарность очень важна», - подчеркнул 
Сергей Миронов в беседе с ветераном.

Полковник в отставке Сергей Федоро-
вич Сагомонов – человек-легенда. Исто-
рия Великой Отечественной войны – это 
история и его жизни. «Каждый час, каж-
дая минута была наполнена опасностью», 
- вспоминал за чаем Сергей Федорович 
о тех временах, на которые пришлась 
его молодость.

Сегодня ветеран-орденоносец активно 
участвует в общественной жизни. Он не-
однократно председательствовал в комис-
сии Ногинского исполкома горсовета по 
контролю за обслуживанием ветеранов 
войны и стал первым председателем Но-
гинского районного Совета ветеранов. А 
для молодого поколения этот замечатель-
ный человек – живой пример подлинного 
патриотизма, отваги, мужества и верно-
сти присяге. Верности Родине.

«Хочу поблагодарить Вас за Ваш рат-
ный подвиг, желаю Вам крепкого здо-
ровья и всего самого доброго! – сказал 
на прощание Сергей Миронов. – Я обя-
зательно приеду к Вам еще и мы пого-
ворим уже более обстоятельно. Еще раз 
поздравляю с прошедшим юбилеем! И 
пусть машина бегает хорошо!»

НЕ РОСКОШЬ, А СВИДЕТЕЛЬСТВО НЕРАВНОДУШИЯ
ВРЕМЯ. СОБЫТИЯ. ЛЮДИ

Полтора года прошло с того момента, 
когда вступил в силу федеральный закон 
«О государственной регистрации деятель-
ности по организации и проведению азарт-
ных игр», регулирующий игорный бизнес. 
Но «рейд» по злачным местам Сургута, 
который провел  депутат фракции «Спра-
ведливая Россия» в Государственной Думе 
Олег Михеев, показал, что исполнять тре-
бования закона готовы не все игроки на 
этом поле. 

На одной из главных улиц Сургута на-
ходится заведение под названием «Мно-
гофункциональный платежный комплекс». 
Однако на самом деле тут, как выяснилось, 
вовсю играют в азартные игры. Депутат за-
шел в игровой клуб и попросил сотрудницу 
казино научить его пользоваться игровыми 
автоматами.

Сыграв одну партию и выиграв 150 ру-
блей, Михеев позвонил в милицию и по-
просил работников заведения вызвать хо-
зяина. Наряд милиции прибыл в считанные 
минуты Владелец же на телефонный зво-
нок так не ответил. Пока идет проверка за-
конности работы «платежного комплекса», 
заведение будет закрыто.

Олег Михеев не раз высказывал свою 
позицию о необходимости принять меры 
по защите граждан России, особенно мо-
лодежи, от этой социальной опасности: 

- Игровая зависимость – или, как ее еще 
называют, лудомания - опасная социальная 
болезнь, которая грозит нашему обществу. 
Поэтому необходимо максимально огра-
дить неокрепшую психику детей и под-
ростков от игровых автоматов. Кроме того, 
игровая зависимость порождает всплеск 
преступности, когда человек, страдающий 
лудоманией, идет на криминальные дей-
ствия, чтобы отдать долги. Партия «Спра-
ведливая Россия» выступает за инициа-
тивы по ограничению доступа молодежи 
к азартным развлечениям на федераль-
ном и региональном уровне. Можно об-
ратиться к европейскому опыту. В ряде 
стран владельцы игорного бизнеса по за-
кону обязаны оплачивать реабилитацию 
лудоманов. А игроки, желающие избавить-
ся от зависимости, пишут заявление, что-
бы их не пускали в салоны, и специаль-
ные службы следят за этим. Единственное 
надежное средство от лудомании - близко 
не подходить к автоматам. И государству 
следует срочно принять меры по защите 
своих граждан от нового информацион-
ного оружия.

Факты в тему
А через несколько дней «вдруг» выяс-

нилось, что в 15 городах Московской об-
ласти обнаружены нелегальные игорные 
залы. По информации, распространенной 
Центром общественных связей ФСБ, все 
они активно и плодотворно функциониро-
вали вопреки требованиям федерального 
закона. Следствие считает, что они ра-
ботали при покровительстве руководства 
правоохранительных органов региона.

Если правоохранительные структуры 
поддерживают злоумышленников – ви-
димо, депутатам придется еще неодно-
кратно личным участием.

Обычный ученик 11 клас-
са обычной школы Екате-
ринбурга Виталий Никишин 
стал известен всей стране по-
сле того, как решил поста-
вить над собой своеобразный 
эксперимент и целый месяц 
(с 31 декабря до 31 января) 
жил на установленную Пра-
вительством Свердловской об-
ласти минимальную продук-
товую корзину для взрослых 
работающих мужчин в 2 632 
рубля. В середине своего экс-
перимента молодой человек 
встретился с депутатом фрак-
ции «Справедливая Россия» в 
Государственной Думе, предсе-
дателем Совета регионально-
го отделения партии в Сверд-
ловской области Александром 
Бурковым. Виталий рассказал 
парламентарию, что попробо-
вать просуществовать месяц 
на прожиточный минимум 
он решился после того, как 
в конце 2010 года Свердлов-
ская Областная Дума утвер-
дила новую потребительскую 
корзину. Тогда Бурков дал по-
ручение депутатам фракции 
«Справедливая Россия» в Об-

лдуме организовать для Вита-
лия круглый стол с участием 
депутатов всех фракций и та-
ким образом привлечь внима-
ние коллег-законодателей к 
существующей проблеме уни-
зительного прожиточного ми-
нимума.

Прошел месяц – и уже по 
итогам своего эксперимента 
Виталий Никишин рассказал 
Александру Буркову, что про-
жить, питаясь на чуть более 
чем 2,5 тысячи рублей, невоз-
можно. «К концу эксперимента 
началось истощение организ-
ма, пошли серьезные пробле-
мы со здоровьем. Три дня под-
ряд я даже не мог встать», 
- рассказал Виталий.

«Вопрос по увеличению раз-
мера потребительской корзи-
ны я неоднократно поднимал, 
когда еще был депутатом За-
конодательного Собрания 
Свердловской области, - про-
комментировал эксперимент 
Виталия Александр Бурков. 
- К сожалению, большинство 
партии «Единая Россия» этот 
вопрос всегда блокировало. 
Но Виталий сегодня предло-

жил совершенно другой фор-
мат. Он просто испытал раз-
мер потребительской корзины 
на себе и добился реакции не 
только общественности, но и 
чиновников, и депутатов».

По словам Александра Бур-
кова, тема прожиточного ми-
нимума, установленного в 
России на сегодняшний день, 
актуальна не только для на-
шей страны, но и привле-
кает внимание всего мира 
- как в достаточно богатом 

российском государстве мно-
гие социально-незащищенные 
слои населения находятся на 
грани голодной смерти.

«Мне, как политику, при-
ятно, что эту вопиющую со-
циальную несправедливость 
увидел молодой 17-летний 
человек. Надеюсь, сегодня 
«Единая Россия» так просто 
от проблемы, которую поднял 
молодой человек, не отмах-
нется», - заявил Александр 
Бурков.

Лидер петербургской «Справедливой России» и 
депутат Госдумы Оксана Дмитриева получила ответ 
на свой депутатский запрос в прокуратуру Петербур-
га. Парламентарий потребовала возбудить уголовное 
дело по факту бездействия и халатности ответствен-
ных городских чиновников в связи с неудовлетво-
рительной уборкой снега и наледи с кровель Петер-
бурга, приведших к травмированию людей и ставших 
причиной гибели ребенка. «Прокуратура видит все 
основания для серьезной проверки, и она в настоя-
щее время ведется”, - сообщила Оксана Генриховна, 
комментируя полученный ответ.

По мнению Дмитриевой, «у городских властей нет 
адресного плана устранения наледи с кровель, одно-
значных данных о количестве снегоуборочной техни-
ки, и почасового маршрутного плана работы техники, 
которые могли бы быть продемонстрированы обще-
ственности».

ЛИЧНОЕ УЧАСТИЕ

Лудомания – 
заболевание 
социальное

Екатеринбургский школьник 
повторил эксперимент, который 

поставила на жителях Свердловской 
области региональная Дума

Корзина или жизнь?

P.S. В феврале в Свердловской Областной Думе 
должны пройти парламентские слушания, на ко-
торых будет обсуждаться вопрос по увеличению 
размера потребительской корзины в Свердлов-
ской области.

СНЕГ РАСТАЕТ, 
ДЕЛО ОСТАНЕТСЯ

Прокуратура
Санкт-Петербурга

проводит проверку по
депутатскому запросу

Оксаны Дмитриевой

За окном снег и мороз, 
на улице - пробирающий 
до костей холод. Все это 
знакомо любому гражда-
нину нашей страны… 

Точно так же нам всем 
знакома и простуда, появ-
лению которой часто спо-
собствуют вышеописанные 
погодные условия, и ОРВИ, 
и грипп, которые стремят-
ся одолеть наш организм 
как раз сейчас, когда им-
мунная система организма 
ослабляется зимним ави-
таминозом, а вокруг, как 

назло, норовят чихнуть 
или кашлянуть захворав-
шие соотечественники…

Как не стать жертвой 
эпидемии и поддержать 
свой организм в тонусе?

Специалисты утвержда-
ют, что все эти болезни 
зимнего периода – соци-
альные. И действительно -  
если бы каждый понимал, 
что, отправляясь на работу 
или в театр даже в слегка 
«гриппозном» состоянии, 
мы способствуем распро-
странению вируса, таких 
всеобъемлющих ежегод-

ных эпидемий можно бы-
ло бы избежать. Появи-
лась температура, плохо 
себя чувствуете – вызовите 
врача, ведь под контролем 
специалиста легче обезо-
пасить себя от всевозмож-
ных осложнений. 

А если вовремя сделать 
прививку (конечно, если 
она вам не противопока-
зана по состоянию здоро-
вья) и соблюдать совсем не 
сложные правила профи-
лактики, риск тяжело пе-
реболеть вообще сводится 
к минимуму.

«Во время свирепствующей сейчас эпиде-
мии гриппа компетентные органы должны 
разобраться с сомнительными лекарствен-
ными средствами, которые представлены 
на фармакологическом рынке», - считает 
депутат фракции «Справедливая Россия» в 
Государственной Думе, врач-педиатр Антон 
Беляков. Парламентарий направил соответ-
ствующие жалобы в Росздравнадзор, Гене-
ральную прокуратуру и главному санитарно-
му врачу Геннадию Онищенко.

- К сожалению, многие россияне склон-
ны к самолечению, - говорит Беляков. - Лю-
ди предпочитают самостоятельно выбирать 
лекарства, чтобы бороться с гриппом, не 
имея представления о реальных свойствах 
того или иного препарата, и уж тем бо-
лее не располагая сведениями о результатах 
исследований ученых-медиков. И зачастую, 
поверив рекламе, приобретают откровенные 
«лекарства-пустышки», которые не только не 
лечат, но и могут усугубить болезнь, подвер-
гнуть риску окружающих.

В последние годы широчайшую популяр-
ность в качестве лекарства от гриппа приоб-
рело фармсредство «Оциллококцинум». По 
оценкам экспертов, оно занимает второе ме-
сто по объему продаж среди всех противови-
русных препаратов. Однако, по данным ряда 
экспертов, лечебные свойства этого гомеопа-
тического средства не подтверждены какими-
либо серьезными научными исследованиями. 
Более того, ряд исследований, проведенных 
учеными и опубликованных в специализиро-
ванных изданиях, в том числе в библиотеке 
организации Кокрановского сотрудничества, 
показывают, что «Оциллококцинум» и вовсе 
не обладает выраженным профилактическим 
и терапевтическим эффектом, а элементар-
ный химический анализ показывает, что в 
«Оциллококцинуме» вообще почти ничего 
не содержится, кроме сахарозы и лактозы. 
То есть если верить ученым, за 250-300 ру-
блей нам фактически предлагают упаковку с 
гранулами сахара.

На мой взгляд, продажа препаратов, лечеб-
ные свойства которых научно не доказаны, 
может квалифицироваться как банальный 
обман потребителей или даже мошенниче-
ство. В связи с этим я направил обраще-
ния в Росздравнадзор, Роспотребнадзор и 
прокуратуру с просьбой проверить факты, 
на которые ссылаются эксперты. По край-
ней мере, на упаковке подобных препаратов 
должно быть указано, что лечебный эффект 
от их употребления не подтвержден иссле-
дованиями.

Тем более недопустима любая пропаганда 
таких средств со стороны врачей и медицин-
ских работников.

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ПОЗИЦИЯ

Антон Беляков: 
«Лекарства-
пустышки 
могут усугубить 
болезнь»

«Не дай вам Бог столкнуться с дет-
ской медициной! Берегите здоровье 
своих малышей, потому что, попав в 
больницу, никто не даст Вам гарантии, 
что ребенка вылечат – раз, что его во-
обще будут лечить – два, что вас не 
вышвырнут за двери при первом же 
удобном случае – три.

Это случилось менее года назад. Мой 
восьмимесячный сын сильно заболел. У 
него развился ларингит на фоне просту-
ды. Сашенька стал задыхаться. Мы вы-
звали «скорую». Врач осмотрела ребенка, 
сделала укол и «добила» нас следующей 
фразой:

- Куда возьмут, даже не знаю. Наши 
детские больницы не любят, когда им со 
«скорой помощи» везут детей.

Жена, находившаяся на грани нервного 
срыва, после этих слов начала плакать. 
Ребенку становилось все хуже. 

Врач оказалась права. В двух больницах 

отказались принимать ребенка в тяжелом 
состоянии. Врач, интеллигентная женщи-
на, крыла матом своих коллег:

- Совесть у вас есть? У нас ребенок 
умирает…

В конце концов, Сашу приняла реанима-
ция детской больницы №27 – «Айболит», 
расположенная в Сормовском парке.

Низкий поклон врачам-реаниматологам. 
Три дня они боролись за нашего сына и 
вытащили его с того света.

Потом мою жену и сына перевели в 
стационар…

В одном отделении лежали и младен-
цы, и 15-летние подростки. У кого ге-
патит, у кого кишечная палочка, у кого 
простудные заболевания, у кого сердеч-
ные. Только что вернувшийся к жизни 
малыш снова оказался «на передовой» 
- со всех сторон на него кашляли, хри-
пели и чихали. Когда мы попытались 
обратить внимание медперсонала на то, 
что недопустимо находиться в общей па-
лате инфекционным больным, нам от-

ветили… что это не нашего ума дело. 
Мол, не нравится – вещички собрали и 
домой. И вообще, как сказала одна из 
медработников – хорошие родители са-
ми полы моют в палатах, сами готовят, 
сами убирают…

Представьте картину. У жены на руках 
тяжело больной ребенок. Он настолько 
слаб, что едва открывает глаза. Она не 
отходит от него ни на минуту, не спу-
скает его с рук, не ест, не пьет… А ей 
намекают – помойте, гражданочка, по-
лы, чего вам еще делать-то, времени ва-
гон у мамаш.

Надо ли говорить, что все закончилось 
скандалом. В итоге жену с Сашей поло-
жили… в крошечную комнату, где боль-
ным зондируют желудок. Одиночная ка-
мера в тюрьме больше размером.

До главного врача бюрократические за-
слоны добраться не дали. Госпожа Люд-
мила Лазарева, надо полагать, была очень 
занята делами «Единой России». На носу 
были так называемые праймериз. Это осо-

бенно циничное мероприятие, когда нам 
врут, что мы все, как один, готовы голо-
совать за «единороссов».

На четвертый день страданий я при-
нял решение забрать жену с сыном из 
больницы. Я всерьез опасался за жизнь 
ребенка. 

Одни врачи его спасли, другие равно-
душно наблюдали – выживет или нет»…

А.ГРИГОРЬЕВ,
Нижний Новгород

НЕВЫДУМАННЫЕ ИСТОРИИ

МЕДИЦИНА БЕЗ ГАРАНТИЙ

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ БЫТЬ ЗДОРОВ

Простудой болеют не толь-
ко россияне, но и граждане 
всего мира. Естественно, каж-
дый народ знает свои секреты 
и способы борьбы с этой на-
пастью. Давайте узнаем, как 
лечиться от простуды на за-
граничный манер. 

ПО-АМЕРИКАНСКИ
Жители США при первых 

признаках простуды прини-
мают коктейль из мятного на-
стоя, лимонного сока, меда и 
чеснока. 

Залейте чайную ложку мяты 
перечной стаканом кипятка, 
нагревайте 3-5 минут на мед-
ленном огне, затем процедите 
и размешайте в настое чайную 
ложку меда. Мелко нарежь-
те маленький зубчик чеснока, 
положите в чашку и разотри-
те ложкой. Отожмите в нее 
1/4 часть небольшого лимона, 
влейте мятный настой с ме-
дом, все смешайте и выпейте в 
теплом виде на ночь - наутро 
проснетесь здоровыми! 

ПО-ГРЕЧЕСКИ 
Напиток Гиппократа не раз 

выручал в холода древних эл-
линов. Промочив ноги, они за-
ливали два ломтика апельсина 
или лимона двумя стаканами 
красного вина, добавляли чай-
ную ложку меда, две палочки 
гвоздики и щепотку корицы, 
доводили снадобье до кипения 

и на ночь выпивали горячим 
маленькими глотками. 

ПО-КОРЕЙСКИ 
Простудившийся кореец за-

варивает иммуностимулирую-
щий чай с имбирем, который 
препятствует проникновению 
инфекции в организм. 

Имбирный напиток. Для 
одной большой чашки по-
надобятся четыре горошины 
черного перца, четыре штуч-
ки кардамона, три гвоздич-
ки, имбирь и корица по вкусу. 
Измельчите пряности в ступ-
ке или кофемолке. Налейте 
в эмалированную кастрюлю 
300 мл чуть теплой воды, по-
ложите специи, доведите до 
кипения и варите на слабом 
огне 20 минут. В конце добавь-
те щепотку черного чая, не-
много молока и чайную лож-
ку меда. 

ПО-АНГЛИЙСКИ 
Загрипповавший брита-

нец действует по пословице: 
«Яблоко в день - и доктор не 

понадобится!» Правда, одно-
го яблока для выздоровления 
маловато - съедайте не менее 
пяти антоновок в день (кислые 
сорта предпочтительнее) и на-
легайте на мандарины, апель-
сины, грейпфруты, лимоны. В 
них содержится ударная доза 

«живой» аскорбиновой кисло-
ты, защищающей от просту-
ды, а также вещества, спо-
собствующие ее скорейшему 
усвоению. 3-4 стакана свеже-
выжатого цитрусового сока, 
выпитого в течение дня, бы-
стро приведут вас в норму.

ПО-ИЗРАИЛЬСКИ
Евреи при простуде пьют го-

рячий куриный бульон. Бла-
годаря содержащейся в нем 
аминокислоте цистеину, он 
уменьшает выделение слизи, 
а пар увлажняет полость носа, 
снимает отечность слизистой 
оболочки и заложенность при-
даточных пазух. Однако ре-
зультаты последних научных 
исследований свидетельству-
ют: куриный суп исцеляет от 
насморка в три раза эффек-
тивнее бульона.

ПО-ЯПОНСКИ 
Загрипповавший японец уку-

тывается потеплее и выпива-
ет 10 чашек горячего зелено-
го чая, ведь в этом целебном 
напитке содержатся катехины, 
обладающие противовирусной 
активностью.

ПО-РУССКИ 
Есть и у нас свои опробо-

ванные средства: лук, чеснок, 
отвар липового цвета и мали-

ны, горячее молоко с медом... 
Однако российские врачи ре-
комендуют при наступлении 
гриппа и ОРВИ использовать 
и высокоэффективные лекар-
ственные средства и не забы-
вать про профилактику: повы-
шение иммунитета, адекватное 
употребление витаминов, за-
каливание.

Не помешают и простые ме-
ры предосторожности – сма-
зывать носовые ходы оксоли-
новой мазью перед выходом 
на улицу, а один из отече-
ственных докторов медицин-
ских наук советует еще более 
простой способ – вернулись с 
улицы домой, зашли в ванную 
не только вымыть руки, но и 
промыть носовые ходы хо-
зяйственным мылом… Да-да, 
именно хозяйственным мы-
лом, так как входными во-
ротами для любой вирусной 
инфекции является носоглот-
ка и именно в ней начина-
ют размножаться микроорга-
низмы, а хозяйственное мыло 
- известный убийца вредных 
микробов. Можно также про-
мыть нос специальными спре-
ями на основе морской воды, 
а в случае отсутствия таких 
средств – сделайте чуть те-
плый соляной раствор и по 
очереди промойте им каждый 
носовой ход. И тогда ника-
кие простуды и ОРВИ вам не 
страшны!

МИРОВАЯ БОРЬБА С ПРОСТУДОЙ
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Весенние выборы 2011 года 
особенные. Не случайно их 
называют репетицией парла-
ментских выборов. Выборы 
13 марта покажут многое.

Кому избиратели готовы от-
дать свои голоса в том или дру-
гом регионе? Какие новшества 
опробуют политтехнологи? Го-
товы ли партии бороться за 
голоса избирателей честно и 
открыто?

В российских регионах, где 
проходят выборы, горячая по-
ра. Листовки и телеэфиры, об-
суждение в интернете и прессе, 
встречи с избирателями. Мно-
гочисленные проблемы, с кото-
рыми сталкиваются россияне, 
их боль и тревога. А еще мно-
гочисленные ухищрения, ложь 
и провокации, незаконные дей-
ствия и пресловутый админи-
стративный ресурс.

Партия «Справедливая Рос-
сия» ведет свои предвыборные 
кампании в условиях жесткого 

противостояния «партии вла-
сти», зачастую не брезгующей 
грязными методами борьбы. 
Наши партийные товарищи в 
регионах вынуждены вести на-
стоящий бой в неравных усло-
виях: их снимают с выборов 
под надуманными предлогами, 
не дают возможности заявить о 
своей позиции в СМИ открыто 
и гласно, угрожают увольнени-
ем с работы и физической рас-
правой. Некоторые наши то-
варищи уже стали жертвами 
криминальных действий с по-
литической окраской.

Мы объясняем гражданам, 
что их проблемы не могут быть 
решены в условиях однопар-
тийного диктата, который сло-
жился в нашей стране. Только 
реальная многопартийность, ре-
альная конкуренция способны 
обеспечить эффективное реше-
ние многочисленных бытовых, 
экономических и социальных 
проблем.

Мы идем на выборы, потому 
что идем во власть, и для нас, 
как и для наших политических 
конкурентов, важны голоса из-
бирателей. Но мы, социалисты, 

будем добиваться справедливо-
сти законными методами, чест-
но вести предвыборную борьбу. 
И граждане, которые придут 13 
марта на избирательные участ-
ки, могут быть уверены в том, 
что святое для россиян слово 
«справедливость», которое мы 
написали на наших знаменах, – 
не только лозунг избирательной 
кампании. Это – наше обещание 
россиянам. Это – ответствен-
ность, которую демонстрируют 
наши партийные товарищи, ра-
ботающие в федеральных, ре-
гиональных и муниципальных 
органах власти. Справедливость 
– это будущее России. А за до-
стойное будущее надо бороться. 
Борьба эта нелегкая, но мы не 
отступим!

Председатель
Совета Федерации,

Председатель партии 
«Справедливая Россия»

СЕРГЕЙ МИРОНОВ

«ВЫБОРЫ ДЛЯ НАС – ЭТО 
БОРЬБА ЗА СПРАВЕДЛИВОЕ 
БУДУЩЕЕ ДЛЯ РОССИЯН»

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Очередная «волна» муниципальных 
выборов на Алтае пройдет в единый 
день голосования 13 марта. Выборы 
пройдут в городе Рубцовске, а также 
в Чарышском, Бийском, Быстроисток-
ском, Волчихинском, Завьяловском, 
Крсногорском, Крутихинском, Немец-
ком национальном, Панкрушихинском, 
Третьяковском и Усть-Пристанском 
районах. Будут «разыграны» 6 депу-
татских мандатов, в том числе мандат 
депутата Рубцовского городского Со-
вета, и 16 вакантных должностей глав 
сельсоветов. 

Региональное отделение партии 
«Справедливая Россия» в Алтайском 
крае выдвинула на муниципальные вы-
боры своих кандидатов на все вакант-
ные депутатские мандаты и должности 
глав муниципальных администраций. 
Среди выдвиженцев партии - рабочие, 
служащие, руководители предприятий 
и организаций, работники бюджетной 
сферы, действующие главы муниципа-
литетов и пенсионеры.

- Партия традиционно очень широ-
ко участвует в муниципальных выбо-
рах, – заявил секретарь Бюро Совета 
регионального отделения партии Ан-
дрей Ляпунов. - Абсолютное участие в 
ближайших выборах – это следствие, 
прежде всего, поддержки партийных 
идей и целей избирателями на ме-
стах и наличие активных местных от-
делений партии. При этом надо под-
черкнуть, что региональное отделение 
всегда считало приоритетным участие 
в выборах в парламентские структуры 
власти, где через депутатские полно-
мочия партийные выдвиженцы влия-
ют на органы власти и защищают ин-
тересы жителей. Практика последних 
лет показывает, избранному главе ис-
полнительной власти от оппозицион-
ной партии гораздо сложнее работать 
в системе монополии партии «Единая 
Россия». Тем не менее, партия выдви-
гает кандидатов на выборы глав, так 
как давно сформулировала принцип 
социального лифта – предоставлять 
возможность активной части населе-
ния участвовать в выборах в условиях 
жесткого современного избирательно-
го законодательства.

Объемы финансирования «Единой 
России» на выборах в Законодатель-
ное собрание Нижегородской обла-
сти существенно превышают бюджеты 
трех ее конкурентов. В избирательный 
фонд партии власти с начала предвы-
борной кампании поступил 21 мил-
лион рублей, тогда как в фонд ЛДПР 
– 6 миллионов, КПРФ – менее двух 
миллионов, а «Справедливой России» 
– 500 тыс. руб. Из этих средств едино-
россы успели пока израсходовать не-
многим более 8 миллионов.

Пропаганда партии власти в основ-
ном строится на обещаниях обильных 
федеральных инвестиций в регион. По 
всему Нижнему Новгороду развеша-
ны уличные плакаты с символикой ЕР 
и слоганом «8 миллиардов вам на 
здоровье!»: столько партия потратит 
в течение двух лет на региональное 
здравоохранение в рамках федераль-
ного проекта «Качество жизни. Здо-
ровье»…

«Единой России» особенно удаются 
обещания», - комментирует ситуацию 
«Независимая газета».

Сколько  не 
повторяй «халва»…

ВАКАНСИЙ НЕ БУДЕТ!

«Справедливая 
Россия» впервые 

закроет все 
вакантные 

муниципальные 
мандаты на Алтае

Митинг оппозиции, 
прошедший 13 фев-
раля на Соборной 
площади областного 
центра, не обошелся 
без провокаций.

Пока одни митингова-
ли «за честные выборы» 
и против «беспредела на 
выборах «Единой Рос-
сии», другие с расчетом 
на скандал проводили 
свой локальный митинг, 
продолжая раскручивать 
тему «эсеры против Беля-
кова». Среди участников 
этой шумной мини-акции 
были замечены депу-
тат Заксобрания Виктор 
Шохрин и экс-депутат Га-
лина Есякова. Но не они 
были главными органи-
заторами.

Перед официальным на-
чалом мероприятия лю-
ди, пришедшие на митинг, 
охотно оставляли свои 
подписи под обращением 
«Справедливой России» к 
президенту страны. 

«Остановить беспредел!» 
- главный лозунг обра-
щения, под которым пе-
речислены требования: 
остановить рост комму-
нальных тарифов, по-
высить зарплаты бюд-
жетников и обеспечить 
проведение честных вы-
боров 13 марта 2011 года. 

По последнему пункту в 
обращении, в частности, 
говорится: «То, что про-
исходит сейчас во Влади-
мире, иначе как беспреде-
лом назвать нельзя. Мы 
видим повсеместно тво-
римые представителями 
партии власти наглые 
массовые нарушения из-
бирательного законода-
тельства и отстранение от 
участия в выборах пред-
ставителей оппозиции и 
неугодных кандидатов-
самовыдвиженцев. Толь-
ко Вы как гарант Консти-
туции можете обеспечить 
нам наши права!»

На митинг съехались 
представители разных 
территорий Владимир-
ской области -  из Суз-
даля, где с предвыбор-
ной дистанции сняли 30 
кандидатов. Из Мурома, 
где избирком не допустил 
к выборам кандидата на 
пост главы города от «СР» 
Анатолия Бибикова – да-
же после того, как суд 
отменил решение избир-
кома, комиссия обрати-
лась в областной суд, а 
на время разбирательств 
заблокировала избира-
тельный счет кандидата. 
Пока неповоротливая Фе-
мида вынесет окончатель-
ный вердикт, предвыбор-
ная кампания придет к 

своему финишу.
Всего на площади со-

бралось около 300 участ-
ников – в числе вы-
ступавших были и 
представители КПРФ, и 
«яблочники», и справед-
ливороссы, и граждане 
«без партийной принад-
лежности».

Но вот, спустя неко-
торое время после на-
чала митинга, организо-
ванная группа молодежи 
(человек 30) с флагами 
«Справедливой России» - 
правда, в несколько из-
мененной цветовой гамме 
- под предводительством 
Виктора Шохрина и Гали-
ны Есяковой появились 
на площади из-за угла 
здания бывшего Дворца 
пионеров. На рукавах у 
молодых парней и девчо-
нок, судя по всему, прие-
хавших из какого-то рай-
центра, - прикрепленные 
скотчем бумажки с при-
зывом в адрес депутата 
Госдумы от «СР» Анто-
на Белякова: «Беляков, 
уходи». Время от време-
ни молодежь хором кри-
чала «Позор Белякову». 
Галина Есякова на фоне 
плакатов давала интер-
вью, которое записывал 
сотрудник штаба едино-
россов. Тут же суетился 
и отдавал какие-то распо-

ряжения работник пресс-
службы «ЕР», молодог-
вардеец Дмитрий Белан 
- пытаясь увернуться от 
вспышек фотокамер, он 
прикрывал лицо капю-
шоном.

И тут… Над толпой 
внезапно появились ан-
типутинские лозунги. Два 
участника подняли пла-
каты над головами, но 
когда к ним бросились 
журналисты, чтобы сфо-
тографировать лица этих 
смелых людей, те бежали, 
прикрывшись плакатами. 
Они направились вслед за 
всё той же группой, кото-
рая организованной ше-
ренгой с флагами и пла-
катами прошла по мосту 
и завернула к автостоян-
ке у ночного клуба. Там 
их ожидали три «ГАЗе-
ли», куда была погружена 
наглядная агитация. Сле-
дом пришли Есякова и 
Шохрин.

Лжеэсеры покину-
ли мероприятие, ког-
да официальный митинг 
был объявлен закрытым. 
Удивительно в этот день 

вела себя милиция, яв-
но давая «зеленый свет» 
участникам и организа-
торам антибеляковско-
го и, как позднее выяс-
нилось, антипутинского 
мини-митинга. «Это чле-
ны «Справедливой Рос-
сии», а митинг организо-
вала эта партия, поэтому 
у нас к ним нет никаких 
претензий», - примерно 
так, ухмыляясь, говорили 
они обращавшимся к ним 
участникам митинга.

Как отметил депутат 
фракции «Справедливая 
Россия» в Госдуме, руко-
водитель Аппарата партии 
Олег Михеев, провокации 
единороссов приобре-
ли системный характер: 
«Сначала похожее было 
в Волжском, затем на Ал-
тае, теперь во Владимир-
ской области. Причем если 
в официальной риторике 
«Единая Россия выставля-
ет себя жертвой оппози-
ции, то на низовом уров-
не не гнушается самых 
грязных PR-технологий, 
пытаясь дискредитиро-
вать «Справедливую Рос-
сию» в глазах руководства 
страны».

«Выйдя на улицу с пла-
катами, призывающими 
премьер-министра стра-
ны подать в отставку, 
провокаторы из «Единой 
России» наглядно проде-
монстрировали не толь-
ко свое истинное лицо, но 
и истинное отношение к 
своему же собственному 
руководству. Фактически 
- это нож в спину Вла-
димира Путина», - заклю-
чил Михеев.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» -
ПРОТИВ ПУТИНА
На митинге партии «Справедливая
Россия» во Владимире активисты
молодежного движения «Единая
Россия» устроили провокацию

Соскучились по картошечке, под-
забыли о ней за праздники, лишь 
скромно звучала она где-то в са-
латиках, отдав сольную партию 
наворотам из диковинных продук-
тов, сногсшибательным фееричным 
блюдам новогоднего стола.

Праздничное цунами схлынуло, и оста-
лись наши хозяйки снова один на один 
с извечным вопросом — что готовить на 
каждый день своей любимой семье. 

И вот тут-то снова вспоминаем мы о 
нашей скромной палочке-выручалочке - 
нашей любимой картошечке. Но сегодня 
мы приготовим ее по - особенному, хотя 
и из обычных продуктов. Картошка на 
этот раз предстанет уютным гнездыш-
ком  для грибов и ветчины. Ваши до-
машние будут благодарны вам, ведь эти 
продукты любят почти все. А вы уди-
витесь, как быстро готовится это блюдо. 
Приятного аппетита!

ИНГРЕДИЕНТЫ
• 1,5 кг очищенного картофеля,
• 3 яйца,
• по 300 г мягкого сыра, ветчины, гри-

бов (мы взяли шампиньоны),
• 2 средние луковицы,
• 100 г майонеза,
• 2 ст. ложки растительного масла 

для обжарки.

РЕЦЕПТ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ:

Пока варится картофель, готовим на-
чинку: сначала до прозрачности обжа-
риваем измельченный лук, затем кладем 
мелко порезанные грибы и жарим их 
вместе с луком примерно 10-15 мин, по-
сле чего в сковороду кладем порезанную 
кубиками ветчину и все вместе жарим 
на несильном огне еще 10 мин. 

Готовим картофельное пюре. Оно  
должно быть густым, чтобы хорошо 
держать форму, поэтому кладем толь-
ко яйца. Противень смазываем маслом 
и слегка посыпаем манкой.

Из кондитерского мешка отсажива-
ем на противень горячее пюре: снача-
ла дно гнезда в виде круга, затем по 
окружности наращиваем стенки гнезда 
в высоту.

Кладем в гнезда начинку, на нее - по 
ч. ложке майонеза, сверху посыпаем 
тертым сыром. Отправляем наши гнез-
да в разогретую до 220-240°С духовку 
и ждем, когда пюре покроется лёгкой 
кремовой корочкой, а сыр расплавит-
ся и зарумянится. Готовым гнездам да-
ем немного поостыть, затем аккуратно 
снимаем с противня, раскладываем на 
блюде, украшаем (мы взяли зелень и 
сделали розочки из моркови).

ПЕРВОЕ
СУП С ФРИКАДЕЛЬКАМИ

ИНГРЕДИЕНТЫ: бульон мясной (или 
вода) – 1,5 л, лук – 1 шт., морковь 
– 1 шт., перец болгарский – 1 шт., 
масло растительное – 2 ст. ложки, 
картофель – 2-3 шт., соль. Для фри-
каделек: фарш мясной – 200 -300 г, 
яйцо – 1 шт., соль, зелень петруш-
ки, перец черный молотый, лук – 
1/2 шт. . 

В фарш добавить обжаренный лук, 
измельченную петрушку, вбить яйцо, 
посолить, поперчить, слепить фрикадельки. Лук порезать полукольцами, 
морковь - кубиками, сладкий перец - квадратиками. Лук обжарить на 
растительном масле до прозрачности, затем добавить морковь, перец 
и обжарить. В кипящий бульон положить картофель, сварить до полу-
готовности, затем -   фрикадельки. Как фрикадельки всплывут, доба-
вить обжаренные овощи и довести до кипения. Суп разлить по тарел-
кам, заправить сметаной и зеленью.

РЫБНЫЙ СУП НА СКОРУЮ РУКУ
ИНГРЕДИЕНТЫ: речная или морская 

рыба 600-800 г, 1 луковица, 2-3 яй-
ца, 1 листик лаврушки, соль, перец 
по вкусу.

Обработанную, промытую холодной во-
дой рыбу нарезать поперек шириной в 5 
см и положить в кипящую воду, добавить 
соль, перец, нарезанный репчатый лук, 
довести до кипения. В конце варки по-
ложить взбитые яйца и лавровый лист. 
Лук не должен быть переваренным.

ПШЕННЫЙ СУП С МЯСОМ
ИНГРЕДИЕНТЫ: мясо с костью - 0,6 кг, картофеля - 0,5 кг, пшена - 

200 г, по 1 моркови и лука, масла топленого - 40 г, соль, перец.
Мясо обмыть, мелко нарезать, положить в кастрюлю, залить холод-

ной водой и поставить на огонь. Пред тем, как мясо сварится, поло-
жить  в кастрюлю заранее перебранную и промытую пшенную крупу, 
мелко нарезанные морковь, картофель, лук, затем масло. Посолить и 
довести до готовности.

ВТОРОЕ
КАРТОФЕЛЬНЫЕ ШАРИКИ С ВЕТЧИНОЙ
ИНГРЕДИЕНТЫ: 300 г картофеля, 100 г ветчины, 2 яйца, 1,5 ста-

кана молотых сухарей, соль, 100 г растительного масла. 
Картофель сварить, очистить, протереть. Добавить мелко нарезан-

ную ветчину, соль и сухари. Сделать небольшие шарики, смочить их 
во взбитых яйцах и обвалять в сухарях. Обжарить на растительном 
масле и подавать с салатом.

ТЕФТЕЛИ В ЛУКОВО-ПЕРЕЧНОЙ ПОДЛИВЕ
В фарш (свинина, говядина) добавить лук, полуотваренный рис, сы-

рое яйцо и немного мелко порезанного сладкого перца. Перемешать, 
посолить и поперчить. Сформировать тефтели, обжарить и сложить в 
сотейник. На оставшемся жиру обжарить побольше лука полукольцами 
до прозрачности, к нему сладкий перец полукольцами. Обжарить па-
ру минут (при желании ввести чуть муки) добавить немного томатной 
пасты. Залить водой, посолить и потушить минут 5. Залить тефтели и 
тушить еще минут 15 на маленьком огне. В конце добавить базилик 
или др. зелень. 

СВИНИНА С ГРИБАМИ 
ИНГРЕДИЕНТЫ: 700 г свинины, 1 морковь, 1 луковица, 500 г мяс-

ного бульона, по 0,5 ч. ложки молотого тмина и сухого майорана, 
400 г  грибов, соль. 

В мясе сделать надрез крест-накрест и натереть смесью соли, тмина 
и майорана. Морковь разрезать вдоль на части, лук нарезать крупными 
ломтиками. Налить в сотейник 250 г бульона и положить мясо и ово-
щи. Поставить в духовку на 1,5 часа жариться, периодически поливая 
мясо мясным соком и подливая бульон. Через час вынуть из сотейника 
овощи, положить грибы и довести мясо до готовности. Перед подачей 
нарезать мясо ломтиками. Отдельно подать мясной сок с грибами.

ПОЛЕЗНЫЙ СОВЕТ
КАРТОФЕЛЬНОЕ

ПЮРЕ ВПРОК 
Из готового остывшего пюре скатать 

небольшие шарики, обвалять в крахма-
ле, выложить на блюдо и заморозить. 
Сложить в пакет, когда надо будет, зажа-
рить во фритюре, не размораживая.

ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

МЕНЮ НА НЕДЕЛЮ

КАРТОФЕЛЬНЫЕ ГНЕЗДА
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У олигархов 
могут отобрать 

имущество
«Справедливая Россия» высту-

пила против кабальной зависи-
мости рабочих от собственников 
заводов, предложив прописать 
в российском законодательстве 
порядок национализации иму-
щества неэффективных соб-
ственников.   стр. 12

О ЖКХ - 
достоверно

На вопросы читателей по про-
блемам ЖКХ отвечают экспер-
ты – депутаты от «Справедли-
вой России».  стр. 15

Почему у нас 
продукты дороже, 

чем в США
По уровню фактической обе-

спеченности продуктами око-
ло 10% россиян живут впро-
голодь, до 30% испытывают 
острый белковый дефицит.    
стр. 16

УЗНИК БЕЗЗАКОНИЯ
Судьба россиянина Юрия Корепанова, по 

надуманному обвинению в «измене родине» 
оказавшегося за решеткой узбекской тюрь-
мы, сегодня зависит от каждого из нас.

По инициативе «Справедливой России» про-
ходит всероссийская акция «Поставь свою 
подпись за освобождение полковни-
ка Корепанова!» - сбор подписей 
в поддержку осужденного граж-
данина России.

Сергей Миронов: 

«РОССИЯ ПОЙДЕТ 
СВОИМ ПУТЕМ»
Сегодня в стране развернулась широкая обще-
ственная дискуссия по вопросам идеологии. 
Речь идет не об отвлеченных понятиях, а о по-
исках пути развития нашей страны. России ну-
жен проект будущего. Без такого проекта, без 
исторических целей, объединяющих народ, дви-
гаться вперёд невозможно.

Мы должны думать о будущем. А будущее - в том чис-
ле и в конкурентном преимуществе уникального опыта 
всех народов России, которые веками живут рядом.

Все граждане России должны жить в соответствии с 
нашими материальными, интеллектуальными и духов-
ными богатствами. Тогда в нашем понимании это будет 
справедливое социальное общество.

Россия не должна брать никакие модели для себя, Рос-
сия всегда пойдет своим путем. Поэтому я верю в но-
вый социализм, который мы совместными усилиями (в 
данном случае я говорю о своих товарищах по партии 
«Справедливая Россия») обязательно построим, опира-
ясь на самый главный политический ресурс - на дове-
рие наших граждан».

Интервью председателя Совета Федерации, 
председатель Политической партии «Справед-
ливая Россия» Сергея Миронова «Рус-
ской службе новостей» СТР. 4

В День науки 
состоялся

«вынос мозга»
На Пушкинской 
площади в Мо-
скве прошла ак-
ция протеста про-
тив антинародных 
изменений в за-
конодательстве 
об образовании.

Участники пике-
та, организованного 
партией «Справедли-
вая Россия» и акти-
вистами обществен-
ных организаций, 
выступили против 
закона ФЗ-83, фак-
тически легализу-
ющего платное об-
разование в нашей 
стране.

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ДОЛЖНА БЫТЬ СИЛЬНОЙ!

Экономия на святом
Чиновники провоцируют аборты
По России прокатились «беременные пикеты». 

Участницы протестных акций выступили против по-
правок к закону «Об обязательном социальном 
страховании на случай временной нетрудоспособ-
ности и в связи с материнством».   стр. 17

ИЗБИТ ДЕПУТАТ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ», 
ВЫСТУПАВШИЙ ЗА СНИЖЕНИЕ ТАРИФОВ ЖКХ

Ногинский депутат Никита
Слепнев попал в больницу с
синяками на лице и ожогом

слизистой глаз. Подонки напали
на справоросса перед встречей
с членами жилищного комитетаСТР. 8СТР. 10-11
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